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ACTA DE LA SESSIÓ DEL PLE 
 
Identificació de la sessió 
Núm.: 11/2021 
Caràcter:  extraordinari 
Data: 19 d’octubre de 2021 
Horari: de 10.13 a 15.50 h 
Lloc: sala de plens de l’Ajuntament 
 
Presidenta: 
Juana María Adrover Moyano (1a tinenta de batle) 
 
Assistents: 
José Francisco Hila Vargas, batle (PSIB-PSOE) 
Sandra Barceló Schwarz (VOX- ACTUA PALMA) 
Josep Lluís Bauzá Simó (No adscrit) 
Llorenç Carrió Crespí (MÉS-Estimam Palma) 
Juana Maria Capó Navarro (Cs) 
Mercedes Celeste Palmero (PP) 
Fulgencio Coll Bucher (VOX- ACTUA PALMA) 
Francesc Josep Dalmau Fortuny (PSIB-PSOE) 
David Díez Herreros (PP) 
Francisco Ducrós Salvá (PSIB-PSOE) 
Alejandro Escriche Cots (Cs) 
Adrián García Campos (PSIB-PSOE) 
Alberto Jarabo Vicente (UNIDES PODEM) 
Julio Martínez Galiano (PP) 
Elena Navarro Duch (PSIB-PSOE)  
Antoni Noguera Ortega (MÉS-Estimam Palma) 
Daniel Oliveira de Souza (PSIB-PSOE) 
Montserrat Oliveras Ballarín (PP) 
Angélica Pastor Montero (PSIB-PSOE) 
Lydia Pérez Martínez (PP) 
Ramon Vicenç Perpinyà Font (PSIB-PSOE) 
Eva María Pomar Juan (Cs) 
Rodrigo Andrés Romero Uanini (UNIDES PODEM) 
Guillermo Sánchez Cifre (PP) 
Neus Truyol Caimari (MÉS-Estimam Palma) 
Sonia Vivas Rivera (UNIDES PODEM) 
 

Excusa l’assistència: 
María Paz Pérez Barceló (VOX- ACTUA PALMA) 
Sergio Rodríguez Farré (VOX- ACTUA PALMA) 
 
Secretari adjunt i secretari general del ple actal: Miquel Ballester Oliver 
Interventor: Juan Cañellas Vich 
Secretària suplent 1a: Esther Rotger Sureda 
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1. Donar compte del Decret de Batlia núm. 202119242, de 13 d’octubre, de 
delegació de la Presidència d’aquesta sessió 
 
El Ple de l’Ajuntament s’assabenta de: 
 
1. Delegar la presidència de la sessió plenària extraordinària del dia 19 d’octubre de 
2021, debat sobre l’Estat de la Ciutat, a la Sra. Joana Maria Adrover Moyano, primera 
tinenta de batle. 
 
2. Aquest Decret de Batlia tindrà efectes durant la celebració de la sessió, se’n donarà 
compte i es publicarà al Butlletí Oficial de les Illes Balears. 
 
2. Debat sobre l’Estat de la Ciutat 
 
Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 
“Digníssimes autoritats, Presidenta del Consell, Secretari General d’UGT, Diputats, Diputades, 
Presidents de les Federacions de Veïns, Presidenta. Som avui aquí per a retre comptes davant la 
corporació i la ciutadania de la feina feta durant el darrer any. Un any complex, marcat per la 
gestió del covid-19 i, també, per l’inici de la recuperació econòmica. M’agradaria començar la 
meva intervenció recordant cadascuna de les persones que han mort per aquesta pandèmia i 
aquelles que han patit la malaltia. Us tenim als nostres pensaments. L’excepcional situació que 
hem viscut, que ha afectat tot el món, ha fet que hàgim hagut de destinar recursos i esforços a 
combatre la pandèmia. I no només a combatre-la, també a ajudar la ciutadania a superar la crisi. 
Gràcies als treballadors i les treballadores públiques i de les contractes municipals; sense 
vosaltres no hauria estat possible fer front a aquesta crisi des de l’Ajuntament de Palma. Gràcies 
també a tots els grups municipals i a l’equip de govern. Ho teníem clar: en aquesta ocasió, les 
persones havien d’estar davant de tot. La resposta no havia de repetir les errades de l’anterior 
crisi, on es varen retallar serveis i personal, i es va apostar per deixar de banda les famílies i les 
empreses. La ciutadania, sempre primer. Hem estat devora qui més ho ha necessitat, i ho hem 
demostrat destinant 24 milions d’euros a les famílies vulnerables, a les més afectades per 
aquesta crisi. 11 milions el 2020 i 13,6 milions el 2021. És, sense dubte, la xifra més elevada 
que s’ha atorgat mai en aquest Ajuntament, perquè és la resposta que oferim els governs 
d’esquerres. Com també la protecció de l’ocupació  mitjançant ERTO’s i la convocatòria 
d’ajudes. Un altre dels aspectes que vull destacar és que la recuperació econòmica necessitava el 
suport de les institucions. No ens en podíem quedar al marge. Per aquest motiu, Ajuntament, 
Consell i Govern ens ajuntàrem per a treure el major paquet d’ajudes per als sectors afectats de 
Palma: 11,5 milions d’euros per a comerços, autònoms, petites empreses, restaurants, sector del 
taxi, sector cultural... Sumats als 6 que ja havíem gestionat durant 2020, ens ha permès arribar 
als 17,5 milions d’euros en ajudes. Vull posar en valor aquesta coordinació entre institucions, 
que ha estat una peça fonamental per a poder donar una millor resposta. Hem posat en comú els 
esforços i hem treballat de forma conjunta amb la voluntat de minvar l’impacte del covid-19. 
Hem deixat de banda la disputa política i ens hem centrat en l’objectiu comú: reduir el nombre 
de contagis i mitigar-ne les conseqüències econòmiques i socials.  Així, hem pogut estar al 
costat de les famílies vulnerables, el teixit productiu, els treballadors i les treballadores de 
Palma.... I la ciutat s’ha pogut tornar a posar en marxa. Les dades d’ocupació que hem conegut 
aquests dies ens mostren que, efectivament, Palma s’ha reactivat: l’atur interanual el mes de 
setembre ha baixat més d’un 30%, amb més de 15.000 nous contractes, la qual cosa suposa 
gairebé un 50% més que en el mateix període de 2020. Hem assolit gairebé les mateixes xifres 
d’ocupació que abans de la crisi.  I hem tingut una bona temporada turística, amb molt bones 
expectatives de cara a octubre, novembre i desembre, segons es desprèn del comportament del 
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mercat i la previsió d’accions i iniciatives que es desenvoluparan durant els pròxims mesos. 
Això demostra que les mesures que hem posat en marxa, més l’aposta clara per la vacunació, ha 
permès sortir de la situació tan complicada i excepcional que hem viscut, millor i més 
ràpidament. L'anterior crisi no va tenir l’escut social que hem aplicat, va suposar tot el contrari: 
una crisi llarga amb alts nivells d'atur, de la qual moltes famílies tardaren molt de temps a 
recuperar-se. Són models antagònics; nosaltres hem triat aquell que ens ha permès estar devora 
qui més ho ha necessitat. La gestió de la pandèmia no ens ha aturat en el nostre objectiu de 
transformar Palma. La pandèmia, si de cas, ha reforçat el camí que ens marcàrem i que estam 
seguint: Treballam per una ciutat més sostenible, justa i igualitària. Lluitam contra el canvi 
climàtic. Impulsam un model productiu diversificat. Feim feina per a millorar el dia a dia. 
Sabem que és clau perquè la ciutat funcioni. La transició ecològica és un dels reptes 
fonamentals que tenim com a ciutat. És el nostre compromís amb les generacions futures i 
també perquè no dir-ho, amb el present. I s’ha de fer de forma justa: no s’ha de triar entre 
combatre el canvi climàtic o arribar a final de mes. Per aquest motiu, construir el futur per al 
jovent implica necessàriament que tinguin el millor futur possible. I, per a aconseguir-ho, hem 
de ser valents. El canvi climàtic és una realitat innegable i els ajuntaments hi tenim molt a dir 
per a combatre’l. Com a equip de govern, ens feim nostre aquest futur, i treballam per a 
convertir-lo en realitat aplicant polítiques que ens duguin cap a aquest objectiu. Precisament, la 
pandèmia ens ha mostrat com d’important és tenir una ciutat més saludable, amb més espai per 
als vianants i per a les bicicletes i les noves modalitats de transport. Una ciutat on el cotxe tingui 
una menor presència. Això implica impulsar polítiques de canvi, unes polítiques que ja estan en 
marxa i que disposen de diferents eines. Una d’aquestes és el Palma Camina. Sé que es tracta 
d’una iniciativa que genera discrepància, però la ciutat ha d’avançar. I ho ha de fer perquè, com 
a equip de govern, creim que s’ha de produir una transició cap a una ciutat mediambientalment 
més sostenible. També ens ho estan marcant tant el Govern de Espanya, amb la Llei de canvi 
climàtic, com la Unió Europea. Estam aplicant mesures que ens alineen amb allò que marca 
Europa. No es pot transformar la ciutat i construir el seu futur amb polítiques del passat. Les 
noves ciutats han de ser més verdes i sostenibles, amb el vianant com a protagonista, i s’han de 
potenciar les modalitats de transport alternatives al vehicle privat, oferint-hi altres opcions. El 
nou Pla general és, també, una eina transformadora. Recull el pensament estratègic de la ciutat 
que volem per als pròxims 20 anys, que permet donar resposta tant a curt com a llarg termini. 
Dibuixa la metamorfosi que volem implementar i que incorpora els eixos essencials que estam 
dissenyant per a Palma: ha de ser una ciutat sostenible, saludable, basada en la igualtat i en la 
prosperitat compartida, en la diversificació de l'economia local; oberta a la innovació, verda. 
Dissenya la Palma dels 15 minuts, una ciutat oberta al mar amb una xarxa de parcs públics i 
corredors verds que sumarà dos milions de metres quadrats més. Incorpora la lluita contra el 
canvi climàtic, amb la incorporació de mesures per a reduir les emissions de CO2, com és la 
capacitat d’autosuficiència energètica, especialment mitjançant cobertes fotovoltaiques. En 
aquest punt del Pla General, m’agradaria destacar un dels projectes que incorpora: el 
soterrament de la Via de Cintura. Una nova transformació a la mateixa alçada que la que 
aconseguirem al passeig Marítim. Durant molts d’anys, Palma ha viscut d’esquena a la mar i 
dividida en dues per la Via de Cintura. A partir de l’any que ve, començarà el canvi a la primera 
línia, apropant, a la fi, la ciutat a la mar. Ara ha arribat el moment d’impulsar una nova 
proposta, molt ambiciosa i que hem incorporat al Pla general. La Via de Cintura separa barris, 
és l’hora de cosir-los i unir-los. Una barrera plena de cotxes s’ha de convertir en un espai 
d’oportunitats. Així, hi incloem soterrar el tram que va des de la rotonda del carrer Manacor fins 
al poliesportiu Germans Escales i crear grans zones verdes. La Soledat i Son Gotleu ja no viuran 
d’esquena al Rafal i al Vivero. És un projecte il·lusionador i de futur, un nou repte que 
impulsarem perquè es converteixi en realitat. Una altra eina essencial en la reactivació 
econòmica i la transició ecològica seran els Fons Next Generation, que s’inclouen dins del Pla 
de recuperació, transformació i resiliència del Govern d’Espanya. Ara fa un any, en aquest saló 
de Plens, vaig anunciar que els fons europeus suposarien una inversió a Palma de 350 milions 
d’euros. Avui, aquí, puc dir que no només ho hem aconseguit, sinó que hem superat aquesta 
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xifra: gairebé s’ha triplicat. Suposaran una inversió històrica a Palma, la més elevada, i arribarà 
als 800 milions d’euros per a la ciutat. Hem estat les institucions actuals les qui ho hem 
aconseguit. Els fons europeus ens permetran seguir avançant en la nova ciutat que estam 
construint. Una Palma de futur que ja comença a ser present. Una ciutat sostenible, cohesionada, 
justa i innovadora. Vull posar en valor la unió i la coordinació de totes les administracions: la 
Unió Europea, el Govern d’Espanya, la Comunitat Autònoma, el Consell i l’Ajuntament. 
L'objectiu era comú: sortir de la crisi, i fer-ho defensant la sostenibilitat, la diversificació 
econòmica, la competitivitat i la cohesió social. Demostra l’alineació estratègica de totes les 
institucions amb el canvi de model que estam impulsant. Els projectes que tindran finançament 
europeu es divideixen en set àmbits i inclouen diferents propostes: La mobilitat sostenible. 
Menys contaminant, vertebradora d’una ciutat amable, humana i millor per a viure-hi. Tres 
exemples: El tramvia de Palma. Som davant d’un projecte que transformarà la ciutat perquè 
implica la reurbanització de l’entorn per on passarà. A més, Palma tindrà un transport públic 
d’alta capacitat. S’hi inclouen els tres eixos: la connexió entre l’aeroport i la Platja de Palma, la 
connexió entre Palma i l’aeroport, i la connexió entre Palma i Son Espases. La futura zona de 
baixes emissions del centre de Palma. En aquest punt, cal dir que la nova Llei de canvi climàtic 
marca que, abans de 2023, els municipis de més de 50.000 habitants han d’habilitar aquesta 
figura, que pacifica el trànsit a les ciutats i promou formes de desplaçament més saludables. No 
en serem els primers: Madrid, Barcelona, Sevilla, Valladolid i València ja en tenen una. També 
aplicarem millores tecnològiques a l’EMT, que permetran recarregar la Targeta Ciutadana per 
Internet. L'empresa incorporarà, a més, busos elèctrics i d'hidrogen. Un segon àmbit de 
finançament europeu són els projectes mitjançant els quals Palma posa la salut en la primera 
línia de l’acció política i ho incorpora a la reactivació per a garantir una recuperació igualitària i 
que arribi a tothom. Cinc exemples: Son Dureta, que es reconvertirà en un centre per a l’atenció 
de pacients crònics. Parc sanitari de Bons Aires, una actuació integral a l’Hospital Psiquiàtric 
que obrirà l’espai a la ciutat i permetrà millorar el model d’atenció a la salut mental. Nous 
centres d’atenció primària. Nou centre avançat de Promoció de l’Autonomia a l’Hospital Sant 
Joan de Déu. I el cinquè, ampliació de la xarxa residencial per a la Gent Gran. Avançarem en 
sostenibilitat mediambiental amb propostes pioneres d’energies renovables, tractament de 
residus i cicle de l’aigua. Quatre exemples: Foment de l’autoconsum amb la instal·lació de 
plaques fotovoltaiques sense consum de territori. Punts de recàrrega elèctrica. Renovació de la 
dessaladora, que permetrà generar energia elèctrica a partir del procés de dessalinització. Nova 
depuradora, que serà una realitat el 2026. Es tracta d’una infraestructura que pal·liarà un dèficit 
de fa més de 20 anys. El finançament ja està acordat i signat amb el Ministeri per a la Transició 
Ecològica i el Repte Demogràfic, que finançarà el 80 % de les obres, i el Govern, que hi 
aportarà el 20% restant. És una fita històrica. Apostarem també amb els fons europeus per la 
innovació i la diversificació econòmica. En aquest àmbit trobam el Districte d’Innovació Nou 
Llevant-Façana Marítima. M’agradaria destacar-hi la implicació de la Universitat de les Illes 
Balears, el Govern, el Consell i l’Autoritat Portuària. Molts cops parlam de la importància de 
diversificar la nostra economia per a no dependre en exclusiva del turisme. Amb el Districte 
canviarem aquesta dinàmica, i ho farem a la principal zona de creixement de Palma. El Nou 
Llevant podria haver-se convertit només en un espai d’hotels; nosaltres creguérem, però, que era 
una oportunitat per a connectar el món de la recerca, l’empresarial i els agents socials del barri, i 
de crear un nou centre per a Palma, un centre dedicat a la innovació i que té la seva base en la 
diversificació de l’economia. Així, els habitatges de protecció oficial es mesclaran amb el 
districte tecnològic de la Universitat, amb Can Ribes i el hub d’energia, entre d’altres. També 
invertirem en un turisme de qualitat basat en la sostenibilitat i la digitalització, que generi 
ocupació estable i que se sostingui en un comerç pròxim i en l’economia local. Seguirem 
construint habitatges sostenibles de protecció pública. La roda ha començat i no es pot aturar. 
Regeneració integral de barris. Impulsarem un programa de rehabilitació i regeneració urbana 
dels barris de Llevant: Can Capes, Son Gotleu, la Soledat i el Nou Llevant. Arribarà a 30.000 
residents. En definitiva, els fons europeus permetran que Palma segueixi avançant cap a un futur 
millor. Resoldran reclamacions històriques de la seva ciutadania i posaran en marxa nous reptes 
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per a la ciutat. Tota la feina de transformació que estam executant no deixa de banda una 
preocupació que marca la nostra agenda: l’habitatge. Coneixem les dificultats que existeixen 
avui en dia per a aconseguir un lloc on viure. Per aquest motiu, hem construït i posat en marxa 
una política pública d’habitatge, que es troba al mateix nivell que la sanitat o l’educació. Uns no 
hi creuen; nosaltres en feim bandera. En aquest punt vull destacar un fet que ens diferencia. 
Altres governs optaren per vendre solars públics per a construir-hi hotels; nosaltres els hem 
cedit per a construir-hi habitatges públics. La col·laboració entre l’Ajuntament i el Govern 
permetrà que Palma disposi de gairebé 250 nous habitatges públics durant aquest mandat, una 
xifra que mai s’havia assolit, amb 11 promocions noves, que ara mateix s’estan construint. I no 
ens hi conformam: el nou Pla general és molt ambiciós en matèria d’habitatge. El 2040 s’haurà 
multiplicat per vuit l’habitatge social a Palma fins a arribar a més d’11.000 habitatges socials, 
gràcies a les mesures de foment d’habitatge protegit i assequible que impulsa. Una dada: gairebé 
la meitat, un 47% de mitjana dels nous sòls urbanitzables, s’haurà de destinar a habitatge de 
protecció pública. A més, sabem que el Govern d’Espanya està treballant en una nova Llei 
d’habitatge, que ens donarà als municipis eines per a pal·liar-ne l’actual problemàtica. I els vull 
anunciar que quan la llei ens ho permeti pujaré l’IBI als pisos buits dels grans tenidors i que 
destinarem la recaptació íntegra a polítiques d’habitatge. Tota aquesta transformació de la ciutat 
no es pot fer sense tenir en compte el dia a dia de Palma. Palma ha de funcionar i, perquè 
funcioni, l’Ajuntament ha de dedicar-hi recursos i esforços. Nosaltres ens ho creim, i ens hi 
dedicam en cos i ànima. El darrer any hem invertit molts de recursos a fer front al covid-19. Ara 
que la situació ha canviat, podrem destinar-los a seguir millorant la ciutat. Actuam als barris, a 
tots i a cadascun. Ja ho deia Plató: “Nosaltres no establim la ciutat mirant que una classe de gent 
sigui especialment feliç, sinó perquè ho sigui en el major grau possible tota la ciutat”. Volem 
que la ciutadania se senti orgullosa de la seva ciutat. Per aquest motiu, vàrem posar en marxa el 
Pla de barris, una eina importantíssima que està arribant a tota la ciutat. O la Policia de Barri, 
una figura que recuperàrem i que ens permet conèixer de primera mà les necessitats i les 
demandes dels veïnats i les veïnades. Hem realitzat, durant 2021, més de 3.600 actuacions 
d’eliminació de pintades vandàliques, tant en espais públics com privats, i hem netejat d’herbes, 
només el setembre, més de 200 quilòmetres de carrers i voreres de 30 barris de Palma. Som 
conscients que, a Palma, sempre hi ha coses a millorar, i la neteja n’és una. El nostre compromís 
és ferm i, ara que la situació pandèmica ha canviat, hem pogut incrementar, aquest octubre, els 
serveis de neteja, incorporant-hi més personal, 50 treballadors i treballadores. Això ens permetrà 
i ens permet reforçar diversos serveis, especialment la neteja de carrers amb aigua a pressió,  
una demanda de la ciutadania. S’ha creat un servei de neteja intensiva els horabaixes i s’ha 
incrementat l’eliminació d’herbes i la recollida de fulles. Així mateix, s’instal·laran més de 600 
papereres noves, 200 de les quals s’ubicaran al centre i tindran una capacitat de 120 litres, 
gairebé el triple. Suposarà un increment del 30%. Millorar la nostra ciutat significa invertir-hi i 
fer-hi obres. Avui, ara, hi ha en marxa a la ciutat 17 grans projectes, tots importants, i que ens 
permeten renovar voreres, plantar més arbres, guanyar més espai per als vianants, nous 
equipaments o resoldre problemàtiques històriques. No només això, incorporen les línies 
d’actuació que ens hem marcat: més espai per als vianants, més arbres, més opcions de 
modalitats de transport alternatives al vehicle privat. Així, a Palma, avui estam executant les 
obres de: Nuredduna; Son Dameto Verd; Son Castelló; Costa i Llobera; El Rafal; General 
Ricardo Ortega; Gabriel Moragues; Borguny-Villalonga-Barrera; Son Ametler; Locals d’assaig; 
Nova seu de l’IMI; Centre de serveis socials de Son Xigala; Biblioteca de Pere Garau; Castell 
de Bellver; Can Ribes; Col·lector interceptor; Tanc de tempestes. En relació a les dues darreres, 
cal subratllar-ne un fet: gràcies a aquestes actuacions, s’evitarà el 90% dels abocaments a la mar 
en dies de pluja. És a dir, podem dir que Can Pere Antoni i la Ciutat Jardí ja no viuran el pròxim 
estiu els episodis de tancament que s’han patit els darrers anys. I haurà estat aquest equip de 
govern qui ho haurà aconseguit. A tots aquests projectes, que són molts, se li sumaran l’any que 
ve les propostes que tindran finançament europeu i, també, dues iniciatives que volem posar en 
marxa el 2022. La primera, la remodelació de la plaça d’Espanya. Puc anunciar que el 
Pressupost de 2022 disposarà d’una partida perquè les obres puguin començar. Es tracta d’un 
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punt neuràlgic de la nostra ciutat que necessita ja una reforma, després de dues dècades sense 
cap actuació rellevant i perquè no dir-ho, un fiasco quan es va fer. Per això, hi destinarem 2,5 
milions d’euros. En substituirem el paviment actual de pissarra per un altre de nou, més 
resistent, segur i que no patini tant. La segona que els vull anunciar és que seguirem avançant en 
la falca verda i, per a aconseguir-ho, és important poder disposar com a ajuntament dels terrenys 
de l’antic Lluís Sitjar. Per aquest motiu, i tal com ens hi comprometérem, al 2022 traurem una 
oferta pública per a adquirir les accions dels copropietaris del Lluís Sitjar que estiguin 
interessats a vendre, que s’incorporarà al Pressupost. És un camí que s’ha d’iniciar, i així ho 
farem. Aquesta transformació que ja està en marxa s’està fent, no ho hem d’oblidar, sense que 
suposi una major càrrega impositiva a la ciutadania. No hem pujat els impostos durant aquest 
mandat ni l’anterior, ni ho farem. Puc dir que no pujarem els impostos ni el 2022 ni el 2023.  
Per tant puc dir, que durant 8 anys seguits, 2 legislatures, no s’hauran pujat els impostos a 
Palma. No crec que hi hagi precedents d’aquesta actuació. A més,  els puc anunciar que per 
complir amb el pla d’acció per d’implementació de l’Agenda 2030, durant el 2022 s’aplicarà 
una bonificació, al menys del 50% a l’impost de construccions per aquelles reformes d’edificis i 
immobles que tenguin per objectiu millorar la qualitat i la sostenibilitat. I sense pujar impostos, 
introduint bonificacions, hem aconseguit reduir el deute en un 41%. Ara fa sis anys, va arribar al 
màxim, era de 352 milions. A finals d’enguany serà de 207 milions, és a dir, que haurem reduït 
145 milions d’euros en 6 any. És un exemple d’una bona gestió pública. Defensam un model de 
ciutat que aposta per la diversitat, la pluralitat, la igualtat i la tolerància, que no té por de mirar 
al seu passat per a tancar ferides. Una Palma que creu en la importància de l’educació de 0-3 
anys, pública i de qualitat. Primer posàrem en marxa i executàrem la millora de les nostres 
escoletes. Ara, ha arribat el moment de fer-hi una passa més i posar en marxa una petició de la 
ciutadania: la creació de noves places. És un projecte més que necessari, ja que des de 2011 no 
s’ha creat cap plaça. Són 10 anys. La planificació que ens hem marcat permetrà crear 214 places 
noves entre els anys 2021 i 2024, amb la posada en marxa de quatre centres nous a quatre barris 
que s’han considerat prioritaris, ateses les necessitats detectades. Treballam també per una 
Palma que creu en els valors de l’esport. Hem executat ja la reforma integral de Son Hugo 
després de 20 anys sense cap inversió i hem obert el primer camp de futbol de rugbi municipal 
al Germans Escales. També creim en la importància d’una Palma amb un teixit veïnal fort, 
reivindicatiu, que ens mostri als que governam en què ens equivocam o què podem millorar. A 
més, ha de poder programar les activitats, que estan dirigides a la ciutadania. Per aquest motiu, 
la setmana passada aprovàrem la nova convocatòria d’ajudes per a associacions de veïns de 
Palma i les seves federacions per al període 2022-2024. Són 2,1 milions que tenen com a 
objectiu afavorir la cooperació entre l'Ajuntament i el sector associatiu sense ànim de lucre, 
fomentar la participació del teixit social, impulsar el treball en xarxa entre entitats i millorar la 
cohesió social del seu entorn i la ciutat. Una Palma que confia en la cultura. Recuperam 
iniciatives com el Pop-rock que, enguany, ha estat un èxit de participació; programant jazz i 
música clàssica i omplim de propostes el Casal Solleric, Can Balaguer i la Fundació Miró. És la 
Palma que es preocupa pel seu patrimoni: hem iniciat les obres a Bellver per a consolidar el 
monument més important de la nostra ciutat, les més important en dècades; i Can Ribes, que ja 
està en marxa. Un model de ciutat actiu que desplega la bandera del feminisme.  Aquest equip 
de govern sempre alçarà la veu per a lluitar contra la violència cap a les dones, ara més que mai. 
Sabem que no és fàcil fer la primera passa, però els vull dir que sempre ens tindran al seu costat. 
El nostre compromís es demostra amb fets. Palma assolirà una xifra històrica d’inversió en els 
serveis d’atenció a les víctimes de violències masclistes. Així, d’una banda, el Servei 
d’Acolliment municipal incrementarà el seu pressupost en més d’un 90%, superant el milió 
d’euros. D’altra, el Servei d’Atenció Municipal a Víctimes de Violències Masclistes ampliarà 
les situacions de violència a atendre. Lluitam per una Palma que construeix un futur des del 
respecte, la Palma que vol donar exemple. Palma és una ciutat diversa i que viu aquesta 
diversitat des de la tolerància. Tothom hi és benvingut. Som la Palma dels Drets, de la 
tolerància, de la igualtat entre homes i dones, de l’educació i dels infants. Com deia el periodista 
Herb Caen: “Una ciutat no es mesura per la seva longitud i amplada, sinó per l’amplitud de la 
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seva visió i l’alçada dels seus somnis”. Nosaltres somiam i ho feim amb una ciutat verda i 
sostenible, justa i igualitària, plural i diversa. L’estam construint ara, avui, perquè sigui la Palma 
del futur però, també, la Palma del present. Avancem plegats i convertim en realitat els nostres 
somnis. Moltes gràcies.” 
 
Es fa un recés quan són les 10.46 h per reiniciar la sessió a les 11.06 h. 
 
Sr. Bauzá Simó (Regidor no adscrit): 
 
“Sra. Presidenta, Honorable Sr. Alcalde, Ilustrísimos Regidores, señoras y señores 
conciudadanos. Uno siempre piensa que al llegar a un debate de la importancia del que hemos 
iniciado, observará cambios, sobre todo en la persona que ostenta la representación máxima de 
este Consistorio, pero no. No hay sorpresas, el aparato de comunicación se puso en marcha 
dándonos la noticia que pensaron sería de más relumbrón como la obtención de Fondos Next 
Generation para el tranvía de Palma, que como todos los proyectos, antes fue de Calviá a 
Llucmajor y ahora va de Palma al aeropuerto. Debo decirle que esperaba que en su discurso 
abriera, como ha hecho, la campaña electoral al consistorio. Después de las últimas encuestas 
creo que a nadie sorprende que usted deba tomar cartas en el asunto, sino quiere provocar el 
desastre en su partido a nivel autonómico. Nos ha puesto ante los ojos una nueva demostración 
de planteamiento ilusorio que nos lleva a analizar lo que lleva usted realizado, no solo en esta 
legislatura, que ya le permitía moverse con más facilidad, sino todos sus anuncios que han ido 
plasmándose en inauguraciones de carteles y fotos de la más diversa índole y que a día de hoy 
brillan por su ausencia, sin que usted haya hecho “propósito de la enmienda” y siga en ello 
impasible sin ningún rubor. Supongo que al menos habrá reflexionado sobre la situación que 
mantiene con los vecinos de nuestra ciudad, que están ansiosos por abrazarle en las visitas 
multitudinarias, con foto incluida, que pone usted en Twitter y por las que a uno a veces se le 
remueve la emotividad al ver que el Alcalde de Palma está prácticamente haciéndose selfies 
junto a contenedores de basura. Y eso no ocurre por casualidad, a estas alturas debería tener 
claro que las actitudes que ha mantenido en diversos barrios, con diversos colectivos y las 
iniciativas que sin consenso ni diálogo alguno, ni con vecinos ni con asociaciones, le han 
llevado a emprender proyectos que tienen un claro rechazo por parte de los ciudadanos. 
Tampoco vamos a debatir, porque usted hoy no viene a eso, viene a abrir su particular campaña 
electoral, donde nos contará lo que dice que hace pero no aparece. Y donde no aparece nada 
más, al fin, que una serie de obras que se están llevando a cabo por Infraestructuras, sin que el 
resto de proyectos, también en manos de sus inefables socios, tengan solución a las demandas 
de esta ciudad que poco a poco asiste a una degradación entre suciedad, pintadas, inseguridad en 
algunos puntos y en otros, una clara incompetencia y dejadez en los temas esenciales en el 
tejido comercial y de hostelería de nuestra ciudad, que creen que con parches sacarán de la 
profunda crisis que nos ha llevado la situación sanitaria de la que estamos saliendo. Señor Hila 
me gustaría, al menos, entre mensaje y mensaje publicitario con los que nos obsequiará, que nos 
comentara algunos temas que se han ido diluyendo en una niebla de olvido pero que algunos 
todavía tenemos en mente como ejemplo de la política que ha llevado a cabo las dos últimas 
legislaturas. El ejemplo primero se lo formularía en Urbanismo, en el que parece que no, pero 
seguimos con unos plazos excesivos en la obtención de licencias. Esta cuestión, que según 
ustedes siempre esta camino a resolverse, sigue causando graves perjuicios económicos a 
nuestra ciudad y a quienes quieren invertir en proyectos, que por otra parte son los únicos 
urbanísticos en nuestra capital. Después de iniciarse en Urbanismo, se externalizó a una 
empresa que nos factura la módica cantidad de 1.400.000 euros, para que ustedes, ni se hayan 
reunido con ningún otro partido, para poder consensuar proyectos que dieran vida a un PGOU 
de largo recorrido con un modelo urbanístico con una mayoría importante de apoyo para su 
aprobación y no entrar después en una dinámica que volverá a ser la de las modificaciones 
puntuales del PGOU que es lo que hemos vivido en estas dos últimas legislaturas. Tampoco le 
preocupa porque el corto plazo es lo que predomina en este gobierno, aunque le pongan fechas 
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al papel, que lo soporta todo. ¿Qué pasó con el proyecto de Son Bordoy, Sr. Hila? Todas las 
viviendas que iban a construirse entre ellas bastantes de ellas de protección oficial, es un tema 
que sigue están ahí y que como en todo, al acabar en los Juzgados, tiene como mínimo un 
porvenir dudoso hacia el Ayuntamiento, que como siempre puede acabar pagando. ¿Cómo está 
el asunto de Son Busquets, Sr. Hila? Ya nos vamos aclarando. ¿De dónde sacará 1.500 
viviendas en año y medio? ¿Sigue estando a la venta el solar en la web de Defensa o finalmente 
les han hecho caso? ¿Qué ocurre con los fondos EDUSI? ¿Ya tenemos Ponent en marcha? ¿O 
nos quedaremos con el derribo de una sala de fiestas y una foto de S´aigo Dolça? El tiempo 
avanza Sr. Hila y no ha empezado nada. ¿Cómo está el asunto de Llevant? Ya sabemos cuándo 
empieza lo del edificio de GESA? ¿Qué compensaciones en solares, no sabemos cuáles, 
servirán para cumplir el acuerdo? ¿Cuándo dispondremos de los 5.200 metros para uso 
municipal? Y el Silicon Valey de Llevant, ¿cómo acabará? Por ahora lo que sí vemos es la 
iniciativa privada cubriendo la integridad del suelo en construcciones, en precios que no son 
precisamente asequibles para las clases trabajadoras. La Caja de Música, tampoco la pagan 
ustedes. Explíquenos esa Palma que nos va a dejar Sr. Hila. En materia económica, tampoco va 
luciendo demasiado mejor a nuestra ciudad. Fíjense que en muchos proyectos que según ustedes 
se pagaban con fondos de Capitalidad y con aportaciones del Ministerio de Medio ambiente, 
ahora hemos dado un giro y de repente los fondos vendrán de Europa, porque con el dinero que 
llegará para salir del atolladero del Covid se dispondrán fondos para ello, y pregunto yo: ¿y los 
fondos que ya había destinados para esos proyectos, se invertirán en nuestra ciudad o como 
siempre desaparecerán y dejarán pasar una nueva oportunidad? Que, por cierto, tendrán otras 
administraciones, sin poder impulsar el desarrollo de nuestra ciudad en nuevos proyectos que 
tanta falta nos hacen. Se avecina un nuevo Catastrazo, no hablamos de ello, pero el cambio de 
valor de referencia de los inmuebles, hará que suban los impuestos sucesorios, el Impuesto de 
Transmisiones Patrimoniales y patrimonio. También gobiernan ustedes en el Estado y esto más 
pronto que tarde llegará al IBI. Dónde están las inversiones en carreteras en el entorno de 
nuestra ciudad, las rondas de distribución en la zona de Llevant con el primer cinturón y con la 
Vía conectora. Nos decían ustedes que eran gobiernos del mismo signo, que esto iba a facilitar 
mucho la labor. Dónde anda la ronda de distribución de tráfico de Porto Pi que ayudará al 
tráfico de mercancías hacia el primer cinturón, hacia los polígonos industriales y librará al Paseo 
Marítimo de ese tráfico. Esas son las obras necesarias y que facilitarían la movilidad en nuestra 
ciudad, sin dejar la remodelación del primer cinturón que al margen de la antigüedad, fue creado 
para una ciudad de 200.000 habitantes que ha más que doblado su población. Si en movilidad 
tenemos que resaltar algo, es la frase que pusieron de moda en estas dos últimas legislaturas que 
el PMUS era aprobación de otro gobierno pero que ustedes lo aplicaban y ahí nos han envuelto 
en el atasco permanente. La ciudad en determinadas horas está con un tráfico denso, sino en un 
constante atasco. Esta situación no beneficia ni al medio ambiente ni a la movilidad. Tampoco 
han habilitado los aparcamientos disuasorios que tan útiles podrían ser para evitar la entrada de 
vehículos a la ciudad, pero claro para que funcionen tienen que estar algunos de ellos con 
vigilancia y con lanzaderas que lleven a los usuarios a la zona centro de la ciudad, y para eso 
tampoco han tenido tiempo. Han seguido con su política de restricción de circulación sin poner 
soluciones a los usuarios que deben usar los vehículos, que por otra parte al Ayuntamiento le 
procuran pingües impuestos. Eso sí, se ha creado un casi oligopolio de aparcamientos, que debía 
ayudar a la regulación de aparcamientos en superficie y subterráneos, pero al final en según qué 
zonas se han transformado en máquinas recaudadoras de primer orden, sin pensar que también 
sería una herramienta de primer orden para impulsar al comercio de nuestra ciudad. Si el 
comercio del Centro no tiene apoyo la ciudad no tendrá vida, por lo que es necesario poner los 
medios para que ir al centro a comprar tenga las mismas facilidades que cuando vamos a una 
gran superficie. En materia de innovación, espero que sigan trabajando en el proyecto Smart 
City, con más ahínco que hasta ahora. Debemos tener una administración acorde con las 
demandas de nuestros administrados, donde las tecnologías y la protección de datos de nuestros 
usuarios sean de primer orden y con todas las garantías. Esperamos con impaciencia la 
resolución de los problemas en los sistemas informáticos del Ayuntamiento que no acaban de 
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resolverse. Todavía esperamos noticias del contrato entre Citynet, el Ayuntamiento y la empresa 
municipal EMAYA. Nadie ha podido saber cómo se resuelve el tema de las líneas de fibra 
óptica que pasan por las canalizaciones pluviales, que nadie sabe ni quién paga ni quién cobra, 
estaría bien tener una contestación al respecto. Continuaré desprès. Gràcies.” 
 
Sra. Truyol Caimari (MÉS-Estimam Palma): 
 
“Moltes gràcies. Des de MÉS-Estimam Palma seguim apostant per les polítiques valentes, 
sobiranistes, d’esquerres, ecologistes, feministes i també, antiracistes. En aquest equip de 
govern hem afrontat diferents reptes històrics per donar una resposta sòlida i de manera 
indubtable, basades amb l’interès general. Però la realitat socioeconòmica és molt greu i no la 
podem ignorar de cap de les maneres. Hi hem d’actuar d’una manera urgent i eficaç. Tenim un 
22% de la població que està en risc de pobresa o en risc d’exclusió social. Cada dia tenim 
programats a Palma 2 desnonaments. L’Oficina antidesnonaments atén a un 80% més de casos 
que fa un any. Els preus del lloguer no aturen de pujar. Actualment esteim en una mitjana de 12 
euros per metre quadrat. Això suposa que la mitjana dels pisos que s’oferten a Palma estan a 
1.130 euros el mes. Però mentres tant el salari mínim interprofessional està situat en 1.126 euros 
bruts. Per tant, és totalment inassumible poder pagar el lloguer i el cost de la vida. Però al 
mateix temps vivim una crisi migratòria de primer nivell. Aquest cap de setmana han arribat 
352 persones amb pasteres. Però tenim més dades que nos alerten que no esteim canviant el 
model productiu, essencial aquest repte i aquest objectiu. Les dades del segon trimestre del 2021 
nos deien que a Palma teníem un 10,81% de persones aturades. Això eren més de 21.000 
persones aturades a Palma en el segon trimestre d’enguany. I les dades d’atur juvenil encara són 
més desastroses. De les persones de menys de 25 anys, esteien situades a un 43% d’atur. Un 
atur juvenil que no nos podem permetre. I si veim les dades d’atur de les dones, els indicadors 
encara són més alts. Perquè la desigualtat que patim les dones és greu també en aquest àmbit. 
Però en el mateix temps veim un mercat immobiliari que vol invertir sols en habitatges de luxe. 
Un Govern espanyol que nos ha anunciat una inversió de 100 milions d’euros per renovació de 
destinacions turístiques. Pel 2022 ara mateix hi ha programats gairebé 500 creuers, que això nos 
situa a un nivell prepandèmia. I mentres noltros esteim esperant que aquesta Llei estatal 
d’habitatge sigui prou valenta i eficaç, l’Ajuntament de Palma hem hagut d’invertir 4 milions 
d’euros, en lo que va d’anys, per ajudes a l’habitatge. És a dir, que veim com se va reactivant 
l’economia però no se reactiva la qualitat de vida de les persones treballadores. I aquesta 
contradicció l’hem d’eliminar. Els regidors i regidores de MÉS per Palma hem treballat 
intensament aquests dos anys, per poder consolidar tots els canvis que se varen iniciar a la 
legislatura passada. Però sabem que no n’hi ha prou. Hem de seguir. Les dinàmiques socials, 
econòmiques i polítiques s’han de capgirar, però requereixen temps. Hem aconseguit grans fites, 
posant les persones en el centre de les decisions i impulsant transformacions socials i urbanes. 
Vàrem obrir l’Oficina antidesnonaments, un referent a tot l’estat. S’estan executant diferents 
projectes per erradicar els vessaments a la mar, com el colector, el tanc i esteim treballant amb 
la nova depuradora. Projectes que s’iniciaren aquests darrers anys. I també aquí a Palma hem 
estat un referent, perquè mentres en el Govern central esteim debatent com controlar els preus 
de la llum, a Palma, nosaltres, fa 3 anys, ja crearem l’empresa pública d’energies renovables. 
Però també hem de dir que hi ha algunes persones, algunes organitzacions, que voldríem que no 
estàssim aquí, que no estàssim governant. Alguns nos ataquen, nos denuncien en els tribunals i 
instrumentalitzen la justícia. Però nosaltres esteim tranqui-les, treballam amb molta 
determinació per defensar el bé comú i l’interès públic. I plantam cara als interessos d’uns  pocs. 
El lloguer turístic n’és un exemple molt recent i claríssim. Noltros defensam la ciutat de les 
persones, la ciutat dels drets, no retrocedim ni una passa. Sempre avançam. Com dèia, els reptes 
són majúsculs i els hem de seguir afrontant de manera valenta. L’Àrea de Benestar està fent una 
feina molt discreta però vital per milers de famílies de Palma. Però mentres l’equip de Benestar 
està gestionant una de les pitjors crisis socials dels darrers temps, ha anat molt més enllà i ha 
creat un nou model d’atenció social. Ha unificat l’entrada de demanda social per ser molt més 
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eficients en uns moments d’urgència i d’un volum tan elevat de demanda. És més, podríem dir 
que sense aquest canvi de model d’atenció que garanteix l’accés en igualtat i a més a més la 
injecció d’ajudes econòmiques, no hauríem pogut atendre d’una manera tan sobtada i tan àgil 
les més de 12.000 famílies que tenen necessitats provocades per la crisis de la Covid. Palma té 
el catàleg d’ajudes econòmiques més obert de tot l’estat. Això ha de ser un orgull per Palma. És 
el municipi que té més cobertures de tot l’estat espanyol. A més, esteim fent una gestió molt 
eficient. Dos serveis socio educatius s’han municipalitzat. I tenim diferents convenis singulars 
amb entitats del tercer sector per fer una feina comunitària de forma estable i digne. Perquè no 
volem que ningú quedi enrere. Però ara bé. Necessitam valentia i decisions urgents del govern 
de l’estat, ja que la falta de desplegament de la Llei autonòmica d’habitatge i la manca de 
regulació del mercat immobiliari, està també ofegant econòmicament a l’Ajuntament. Com dèia, 
amb lo que duim d’any, hem hagut de donar en ajudes d’habitatge, més de 4 milions d’euros. 
Per tant, necessitam respostes estructurals i regulacions valentes. La proximitat dels serveis 
també és una política des de l’Àrea d’Educació, que aposta per projectes educatius en els barris 
més vulnerables i obrir les escoles en horari no lectiu. Perquè l’educació és un espai de cohesió 
social imprescindible. Així com també ho és la normalització lingüística. I és per això que 
també celebram la recuperació d’aquest programa de dinamització que s’està duent en els 
diferents barris. Però per altra banda Educació també està treballant per crear 200 places noves 
de l’etapa 0-3 anys a través de projectes que vertaderament ho necessiten. A Son Gibert, a 
Llevant, en el Terreno o a Arxiduc. En aquests dos anys hem pensat la ciutat que volem i feim 
propostes per aconseguir-la. Tenim cura de les persones, però també posam el focus en la 
cultura perquè és una eina de construcció social. Per això hem treballat amb l’accessibilitat a la 
cultura. No deixant enrere a persones que formen part de col·lectius vulnerables, entitats socials 
i obrint programes a totes elles. Les butaques socials gratuïtes, programes adaptats o 
l’adquisició de materials accessibles per les biblioteques. L’equip de cultura segueix treballant 
per fer de la nostra ciutat un territori culturalment equilibrat i esteim descentralitzant les 
programacions culturals perquè volem que arribin a tots els barris i tots els pobles de Palma. 
També esteim amb la construcció i la rehabilitació de nous espais i nous equipaments per la 
cultura. Com són les sales d’assaig que tendrem acabades les obres al final d’enguany o la 
Fàbrica de Can Ribes que també estan començant les obres per crear-hi un centre de creació 
d’arts del circ. El sector cultural, tots ho sabem, ha estat una de les nostres prioritats, i durant 
aquest temps tan difícils que esteim patint, hem volgut estar al costat dels creadors i de les 
creadores de la nostra ciutat. Amb tota una sèrie de mesures extraordinàries, com ajudes 
econòmiques, la compra d’art contemporània o les millores amb les condicions de contractació 
de les diferents programacions municipals. Així mateix des de l’Àrea de Model de Ciutat s’està 
treballant diferents projectes per una ciutat amb futur. Justa i verda. Hem assolit diferents acords 
històrics. Hem donat resposta a problemes que estaien enquistats i fins i tot judicialitzats des de 
fa anys. Com per exemple la Façana Marítima. Hem aconseguir protegir l’espai públic com a 
parc a primera línea de la ciutat. Per la gent, pels veïnats. I mentres generam un espai 
d’oportunitat per un nou districte que fomenti economies de futur. Però també impulsam 
projectes de millora de l’espai públic i la inversió de 43 milions d’euros del nou Passeig 
Marítim és un exemple. Autoritat Portuària començarà als propers mesos aquestes obres que 
suposaran una millora radical d’aquest espai. Ampliant espai per als vianants, per les bicicletes, 
per la vegetació, fent del Passeig Marítim un autèntic passeig de la ciutat. Però també el nou Pla 
General proposa la ciutat dels drets. Una ciutat ..., que permet obrir oportunitats per millorar la 
mobilitat. Incentivar un habitatge assequible, fomentar l’autosuficiència energètica, apostar per 
la diversificació econòmica o incrementar els equipaments necessaris en els diferents barris, 
però tot això amb una política de contenció de consum del territori. Perquè no és cert que a més 
sòl urbanitzable els preus de l’habitatge baixin. Aquesta política ja la va inventar un President 
del Govern espanyol, aquell de les Azores, i va fracassar totalment. Està clar que les velles 
polítiques han de quedar a on han d’estar, en el  passat. L’urbanisme té una gran capacitat de 
transformació i és per això que proposam un model de transició ecosocial, que doni resposta a 
les crisis que patim: la crisi social, la crisi econòmica i la crisi climàtica. Però amb mesures ben 
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concretes. Les ciutats ara reclamen les ciutats saludables. Les ciutats verdes, que apostin per la 
sostenibilitat. Les ciutats volen ser espais a on l’habitatge tengui un preu raonable. Les ciutats 
volen ser segures, amb equipaments, amb vida en els barris. Les ciutats volem ser un espai a on 
la vida i el treball sigui digne. Aquest és el model de ciutat que volem per Palma. I el nou Pla 
General posa les eines per provocar tota aquesta transformació. I que Palma sigui un referent 
amb bones pràctiques, amb polítiques per a millorar la qualitat de vida de la gent i del medi 
ambient. La pandèmia nos ha demostrat que són imprescindibles projectes polítics amb 
capacitat de gestió eficient. Basades en l’interès general, però sobre tot projectes que siguin 
valents, ambiciosos i transformadors. En aquest sentit confiam contar amb els socis de govern 
per afrontar reptes que tenim pendents, però fer-ho també de la mà de la ciutadania. Per això 
treballam per a protegir la nostra ciutat dels problemes que encara són una amenaça greu, tant 
per la convivència com per al desenvolupament del model de ciutat sostenible que volem. I 
m’agradaria anomenar 4 reptes. El de les infraestructures, l’habitatge, la soberania municipal i el 
canvi de model econòmic. Primer repte, les infraestructures. Volem decidir sobre les nostres 
infraestructures, sobre les portes d’entrada i de sortida. Volem decidir sobre el port i sobre 
l’aeroport. Volem decidir, perquè tenen un gran impacte sobre la nostra ciutat. I perquè noltros 
des de l’ajuntament n’assumim totes les conseqüències. Esteim rotundament en contra de 
l’ampliació encoberta de l’aeroport. Aena té una ambició desmesurada i contrària als interessos 
d’aquesta ciutat. Tant del canvi climàtic com per la saturació turística nos mostren que els 
aeroports no han de crèixer, si no tot lo contrari. L’aeroport ha de tenir un pla de reestructuració 
i de creixement, com se planteja a molts altres indrets europeus. L’aeroport ha de ser un servei 
públic, no una plataforma per inversos internacionals. Però pel que fa als creuers, hem de reduir 
la pressió humana sobre la ciutat. I confiam amb la valentia dels nostros socis per poder fer 
complir aquest compromís de pacte de govern que tenim, limitant l’arribada de creuers a Palma. 
Perquè no nos podem permetre arribar a les xifres de 2019. Hem de treballar per posar sostre, 
també en aquest tipus de turisme. Perquè Palma no ha de ser un parc temàtic. El segon repte que 
hem de treballar de manera més intensa és, evidentment, l’habitatge. Per dignitat i per poder 
garantir que els projectes de vida no quedin truncats hem d’insistir i insistim en la necessitat 
d’una pròrroga de la suspensió dels desnonaments. El Govern Espanyol va ampliar aquest 
termini, però finalitza aquest mes de novembre. No estam, ni de bon tros, dins una situació 
social i econòmica que permeti que les famílies puguin afrontar el dia a dia amb normalitat. Tot 
i la suspensió que ha decretat l’estat, se segueixen programant cada dia una mitjana de dos 
desnonaments a Palma. La majoria se suspenen, però no s’aturen. Si no que lo que fan és 
posposar-se. Fins que la recuperació del nivell d’ocupació millorin i que la gent pugui fer front a 
les despeses d’habitatge i del seu projecte de vida, no podem permetre que la gent perdi ca seva. 
I a més a més, mentres els lloguers no deixen de pujar en aquesta ciutat. És una injustícia que 
perjudica especialment a les classes treballadores. Mentres que els grans inversors segueixen 
especulant amb l’habitatge. Per això, seguim reclamant que se regulin els preus de l’habitatge. 
Hi ha zones a Palma amb un alt nivell de preus, a on les famílies han d’aportar entre un 40 o un 
50% dels ingressos per pagar l’habitatge. Un exemple és Pere Garau. Allà la mitjana de les 
famílies paga un 42% dels seus ingressos per a pagar el lloguer o el seu habitatge. Això és un 
drama que no podem permetre. Un tercer repte és la sobirania municipal. Hem de ser valentes i 
més ambicioses. I això passa per tenir més capacitat de decisió. I no d’estar submisos a un estat 
que nos menysté com a municipis i nos restringeix la nostra capacitat d’inversió. Hem de 
reclamar més sobirania per Palma, perquè entre d’altres coses som la vuitena capital amb més 
població de tot l’Estat. Però al mateix temps som un capital molt maltractada. Nos falta un 
finançament estructural potent, per donar resposta a totes les necessitats que tenim. Tenim una 
contenció de la despesa, nos manquen competències com ara comentava. Per tant, necessitam un 
finançament just per donar els serveis de qualitat que aquesta ciutat se mereix. I un quart repte, 
ja per acabar. Necessitam avançar de manera decidida en el canvi efectiu de model econòmic. 
Tenim una societat que està empobrida. Amb llocs de feina poc qualificats. Un nivell d’estudis 
que està a la cua de tot l’Estat. Són les conseqüències d’aquest model econòmic de predador que 
vivim dècada rere dècada. Basat en sectors que són extremadament fràgils. Com ho han 
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demostrat la pandèmia i també ho nos ha demostrat el canvi climàtic. A més són uns sectors que 
tenen una nul·la capacitat de reorientar-se. Per això és imprescindible apostar per projectes i 
models productius innovadors, en sector estratègics com són els de l’economia verda o 
l’economia blava, les indústries culturals i creatives, la innovació, entre moltes altres. Per tant, 
MÉS serà sempre un impulsor i un aliat de les polítiques valentes que donin resposta a tots 
aquests reptes. Moltíssimes gràcies a totes les persones i entitats que treballau cada dia per fer 
d’aquesta ciutat una casa comú amb vides dignes. Moltes gràcies a tothom.” 
 
Sr. Jarabo Vicente (UNIDES PODEM): 
 
“Molt bé. Gràcies. Gràcies Presidenta. Molt bon dia a tothom. Ciutadans, ciutadanes de Palma. 
És un goig també tornar veure aquesta sala plenària una altra vegada amb tanta presència. I el 
primer que vull fer en aquest debat és, lògicament, agrair. Agrair una vegada més a tota la nostra 
ciutadania la seva resistència durant tots aquests mesos de risc sanitari de contagis. Hem assistit 
a l’arribada a les nostres vides d’un element estrany, novedós, al que hem hagut de donar una 
resposta en comú per viure sense por al contagi. I hem de dir que a la nostra ciutat, s’ha patit 
molt aquesta por al contagi i també a les seves conseqüències. Crec que molts de noltros hem 
tingut alguna persona propera ingressada, amb una situació greu i hem pogut acompanyar-les en 
aquests moments crítics en el que s’estaven jugant la vida. I crec que aquest risc que hem patit 
tots nos ha fet treballar més en comú com a societat. No només l’equip de govern, jo crec que el 
conjunt de la ciutadania s’ha sumat en aquest sentiment que teníem de que tots havíem de 
treballar conjuntament. Crec que ha estat també un any en el que tots nos hem sentit una mica 
més vulnerables. Hem hagut d’adaptar-nos a l’evolució d’aquest virus. Des de les persones de 
l’empresa funerària que són les que jo presidesc i que han fet una tasca immensa des del primer 
dia d’aquesta crisi. Atenent en els moments més crítics a moltes de les famílies. A tota la resta 
de serveis lògicament de l’Ajuntament, per arribar fins a les festes i la participació que també 
han fet un esforç brutal per intentar mantenir la vida dins tots aquests moments. Però avui vull 
recordar a les persones que atenen a les víctimes de violència masclista, a les  persones que 
també s’encarreguen de que els comerços poguessin rebre també els ajuts des de l’ajuntament i 
a totes les persones que ha atès diàriament, des de les Oficines d’Atenció a la Ciutadania, des 
del 010, des de les persones que treballen també per cuidar els nostres espais públics, des de 
l’adaptació dels casals. Totes aquestes persones que són invisibles moltes vegades i que han 
tractat d’adaptar-se permanentment a aquesta evolució del virus perquè els ciutadans poguessin 
sentir un acompanyament i una resposta des d’aquest ajuntament a les seves necessitats. Ha 
estat un esforç mental immens, per part del conjunt de la societat, del que ara esteim patint 
també algunes de les conseqüències d’aquest esforç mental. Si l’any passat per aquestes dates 
encara teníem el susto en el cuerpo, que diríem, amb restriccions elevades i que han estat, jo 
diria, molt ben enteses per a la immensa majoria de la ciutadania. Des de l’anterior debat fins 
enguany, jo crec que el que hem acusat és una fatiga pandèmica. A mesura que aquesta crisis 
s’allargava, l’absència també d’events i possibilitats de trobar-nos en comú, també nos ha 
afectat d’alguna manera. No podiem celebrar concerts. No podíem celebrar festes i fins i tot, si 
vos enrecordau, la Cavalcada de Reis va ser sense públic i se va poder fer. Crec que també hem 
de felicitar a totes les persones que van fer possible que els nostres nins i nines també poguessin 
veure l’arribada dels Reis a la nostra ciutat. Pot ser un detall, però crec que d’alguna manera 
senyala la cura que hem tingut des d’aquest equip de govern perquè ningú se pogués sentir 
oblidat en moments en els que era molt complicat demostrar una certa normalitat com és la 
Cavalcada en la que hi va haver una implicació de moltíssima gent. I jo crec que hem trobat a 
faltar també, a part d’aquestes festes i part d’aquestes trobades que fèiem en comú, ho hem vist 
a casals de barri a on moltíssimes persones, que una de les maneres de socialitzar era anar a 
aquests tallers, no ho podien fer. I me vull centrar en aquest detall de la població nostra, dels 
ciutadans de Palma, de com s’han vist afectats  per qüestions com que no podien fer una 
activitat, que no podien fer un taller, que no podien anar a un concert. I tot això afecta. I tot això 
hem de recordar que és la vida diària de la gent, que és la que nos preocupa i que són aquestes 
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necessitats que han trobat a faltar, les que noltros hem de intentar cobrir i que ho hem fet durant 
tot aquest any. Ara començam a veure el llum, començam a veure la sortida d’aquesta crisi i la 
nostra obligació, d’alguna manera, jo crec que és recuperar aquesta salut mental de la població,  
perquè tengui la capacitat i la iniciativa de encarar el futur, jo crec que sempre amb optimisme. 
Hem parlat d’aquesta fatiga pandèmica. I vull recordar també a tota la gent gran que ha patit les 
conseqüències d’aquesta crisis, amb aquesta por de no poder sortir de ca seva, de que aquestes 
activitats que feim des de l’ajuntament no les podíem fer de manera presencial i jo crec que és 
important recordar a tots aquests sectors i col· lectius de la nostra ciutat que han viscut també de 
manera diferent les conseqüències d’aquesta crisis. I la gent gran ho ha patit i molt. I 
afortunadament allà estaven també els serveis socials, i vull felicitar també al Regidor, per 
aquesta capacitat i empatia que hi ha hagut per estar a prop de totes aquestes persones que 
tenien necessitats, que anaven una mica més enllà de les qüestions econòmiques, d’higiene, de 
vestuari, si no que necessitaven aquesta companyia i allà crec que han estat també els 
treballadors de benestar social. Penso també, els nins i nines de la nostra ciutat. Encara els 
podem veure amb la mascareta als interiors de les escoles, esperem que ja no per molt de temps 
encara. També ells han patit aquestes conseqüències. Però hem de pensar també amb els petits 
comerciants que no només lluitaven contra la pandèmia amb aquesta por de ser contagiats, si no 
que també amb la contra de la pèrdua d’ingressos que suposava que moltes de les famílies de la 
nostra ciutat haguessin perdut la feina i que, afortunadament, gràcies a l’ERTE, encara tenien 
per poder subsistir, però que els hi costava lògicament anar a fer compres perquè no els donava 
més que per la seva supervivència. Insisteixo, tot això jo crec que nos ha sumit d’alguna manera 
en un estat mental de la ciutat que encara ho hem d’acompanyar durant un temps, per assolir uns 
nivells d’optimisme, que mirant al futur, nos puguin permetre disfrutar-lo amb iniciatives, que 
també des de l’equip de govern hem d’alguna manera insistir en que han de ser transformadores. 
Crec que no només hem de gestionar si no que hem de transformar alguna de les estructures, ho 
deim sempre, que provoquen d’alguna manera que quan hi ha una crisis moltes qüestions 
sembla que són massa vulnerables. Que podrien trencar-se. I jo crec que aquí hem d’aprofundir, 
des d’una defensa de lo públic, que s’ha demostrat durant aquesta crisi que és imprescindible 
per solventar situacions com les que hem viscut, però que encara hem d’aprofundir molt més en 
aquesta defensa de lo públic i això implica transformacions importants. Crec que hem 
d’aprendre de lo que hem viscut i de lo que hem patit. Crec que hem d’entendre aquestes 
vulnerabilitats estructurals en una economia tan dependent del sector turístic. I mereixen ser 
revertides aquestes vulnerabilitats. I hem de caminar cap un model econòmic molt més 
diversificat perquè és una exigència de la nostra societat. Que té inquietuds diverses i que té, 
lògicament, aspiracions diferents. La gent vol treballar en feines diferents. I sempre ho deim, ...., 
jo crec que va sent hora d’en lloc de cacarear tant aquesta diversificació, nos posem tots de bon 
de veres a impulsar tots aquests sectors que són imprescindibles pel futur diversificat d’aquesta 
comunitat. I parlam de la informàtica, parlam del disseny, parlam del sector cultural, parlam de 
tota la infraestructura verda que ha de venir com nous llocs de feina. I aquí nos hem d’implicar 
tots i aquí sí que esper que hi hagués una unitat per part de tots els partits, per intentar revertir 
les vulnerabilitats del nostro model econòmic. Entenc que només des d’una clara consciència 
d’aquesta necessitat de transformació, aconseguirem oferir un llegat de possibilitats que nos 
permetin encarar els propers anys amb la percepció o amb l’expectativa de que les nostres 
petites vides poden ser millors. Tenim dret a la felicitat, que a més haurà de ser compartida. I 
esteim davant un repte immens. Els índexs de desigualtat continuen sent elevats i s’ha de 
reconèixer. La violència masclista encara nos envolta. La precarietat encara està instal· lada a la 
nostra població i el dret a l’habitatge consagrat a la nostra Constitució s’està incomplint 
sistemàticament a la pell de cada persona que no pot pagar un lloguer o en cada desnonament 
que pateixen les famílies de la nostra ciutat. Se recordava abans, dos desnonaments diaris a la 
nostra ciutat. I per això necessitam transformacions estructurals. L’accés a un habitatge a preus 
assequibles és una de les principals reivindicacions socials. Perquè és una necessitat que no està 
assolida. La consideració de l’habitatge com un simple bé de mercat nos ha conduit a una 
situació en aquesta ciutat, d’emergència habitacional. Palma pateix una emergència habitacional 
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des de fa molt de temps i no s’està aconseguint aturar aquesta emergència. Rebem població de 
manera cresquent mentres altres parts del territori espanyol també es buiden. I aquest fet 
demogràfic contrasta amb la reduïda capacitat que tenim els ajuntaments per facilitar l’accés a 
l’habitatge. Per això és tan important que l’anunciada llei pel Govern de l’Estat, la Llei 
d’habitatge, per tractar de regular un mercat que se nos va anar de les mans fa molt de temps, 
pugui plantar cara a l’especulació immobiliària. Perquè el dret a l’habitatge a més, nos dona o 
nos lleva drets també. El dret a l’educació si no tenim una casa és molt complicat poder educar 
als nins com toca. Si no hi ha dret a l’habitatge, si no està aconseguit el dret a l’habitatge no hi 
ha possibilitats d’emancipació, no hi ha possibilitat de tenir el dret de formar una família. Per 
això és tan essencial aquest dret bàsic. Una casa no són quatre parets i un sostre i un preu. Una 
casa, crec, que és una altra cosa. Noltros, des d’Unides Podem, tenim clar que és un dret. I amb 
la vivenda el que hem viscut ha estat la criminalització de la gent. De la gent més humil per part 
de l’oposició en moltes ocasions. No s’ha diferenciat entre qui no paga el lloguer perquè no 
volia, mala gent que dirien vostès, d’aquelles famílies en una situació de vulnerabilitat en la que 
no podien pagar aquest lloguer. I jo crec que hem de diferenciar aquestes qüestions. I jo crec 
que ha estat la força de la gent la que ha salvat moltes vides, intentant aturar aquests 
desnonaments. Amb l’habitatge, en les darreres dècades al nostre país, jo crec que hem viscut 
una estafa a la gent. Al nostre país i, lògicament també, a la nostra ciutat. Han estat dècades 
sense que es construís habitatge públic. Després de la bimbolla immobiliària va arribar la 
bimbolla del lloguer. Pujada de preus sense pujada de salaris. A partir d’aquí necessitem eines i 
ho hem dit sempre des dels ajuntaments, des de les comunitats autònomes. És necessària també 
la col·laboració público-privada, ho hem dit sempre, però amb un lideratge públic que pugui 
respondre a l’interès general i no com ha passat en el passat. Tenim clar que hi ha promotors 
desens, que volen construir, que volen rehabilitar. Volem cooperatives de cessió d’ús. I crec que 
el Pla General que s’està generant des de l’Àrea de Model de Ciutat serà fonamental, justament, 
per intentar revertir i fer aquestes transformacions profundes que tant necessitam. Hem de llevar 
la catifa vermella als fons voltor, als fons especulatius que a més hem de dir que no pagaven 
gaire impostos al nostro país ni a la nostra ciutat. Per tant, hem de dotar o nos han de dotar 
també d’instruments a les institucions municipals per poder atendre aquests problemes reals de 
la gent. I aquí no podem claudicar. Tenim el parc d’habitatge públic més baix de tot el nostre 
entorn. Dedicam poc pressupost a l’habitatge. Tenim escasíssims habitatges públics, preus 
inassumibles i grans tenidors que marquen l’expectativa de preus, mentres milers de famílies 
han d’assignar, jo crec que en moltes ocasions, més del 50% dels ingressos que té aquesta 
família. Jo crec que el problema és encara més greu del que moltes vegades volem veure. A part 
dels joves que, lògicament, no se  poden pagar aquests preus de lloguer. I això també és la 
nostra ciutat i jo crec que ho hem de recordar. Per això aquesta llei que fa molt de temps que es 
reclamava des de la societat civil, fa molt de temps que la reclamaven també alguns partits, 
esperem que pugui posar ordre contra l’especulació i l’abús. Aquí l’oposició, el Partit Popular 
principalment, ja ha dit que se declaren en rebel·lió, en quan a la possible aplicació d’aquesta 
llei. Crec que és el problema de sempre, aquesta defensa dels grans tenidors, aquesta aliança que 
tenen de vegades amb tots aquests fons. Crec que perjudica a moltíssimes  persones de la nostra 
ciutat i que en el seu discurs, de vegades, el que passa és que se torna a criminalitzar a persones. 
Criminalitzen al llogater en moltes ocasions i això se’ls ha sentit en moltíssimes ocasions. I jo 
crec que hem de protegir a tots dos, al propietari i al llogater. Però hi ha d’haver un equilibri 
dins aquesta relació. Per tant, jo crec que el seu rebuig posa en risc la capacitat d’autonomia dels 
nostres joves i posa en risc el nostro futur en comú. Supòs que s’oposaran també al Pla General, 
una eina en la que intentam protegir també el nostre territori i que planteja la possibilitat de 
2.000 habitatges de protecció oficial d’aproximadament 53.000 habitatges nous o rehabilitats 
que estaran disponibles. Em demano, si vostès també estaran en contra d’aquest Pla General. 
Insisteixo tant en l’habitatge perquè crec que és una de les eines de l’estat del benestar que no 
hem acabat de desenvolupar o de fer. Entenc que no hi ha hagut una  política d’habitatge pública 
real en aquest país, al manco fins ara. Nos hem centrat en les pensions. Nos hem centrat en 
desenvolupar també els nostres serveis de salut, d’educació, però crec que ara és el moment de 
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desenvolupar tot aquest pilar, jo crec que són de l’estat del benestar que haurien de ser els drets 
socials. Els serveis socials han de tenir un desenvolupament immens. I aquí és a on entra també 
el declarar l’habitatge també com un dret això implica també regular i legislar i intervenir, 
lògicament, en aquest mercat. I des d’aquesta perspectiva jo crec que treballam. Em temo que en 
els plantejaments de l’oposició el que hi ha és un projecte molt diferent a aquest. En el que jo 
diria que vostès han quedat congelats en el temps. No volen que hi hagi canvis, volen tornar a 
un llegat del passat que no va funcionar, que va incrementar desigualtats. I el que reclamam des 
d’aquí, lògicament, a altres institucions és més eines per poder desenvolupar tot aquest 
projectes. Noltros esteim incrementant el personal públic en tot el que es pot, des d’EMAYA 
fins a tot el sector de la mobilitat que serà tan important. Aquesta passa noltros l’estem fent. 
Requerim més personal, més capacitat pública per intervenir dins les accions que volem 
emprendre, però és evident també que necessitam demanar eines també a altres institucions. 
D’aquí jo crec que és fonamental aquest suport que rebrem ara d’aquestes eines externes, com 
poden ser les lleis estatals, però també els fons europeus que nos permetran desenvolupar bona 
part també d’aquests projectes. I ho dic perquè sempre, lògicament, tenim una capacitat des 
d’aquí de fer coses, però hi ha d’altres que depenen d’altres institucions o d’una col·laboració 
entre ambes institucions. Pos per exemple l’ingrés mínim vital, des d’aquí hem fet un esforç 
immens per intentar facilitar que moltíssimes persones de la nostra ciutat poguessin obtenir 
aquest ingrés. I no ha estat fàcil però ho hem anat conseguint. Avui per exemple, s’ha anunciat 
una modificació per accedir a l’ingrés mínim vital del que ja estan prenent nota des de les 
nostres oficines d’atenció a la ciutadania per  que serà clau, que després d’acabar de cobrar 
l’atur, es pugui seguir cobrant aquest ingrés mínim vital. Són qüestions que s’han d’anar 
millorant poc a poc, però crec que des de les diferents institucions i amb col·laboració, després 
de moltes queixes que també havien efectuat sobre la possibilitat de facilitar aquest ingrés, ara  
veim que serà possible que moltes més persones de Palma puguin accedir a aquest ingrés tan 
important. Tenim més reptes, els esforços per tenir una millor ciutat passen també per la 
percepció que es pugui tenir de la nostra mobilitat. I aquí s’estan fent passes valentes i hem de 
dir que a la fi. Jo crec que hem anat molt endarrerits respecte a altres ciutats espanyoles i fins i 
tot europees, en quant a lo que era la peatonalització, l’abans en nous transports, en nova 
mobilitat i crec que ara, a la fi, ho esteim aconseguint. Això implica, lògicament, el rebuig 
d’alguns sectors i reaccions i objeccions que són comprensibles però que en el moment de crisi 
climàtica en el que nos trobam, jo crec que hem d’avançar amb un pas encara molt més firme  
per reduir tota aquesta quantitat de cotxos en moviment que tenim permanentment i adquirir, 
com deia abans el Batle, pues bueno, noves fórmules també per mourer-nos per la ciutat i que el 
transport públic se pugui consolidar amb combustibles que no siguin tan depenents del del 
fòssil, pues que els nostres busos puguin funcionar amb una energia més néta i amb més 
freqüències que és lo que diu cada dia la nostra població que no vol agafar el cotxo. Si no que 
vol, lògicament, utilitzar el transport públic però que encara veu que li falta aquesta quantitat 
d’autobusos i de freqüències que seria tan necessària. Defensam tot el projecte de Palma 
Camina perquè entenem que és la fórmula que nos permetrà aconseguir estar una mica més a 
prop de lo que són les ciutats europees en quan a lo que són els seus sistemes de mobilitat. 
Aquesta zona de baixes emissions, lògicament, la defensam. Com a regidor també de Districte 
Centre que crec que els veïnats valoraran molt positivament i així ho estan fent tot això. I el que 
se reclama també són més places de parquing soterrats en els nostres parquings públics i des 
d’aquí també faig aquesta reclamació al regidor. És fonamental que les persones que viuen al 
centre per poder seguir vivint al centre, també sàpiguen a on han d’aparcar el seu cotxo. A nivell 
d’infraestructures continuam desenvolupant el pla de barris que se va aprovar la passada 
legislatura i aquí hem d’incidir amb la importància de treballar en els barris als que en moltes 
ocasions costava arribar. I jo crec que s’està fent una tasca immensa també des de l’Àrea 
d’Infraestructures per intentar impulsar tota aquesta feina que desenvolupa el pla de barris en 
districtes, que jo crec que eren essencials des del Llevant, Fonés, Rafal, Son Canals, molts dels 
barris que en algunes ocasions s’han pogut sentir oblidats. Hem d’aprofundir també en la 
remunicipalització dels nostres serveis, des de Benestar Social s’han fet algunes tasques per 
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recuperar alguns dels serveis que estaven externalitzats. I jo crec que és possible anar més enllà. 
I després hi ha una idea des de la que treballem en aquest equip de govern que és la cura dels 
nostres ciutadans. I pos un exemple que ha succeït en els darrers mesos que crec que és clar i va 
ser la convidada del regidor Llorenç Carrió a una escoleta, per mostrar-nos el projecte .....Un 
projecte en el que se tractava de donar de menjar a nins de famílies que podien estar en 
vulnerabilitat, però després també aprofitar aquest menú per les escoletes quan passés les 
èpoques de confinament. La qualitat del producte, que fos local, que fos tan cuidat a l’hora de 
ser creat, jo crec que és una de les idees amb les que treballam com equip de govern. Comparat 
amb els menús que se proposaven des d’altres institucions, amb pizzes i hamburgueses, etc. crec 
que resignifica d’alguna manera quin és el projecte que pot tenir l’oposició per al futur de Palma 
i quin és el projecte en el que noltros volem seguir treballant. Volem una Palma amb un fort 
teixit social i que participi de les decisions de Cort. D’una manera molt més intensa del que 
passa actualment. Aquí toca també incidir en que hem de desenvolupar les eines que ja 
existeixen que no són poques de participació, però que els ciutadans de Palma encara crec que 
senten una mica distants. Els projectes aprovats per la ciutadania, en els projectes participatius, 
van tenir un retràs molt important i ara en el final, crec que després d’una àrdua tasca també de 
diàleg amb les diferents àrees, s’ha conseguit que la immensa majoria d’aquests projectes 
puguin quedar desatascats i finalment se compliran i en breu anunciarem la totalitat de projectes 
que aconseguirem acabar. A part, lògicament, d’iniciar una nova etapa d’aquests projectes 
participatius que posarem en marxa a finals d’aquest any. Són necessàries aquesta capacitat de 
fer intervenir a la ciutadania i hem d’alimentar d’alguna manera també el sentiment de desig 
d’intervenció que poden tenir, però per això s’han de modificar, com deia abans, algunes 
estructures que també són imprescindibles per a fomentar aquesta participació. Volem una 
Palma amb il· lusió pel que ha de venir. Més serveis públics, més gestió directe, més equitat, 
més justícia social i una assignatura pendent que tenim és el treball també per a fer més 
progressius els tributs municipals. Això ho tenim pendent, Batle, i esperem poder treballar 
també en aquesta capacitat de que el que més té més ha de pagar. I això no s’està complint 
sempre. Volem una Palma que no depengui tant del turisme, ho hem dit abans, i que s’obri als 
nous sectors econòmics que nos puguin generar més estabilitat durant tot l’any i puguin 
desaparèixer la precarietat en la que esteim instal·lats. Volem ser una ciutat integradora, una 
ciutat en la que tothom es pugui sentir part. Perquè la ciutat no és nostra, Palma no és de Cort ni 
del seu equip de govern, Palma és de qui l’habita. Palma pertany a les persones que l’habitam, a 
totes i cada una de les persones que habitam aquesta ciutat. I ningú està més legitimat que un 
altre. Per això són fonamentals els equilibris i són fonamentals també els horitzons que hem de 
marcar. El nostre horitzó és republicà, és de valors republicans. Sense privilegis, amb més 
justícia social i amb més humanisme. Hem d’intentar ser més feliços i hem de cuidar entre tots 
que aquesta possibilitat sigui reial. Moltes gràcies.” 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 
“Honorable Sr. Alcalde, Ilustrísimos Sres. Regidores del Ajuntament de Palma, autoridades 
presentes, señoras y señores. Antes de empezar quiero hacer mención, especial, porque hoy hace 
un año que nos dejó nuestro compañero Joan Mesquida y quiero dedicarle este discurso por su 
trayectoria por la defensa de la libertad en España. Ciudadanos está aquí para defender a los 
palmesanos de sus gobernantes populistas, de los nacionalistas y por supuesto también de los 
que se abrazan a los extremos con tal de agarrar el poder. PSOE, MÉS y PODEMOS llevan 6 
años gobernando y siguen suspendiendo en movilidad, en limpieza y en participación 
ciudadana. Y esto sucede porque ustedes: Psoe, Més y Podemos, dan prioridad a asuntos como 
el cambio de nombre de las calles o a contar árboles, ignorando por completo las necesidades 
reales de nuestra ciudad, de Palma. Y mientras tanto, ¿quién gobierna Palma? ¿Es esto 
gobernar? Debe ser muy difícil haberse dividido Palma en tres partidos diferentes para gobernar 
con un programa que nadie votó, en consecuencia, el uno por el otro … Palma sin barrer. (nunca 
tan bien dicho). Un despropósito capitaneado por usted, Sr. Alcalde Hila. Ejemplo de ello son 
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sus proyectos estrella Nuredduna, Plaza Mayor y Colliure. Uno de cada color: Nuredduna Psoe, 
Plaza mayor Podemos y Colliure de MÉS. Con distintos principios y criterios generando 
desigualdad. ¿Qué es que tenemos vecinos de primera y vecinos de segunda? Nunca nuestra 
ciudad nunca había estado tan confrontada como ahora con proyectos que generan desigualdad 
en los barrios, incluso dentro del mismo barrio como es el ejemplo de Nuredduna, en Pere 
Garau, que peatonalizan una parte de la calle y dejan tantas necesidades sin cubrir, como por 
ejemplo dignificar el barrio y poner contenedores soterrados. Con su estrategia demoledora de 
barrios dan paso a la gentrificación, ese término que los vecinos odian porque los expulsa de sus 
barrios. Los excluye de aquellos barrios donde han crecido. Por culpa de su golpe de 
imposición. Los vecinos han hablado pero usted y su equipo de gobierno con soberbia y 
prepotencia no los ha escuchado. En consecuencia, estamos ante la desigualdad que provoca la 
izquierda del “hippy chic”, la que predica la que no practica, la desigualdad de la izquierda del 
gin tonic que cierra bares o la desigualdad de la izquierda turismofóbica que nos quiere quitar el 
pan de nuestras bocas con sus políticas de pancarta. Promesas, palabras, palabras y palabras 
sobre proyectos de esa ciudad que usted sueña que más bien lo que usted debe tener son 
pesadillas más que sueños, porque lo que soportan los palmesanos es su pesadilla de gestión. 2 
años abandonadas las Galerías de la Plaza Mayor. 4 años para peatonalizar la Calle Velázquez. 
4 años y seguimos esperando Parque del Canódromo. 4 años más desde que anunciaron el 
proyecto del Pont dels Jueus, del Arenal. No sé si se acuerdan. 7 años para la calle Costa y 
Llobera para adecuarla a la peatonalización. El mercado de Camp Redó sigue cerrado, las 
Galerías de la Plaza Mayor abandonadas, la Plaza des Mercat sigue sin proyecto.  ¿Y la Playa de 
Palma? ¿Se acuerda de la Playa de Palma? Ese lugar del que sólo nos acordamos nosotros, los 
de Ciudadanos. Podrían invertir mucho en los barrios olvidados: Son Gual, Establiments, Son 
Gotleu, Son Roca, Verge de Lluc, el Arenal, Es Pil·larí, Las Maravillas, Es Coll, Es Molinar, 
Santa Catalina… y muchos más barrios afectados por su desidia e incapacidad. Sr. Alcalde 
usted es la cabeza visible de este equipo de gobierno, un equipo de gobierno que, con su 
gestión, ha puesto en una situación lamentable a nuestra ciudad y le pondré unos cuantos 
ejemplos más: Palma 5a ciudad más sucia según la Organización de Consumidores y Usuarios, 
la OCU; Palma 5a ciudad más insegura según la OCU . Palma en el noveno lugar de las 
ciudades con la tasa de basuras más cara según la OCU. No me diga luego que la OCU le tiene 
manía, porque al estar ustedes en otros menesteres, en vez de estar en las necesidades de Palma, 
en este pleno nos llevan cuestiones dispares, identitarias y de ámbito nacional, que no 
solucionan para nada los problemas de hoy de los palmesanos. Es por todo ello que desde 
nuestro grupo municipal Ciudadanos hemos tenido que defender nuestras banderas, nuestras 
lenguas, nuestro patrimonio, nuestra historia, nuestra historia, incluso hemos tenido que 
defender al Almirante Churruca. Y a la Bahía de Palma de los ecologistas de postín. Ciudadanos 
defiende Palma de las calles con baldosas rotas, defendemos Palma de la suciedad, de los 
grafitis, de los incívicos y de la desigualdad. Resumiendo: Defendemos a nuestros vecinos del 
PSOE, MÉS y PODEMOS. Por eso, No vamos a consentir de ningún modo que Palma Camine 
hacia la decadencia. Y esa decadencia empieza por el mero hecho de no querer escuchar a los 
vecinos de Palma. Porque promover la participación ciudadana es su asignatura pendiente. Ante 
la grave situación económica, sanitaria y social que hemos vivido y seguimos viviendo en 
nuestra ciudad por la pandemia, ha quedado en evidencia la falta de un modelo de ciudad, con 
un proyecto comunitario que hoy está claro que no tenemos. No me refiero sólo al problema 
urbanístico o la falta de promociones de vivienda social, lo cual ningún gobernante de derechas 
ni de izquierdas ha sabido poner en marcha, sino que me refiero a la falta de un proyecto común 
de ciudad. El proyecto de una Palma para todos, y no sólo para unos pocos. Eso solo se puede 
conseguir con la participación ciudadana y la escucha a la ciudadanía. No han conseguido 
recuperar la participación ciudadana, llevan 6 años, no lo han conseguido. Se lo propusieron, sí 
se lo propusieron, pero simplemente es que no tienen interés en hacerlo. El trabajo realizado por 
las Asociaciones de Vecinos ha sido, muchas veces, descaradamente ignorado por este equipo 
de gobierno, provocando el desánimo y el enfado (¡con razón!) de los vecinos. Los años pasan y 
las cosas no cambian. El proyecto para peatonalizar Nuredduna, cuenta con oposición vecinal y 
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comercial, pero no lo han querido dialogar. Me temo que dentro de 2 años estaremos igual. La 
ideología, la polarización, los gritos y las estridencias no dan ni darán soluciones. Las 
soluciones están en el uso de la democracia, la participación, la escucha activa, la crítica 
constructiva y, al mismo tiempo, pasar a la acción con gestión, con inteligencia, con audacia, 
priorizando las personas y trabajando a corto y largo plazo al mismo tiempo. En Ciudadanos 
consideramos esencial construir un proyecto común para todos los palmesanos. Por eso en estos 
dos años de legislatura hemos visitado la mayoría de las asociaciones, entidades y patronales, 
para conocer sus necesidades y hacerles partícipes del futuro de ‘Ciutat’. En este tiempo hemos 
conseguido, a propuesta de Ciudadanos, que una parte de la representación vecinal que hasta 
ahora había sido ignorada entrara dentro del Consejo de Administración de Emaya, pero en 
cambio su socio de gobierno MÉS impide la entrada en el Consejo de Gerencia de Urbanismo y 
en el Consejo de Modelo de Ciudad, porque claro, para la izquierda radical la inclusión no es su 
punto fuerte. Y todo esto bajo su consentimiento, Sr. Alcalde. Deberían aprovechar el tejido 
asociativo y la sociedad civil para construir el modelo de ciudad y velar por el interés general. 
La Palma del futuro ha de construirse con consenso y participación. Principalmente para evitar 
los problemas que han conseguido con la movilidad. Donde el Sr Dalmau, sigue batiendo 
records de impopularidad. La revolución de la EMT. Su idea de realizar cambios, sin previo 
aviso, y sin una prueba piloto en los trayectos, supuso un caos desde el primer día, y lo sigue 
siendo. La subida del precio del billete sencillo del autobús, el aumento de precios en 
aparcamientos de la SMAP y, por si fuera poco, las peatonalizaciones sin consenso y sin mirar 
por los afectados. Lo que es de chiste es que nos diese todo un discurso de llevar la EMT al 
siglo XXI y hoy no contamos ni con tarjetas para poder recargar dentro de los mismos 
autobuses o en máquinas en las marquesinas. Pero eso sí, señoras y señores pasen por caja, que 
el Sr. Dalmau consiga márgenes de beneficios a costa de unos ciudadanos que pagan por todo, y 
sufren en sus carnes una mala conexión entre barrios, el ruido y la contaminación 
medioambiental. Ustedes han presentado el Palma Camina antes que el nuevo PMUS y los 
vecinos y comerciantes de nuestra ciudad se han juntado para decirle alto y claro que: “Palma 
Camina hacia la ruina”. Y su modelo de ciudad es la ruina, porque si es ese con nosotros tienen 
nada de lo que hablar. Para Ciudadanos el modelo de movilidad es aquel que prioriza a los 
peatones, lo consigue con consenso y contempla dar cabida a todos los medios de transporte en 
una ciudad. Y lo logra con un plan de reactivación para el comercio de la zona, con una 
planificación previa y con estudios previos que garanticen la oportunidad y la sostenibilidad de 
las inversiones. Pongamos los cimientos antes de construir el tejado. Porque ustedes primero 
publicitan, se hacen fotos, ejecutan y luego si procede les dicen a los vecinos: esto es lo que hay. 
Y si tienen dudas vayan a hablar con los vecinos de Bonaire, Nuredduna, la Plaça des Mercat o 
la Plaça Quadrado. Ellos se lo contarán.  Palma debe de ser de todos y para todos y ustedes 
comparan Palma con otras ciudades y se allí donde se equivocan. No contamos con las 
infraestructuras previas de movilidad porque los gobiernos del PP y el PSOE un día decidieron 
que no merecía la pena invertir en una buena red de transporte público en esta ciudad. Desde 
Ciudadanos seguimos insistiendo en que ejecuten las medidas propuestas en el Pleno, como la 
adecuación de unos verdaderos parkings disuasorios con buses lanzadera eléctricos gratuitos 
que lleven desde el extrarradio al centro de Palma y a los polígonos industriales. La mejora de la 
visibilidad de los pasos de peatones, la creación de un Parque infantil de Seguridad Vial para 
acabar con tanto accidente de monopatín, la eliminación de los carriles bici de las aceras y 
ponerlos en la calzada, haciéndolos de una sola dirección, o impulsar nuevos caminos escolares, 
que no pasen por delante de casas de apuestas, entre otros. Si hacen caso a nuestras propuestas, 
les irá mejor. Y también les iría mejor si limpiaran más Palma. La limpieza es su 
responsabilidad Sr. Alcalde. Palma está sucia. La limpieza y acabar con los grafitis, era una de 
las medidas estrella del Alcalde Hila cuando tomó posesión en 2019. Pero a los dos días dejó de 
ser una prioridad.  Y a día de hoy tenemos Palma infestada de grafitis y justo ayer, antes del 
examen se puso a estudiar parece. Durante la campaña electoral de 2019, Sr. Hila, nunca le 
escuché decir que iba a convertir Palma en una ciudad grafiti. Por lo que entiendo que, o usted 
es incapaz de acabar con esta lacra, o sus votantes y sus no votantes, no nos leímos del todo bien 
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su programa electoral. Será culpa del ciudadano, como dice el señor Perpinyà. “Tenemos 
muchos incívicos”, dicen ustedes siempre. No le digo yo que no. También es que tenemos muy 
pocos policías para vigilarlos. Desde Ciudadanos les hemos pedido que la limpieza sea una 
prioridad para su gobierno. Que limpien las calles, que limpien más a menudo los contenedores, 
que doten a los barrios de papeleras suficientes, y que no hagan pagar a los vecinos, el 
vandalismo graffitero que les pinta las fachadas y sus negocios. Y del reciclaje. ¿Qué hay del 
reciclaje? No entra en la cabeza de nadie que hoy seamos incapaces de aplicar una rebaja en la 
factura de la tasa de basuras a los que reciclan. En Inca gobiernan ustedes y desde hace años 
aplican esa rebaja. Pregúntenles cómo lo hacen, porque Palma se queda atrás. Atrás y con años 
de retraso estamos con el  nuevo PGOU. Nos lo acaban de presentar, ya era hora, el que 
tenemos data de 1998. Desde Ciudadanos hemos insistido en que era necesaria la aprobación del 
nuevo PGOU de Palma, porque es otra de sus asignaturas pendientes. Lo que comenzó siendo 
un trabajo de los funcionarios del Ayuntamiento, con su Director General de Urbanismo al 
frente, y con el consenso del resto de grupo políticos (les recuerdo que había constituida una 
comisión de seguimiento), ha pasado a ser un trabajo externalizado sobre el que no se da 
margen de participación a la oposición y la ciudadanía. Porque nos vienen con decisiones ya 
tomadas. Por eso desde aquí el Grupo Municipal Ciudadanos les reclama mayor participación 
porque el PGOU es clave para el futuro de nuestra Ciudad y no debe ser un pacto entre partidos 
políticos, sino que debe responder al interés general. Nuestra ciudad tiene problemas endémicos 
consecuencia del bipartidismo del PP y el Psoe que entre sus planes no estaban las políticas 
activas de vivienda. Y lo peor está cuando Unidas Podemos y MÉS pretenden regular el precio 
de la vivienda de alquiler, que provocará un efecto contrario, como ya se ha demostrado en otras 
ciudades como Nueva York, Estocolmo o Berlín. Faltan 12.000 viviendas asequibles en Palma y 
sólo se están construyendo 200, según los cálculos de la Asociación de Constructores.  Según 
ellos, lo más económico que se puede encontrar en el mercado ronda una media de 250.000 
euros. El social-comunismo está acabando con la clase media: fomentan las viviendas de lujo, 
escasea la vivienda a precio asequible y apenas construyen vivienda de protección oficial. En 
consecuencia, el dinero necesario para acceder a las asequibles y los requisitos para acceder a 
las VPO hacen que tanto unas como otras sean inalcanzables para muchos ciudadanos. ¿A 
dónde vamos? Tras 6 años de Gobierno siguen anunciando Son Busquets  y el solar todavía no 
es suyo. Y seguimos sin viviendas sociales. Pasa el tiempo y siguen sin cumplir los plazos 
reglamentarios para otorgar licencias, Pasa el tiempo y los problemas en las viviendas sociales 
de Camp Redó persisten. Pasa el tiempo y siguen poniéndose de perfil ante Okupación ilegal. 
Estamos ante un gobierno NINI: Ni han construido vivienda como ya he dicho. Ni han 
conseguido que se abarataran los precios con sus medidas basadas en prohibiciones como la del 
alquiler turístico en viviendas plurifamiliares. Demostración de que prohibir en vez de regular es 
un error. Ciudadanos siempre les dice que las ciudades no se construyen a base de 
prohibiciones. Respecto a sus proyectos urbanísticos: nada más simbólico que el bosque del 
Canódromo y el Velódromo del Tirador. El canódromo cerrado y sin inauguración a la vista. El 
velódromo con okupas. Palma tiene unas necesidades presentes y usted siempre nos habla de 
futuribles. El  nuevo PGOU no es la panacea, debe cubrir las necesidades de futuro a 20 años 
vista pero también debería solucionar los problemas del presente. No queremos que nuestros 
jóvenes se vayan de nuestra Isla para buscar un futuro mejor porque una ciudad sin jóvenes se 
convierte en una ciudad sin futuro. Y hablando de futuro, se debe seguir apostando por el 
turismo. A nivel educativo contamos con una de las mejores facultades de turismo y hostelería 
de España y muchos grados de formación profesional. A todos esos jóvenes que estudian o 
quieren dedicarse al turismo, ustedes los de izquierda les dicen que se han equivocado. Yo 
animo a todos los jóvenes que quieran a estudiar y dedicarse al turismo, que lo hagan. Es una 
gran carrera. Y ¿por qué no? Aprovechar nuestra propuesta que se presentó en el Pleno para 
fomentar la ciencia y la tecnología entre nuestros jóvenes. Porque el feminismo liberal, por 
supuesto, contempla también poder ser lo que una se proponga ser. Desarrollando proyectos 
aplicables al sector turístico, ¿Por qué no? Es deber de este Ayuntamiento ofrecer y generar 
oportunidades para que cada persona pueda llevar a cabo el proyecto de vida que elija. Aunque 
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a algunos les entre urticaria escucharlo, somos una ciudad turística. Como portavoz de 
Ciudadanos voy a defender a nuestra industria turística. La voy a defender con orgullo. No 
vamos a pedir perdón porque el turismo sea nuestra principal fuente de riqueza. Nuestra ciudad, 
y nuestra Isla, están en el mapa internacional. Aunque a algunos no les guste. Apostemos por 
mejorar nuestra industria, la mejoremos,  alargar la temporada y acabar con el incivismo. 
Apostemos, también, por nuevas industrias para diversificar la economía, pero teniendo claro 
que los mensajes, y actitudes turismo fóbicas no hacen más que tirarnos piedras en nuestro 
tejado. En cuanto al comercio es el sector más maltratado por su gobierno, Sr. Alcalde. Las 
políticas de movilidad los llevan hacia la ruina. No lo digo yo, se lo dicen ellos. Han cerrado al 
tráfico las áreas comerciales, obligando a los ciudadanos a acudir a los Centros Comerciales en 
el extrarradio, donde encuentran aparcamiento gratis. Tienen al sector en pie de guerra, y con 
razón. Tardaron un año en dar las primeras ayudas por el Covid desde que las anunciaron. No 
han dinamizado las peatonalizaciones para que la gente se anime a acudir al centro. Hace un 
año, nuestro grupo municipal presentó un decálogo con medidas para revitalizar el comercio 
local. Aquí lo tengo, lo ha leído toda Palma, pero se lo puedo dejar si lo necesitan. Les digo 
algunas de las medidas: La creación de Áreas de Promoción Económica Urbana, apostando por 
la colaboración público-privada para dinamizar las zonas comerciales; los descuentos en 
aparcamientos subterráneos para los compradores del comercio local y una tarifa plana para los 
comerciantes y autónomos; acabar con la venta ambulante ilegal; embellecer las fachadas 
comerciales; convertir las galerías de Plaza Mayor en un referente comercial.  La situación de 
las galerías es el fiel reflejo de la incompetencia de su gobierno. Y para que el comercio local 
funcione también necesitamos que Palma sea una Ciudad segura. Ciudadanos no llegó a las 
instituciones para hacer ruido mediático, populismo y alarmismo. Mucho menos para 
beneficiarse políticamente de generar alarma social. Pero tampoco vinimos a las instituciones 
para permanecer impasibles ante el rumbo incorrecto que está llevando este consistorio en 
materia de seguridad ciudadana. Y lo de “rumbo incorrecto” es un eufemismo para decir que 
llevamos el mismo camino de convertirnos en una de esas ciudades donde la ineficacia populista 
las ha llevado al colapso de la gestión de la seguridad ciudadana, convirtiéndose en paraísos 
para los carteristas, los violentos, los amigos de lo ajeno, los delincuentes. Barcelona ejemplo de 
ello. Y para ilustrar el rumbo que llevamos, escuchen estas cifras que nos sitúan en la posición 
número 5 del nefasto ranking de las ciudades más inseguras de España con más de 100.000 
habitantes.: El aumento entre el primer semestre del año 2020 y el del 2021 de los homicidios 
dolosos en grado de tentativa es del 166,7%; el de secuestros, del 100%; el de agresiones 
sexuales, del 71,4% y de robos con fuerza en domicilios el 37%. Esto son datos del sistema 
estadístico de criminalidad del Ministerio del Interior, pueden consultarlos y después echar 
balones fuera diciendo que eso es cosa de la Policía Nacional. Y, siguiendo con datos, nos 
encontramos por debajo de la ratio de Policía Local por habitante que establece la FEMP, así 
como también de los establecidos por la UE; ratios que, por otra parte, no contemplan la 
población flotante, muy numerosa en nuestra ciudad prácticamente la mitad del año. Les 
tenemos calados, tenemos caladas todas las maniobras que realizan sin disimulo y son las 
siguientes: Hablan de la herencia recibida de los conservadores. Tras seis años de gobierno, 
siguen alegando carencias y deficiencias que son única y exclusivamente suyas. Anuncian que 
convocan oposiciones, cuyo número de opositores que han superado el proceso selectivo se 
disuelve al ser muchos de estos aspirantes ya eran policías en ejercicio. Además, muchos de 
estos opositores ponen también rumbo a otros municipios. Tampoco se equilibra la balanza 
entre nuevos policías y los policías que se jubilan. Total, que la balanza es negativa: salen más 
de los que entran. Venden como éxito la compra de coches y bicicletas para los policías. Es un 
triunfo para ustedes que los policías no se tengan que desplazar a pie o en autobús, parece que 
quieran reivindicar el “Palma Camina” desde el Área de Seguridad Ciudadana. Dentro de poco 
también considerarán un triunfo que los bomberos tengan mangueras, los administrativos 
ordenadores y los operarios de limpieza, escobas.  Se divorcian de la realidad. Vecinos de 
barrios como Camp Redó o el Nou Llevant asisten al Pleno de este ayuntamiento diciéndoles 
que la violencia campa por sus calles, que no pueden dormir por las noches, que tienen miedo, 
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que tienen ataques de nervios, que hay personas defecando en los parques delante de niños. 
Ustedes les responden con afirmaciones de que todo va bien.  Reivindican figuras policiales que 
tiene más de dos décadas: han conseguido poner más carteles anunciando policías de barrio que 
agentes de Policía; no es un éxito, pero tiene su dificultad y coste económico realizar algo así. 
No bastan, no son suficientes, no pueden siquiera cubrirlos cuando se produce una baja. Echan 
balones fuera: diciendo que estas cosas son de la Policía Nacional. Y la maniobra maestra viene 
dada por sus socios populistas y nacionalistas que para poner la puntilla hostigan a policías y 
guardias civiles con carteles para que hablen catalán y no subirles la ridícula indemnización por 
residencia que cobran, convirtiendo a nuestras islas en un destino poco atractivo para que estos 
esforzados funcionarios quieran seguir aquí o vengan a trabajar aquí. Esta es la estrategia 
maestra de su jefa, la Sra. Armengol. Igualmente, también podemos hablar del cero interés o 
nulo interés que demuestran en políticas de integración de la población inmigrada Hay que decir 
que van a juego con las que se han desarrollado desde el Govern, no les podemos negar cierta 
uniformidad y coherencia. Desde el área competente en esta materia únicamente se han 
dedicado a hacer proselitismo de los asuntos que le interesan a la regidora que la dirige, dejando 
al margen a un colectivo especialmente vulnerable, mucho más en tiempos de crisis: los 
inmigrantes. Y dejarlos al margen significa convertirlos en presa fácil de la desinformación, la 
estigmatización, la persecución, en definitiva: en manos del populismo. Ciudadanos ha 
presentado iniciativas dirigidas a establecer planes integrales de atención a la población 
inmigrada y de estimular la acción política para la integración. Merece capítulo aparte la gestión 
de este ayuntamiento a la hora de buscar un emplazamiento digno y seguro para aquellos que 
llegan a nuestras costas en pateras, así como para los colectivos profesionales que puedan 
desarrollar su trabajo en condiciones también dignas. Idas y venidas, con nocturnidad, sin luces 
ni taquígrafos, la Sra. Aina Calvo y el Sr. Hila a escondidas y sin consultar a los vecinos de la 
zona planearon la acogida en uno de los lugares menos digno de Palma. Los inmigrantes son 
personas y hay que tratarlos dignamente. Y todo para terminar en tiendas de campaña en Son 
Tous. Otra maniobra que realizan es la del  cultivo mono lingüístico. ¿Qué sería del 
nacionalismo sin el ariete de la lengua? Lo identitario por encima de la cultura, el conocimiento, 
la intelectualidad, la proyección, la unión, la transmisión de las artes. Los Premios Ciudad de 
Palma son un ejemplo estupendo para apreciar en toda su amplitud la cerrazón. Escritores que 
residen en Palma y tienen la osadía de solo escribir en castellano se pueden presentar a cualquier 
concurso literario que se convoque en España menos el que lleva el nombre de su ciudad, 
Palma, la ciudad en la que viven, la ciudad que les inspira. ¿A quién le importa eso? Le importa 
a mucha gente. Y a Ciudadanos nos importa y nos preocupa. Por eso año tras año les 
presentamos la misma propuesta para que estos premios sean tanto en catalán como en 
castellano. Por todo lo argumentado El grupo municipal Ciudadanos, como ya dije al inicio de 
mi discurso, está aquí para defender Palma y a sus vecinos de ustedes. De gobernantes 
populistas, de los nacionalistas y por supuesto también, de los que se abrazan a los extremos con 
tal de agarrar el poder. Y de todo aquel que venga a servirse de las instituciones. Lucharemos 
para evitar que lleven a Palma caminando hacia la vergüenza y sobre todo se lo pondremos muy 
difícil a los que pretenden recuperar las instituciones con prepotencia y soberbia, abrazando a 
los extremos. Porque Ciudadanos es más necesario que nunca y porque tenemos la capacidad de 
garantizar el equilibrio. Ya que los conservadores escuchan las melodías de la derecha radical; y 
los socialdemócratas, las de los populistas de izquierdas. Sólo nosotros, Ciudadanos, 
aseguramos que unos y otros tiendan al centro liberal. Los liberales pueden proteger al PSOE de 
Podemos y de MÉS; y al PP, de Vox. Se necesita a Ciudadanos para hacer de Palma, España y 
de Europa un lugar mejor. Y Sr. Alcalde, quiero aprovechar esta oportunidad para arrancarle 
tres compromisos con nuestra ciudad. Primero, escuche a nuestros vecinos. Segundo, invierta 
los fondos europeos en proyectos transformadores para los barrios más necesitados sin olvidarse 
de Pere Garau, Camp Redó y la Playa de Palma, ellos lo necesitan. Y tercero, respete Palma, 
respete los palmesanos retirando el contador de árboles que ha puesto en medio de nuestra 
ciudad. Escuche, invierta y no pretenda tomarles el pelo a los palmesanos.” 
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Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Muy buenos días, tras el discurso voluntarista y de futuro del Señor Alcalde, le toca al grupo 
municipal Vox Palma dar su opinión. Comprenderán que no coincidimos con la lectura que ha 
dado el Señor Alcalde, y les daré algunas razones por las que no coincidimos. En primer lugar 
decir que estamos entrando en la recuperación de lo que llamábamos la normalidad, superando 
parcialmente los efectos del Covid-19. A todos los funcionarios y trabajadores del ayuntamiento 
transmitirles nuestro profundo agradecimiento por su gran trabajo en difíciles condiciones, 
desde la gente que está muy cerca de la población, policías locales, bomberos, conductores de la 
EMT, EMAYA, EFMSA y tantos otros que han estado al pie del cañón, asumiendo riesgos y 
que han permitido superar la crisis. Muchísimas gracias. Crisis que no ha sido bien gestionada 
ni por el Gobierno de la nación, ni por el Gobierno Balear, tanto en el aspecto sanitario como en 
la falta de apoyo a las empresas, pequeño y mediano comercio, y autónomos. Muchos han 
tenido que cerrar o despedir trabajadores por no haber recibido las ayudas en su debido 
momento. Empezaré el debate con el responsable de la gestión diaria del ayuntamiento, el Señor 
Hila, que no ha seguido los consejos que le dimos hace un año: “gestione y deje el 
adoctrinamiento y sectarismo aparte”. El Señor Hila con más de 14 años con nómina del 
ayuntamiento, habiendo sido Regidor, Teniente de Alcalde, Alcalde y nuevamente Alcalde 
sigue igual, sigue sin ser el Alcalde de todos los palmesanos, sigue lejos de la realidad y del 
ciudadano o del barrio y lo que es peor, se ha situado últimamente cerca de los más radicales. 
Tal vez siguiendo el ejemplo del Señor Sánchez en el Gobierno de España. Usted debe marcar 
de forma clara los objetivos, que no son otros que el bienestar de los ciudadanos y coordinar a 
las diferentes áreas de gobierno. No es así, se ve claramente que hay tres gobiernos municipales 
sin coordinar, el del PSIB de la Señora Armengol, el de Més con posturas separatistas y de 
inmersión en el catalanismo y de Unidas Podemos con diferentes versiones, la comunista y la 
del adoctrinamiento, todos alejados de los problemas reales de los ciudadanos, puesto que no 
priorizan la gestión. Una reciente encuesta hecha por el Instituto Balear de Estudios Sociales por 
un periódico de aquí, con diez preguntas a los ciudadanos sobre las zonas ACIRE, limpieza, 
recogida de vehículos, peticiones de los ciudadanos... sólo aprueba una, aquella que es devolver 
a los que aparcan vehículos las zonas de estacionamiento en lugar de las terrazas. En las demás 
suspende. Y en muchas de ellas con nota muy baja. Usted no sale muy bien parado de esta 
encuesta, se ve que los ciudadanos se están hartando de su gestión, que no es la que esperaban. 
Como le he dicho, se ha puesto al lado de los que quieren cambiar la historia y la interpretan de 
forma sectaria, con la pésima Ley de la memoria histórica que la cuenta mal y se olvida de la 
otra mitad de la cruel realidad, de lo que realmente sucedió desde 1931 hasta 1978. Dejen la 
historia para los historiadores y dedíquense a arreglar los problemas de los ciudadanos. El 
cambio arbitrario de nombre de las calles de los Almirantes le ha llevado al mayor ridículo 
nacional en la historia de nuestro ayuntamiento. A esto le podemos sumar su falta de sensatez 
cuando quiere seguir con el absurdo empeño de derribar un monumento histórico y 
arquitectónico, que forma parte de nuestro patrimonio, Sa Feixina, con una sentencia judicial 
que obliga claramente a respetarlo y catalogarlo por formar parte de nuestro patrimonio 
histórico. Seguimos con la falta de respeto a cientos de miles de ciudadanos, al imponer solo en 
catalán mucha información pública, desde la de EMAYA hasta la de la EMT o en el propio 
ayuntamiento, algo que venimos denunciando desde el primer Pleno de julio de año 2019. Esto 
es la “marca de la Señora Armengol”, cuya política retira de los hospitales información en 
castellano, lengua oficial del Estado. La deriva catalanista va contra los más elementales 
derechos democráticos. No respetan ni la Constitución, siguen el mal ejemplo del Señor 
Sánchez. Más despropósitos del equipo de gobierno y del Señor Alcalde, su manera de aplicar 
de forma arbitraria la normativa. Un pequeño ejemplo lo tenemos con la prohibición en la que 
un hotel de una calle lejana del centro histórico y en un edificio no catalogado se pueda pintar 
un mural por un artista de reconocido prestigio internacional. Y como el mismo artista nos dice: 
¿será por ser gitano o católico? En cambio no han dudado en autorizar una pintura en la Plaza 
Ses Veles, por ser una pintura feminista y dirigida por la UIB. Hasta ARCA ha levantado la voz 
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de protesta, o un mural de 8.000€, según cuenta la prensa, en el cuartel de la Policía Local. El 
que hayan retirado esta pintura de Ses Veles le exculpa de la decisión de no autorizar y de claro 
sectarismo con unos y con otros. Señor Hila usted es responsable de estas cosas. Otra 
particularidad de su Ayuntamiento, y lo hemos vuelto a vivir esta mañana, es la falta de 
puntualidad generalizada en los plenos y comisiones o consejos de administración, lo que 
demuestra su poco sentido democrático y de respeto a la gente o la enorme lentitud en la gestión 
municipal. Más de un año y medio para conseguir las licencias de obras, o cuántos años en 
hacer un Plan Especial para Son Busquets o que se arreglen de una vez las galerías de la Plaza 
Mayor. También nos tiene acostumbrado a gastos innecesarios y caprichosos como el cuenta 
árboles de las Avenidas, de los árboles que no sembraron en seis años o el cambio de nombres 
de calles, con el elevado coste, o el taller sexual para mayores de 60 años, cuando tenemos las 
largas colas del hambre o a miles de parados y familias desesperadas porque no llegan a fin de 
mes. Eso sí, el populismo que no falte, como el bono juvenil del Sr. Sánchez de 400€ y con un 
coste estimado de 200 millones de euros, cuando el país está endeudado hasta las cejas y el 
recibo de la luz abrasa a los ciudadanos. Hemos de recordar que en la pasada legislatura tuvo el 
equipo de gobierno más de 200 millones de euros que el anterior gobierno y que ahora ha 
habido un importante incremento del presupuesto gracias a la recuperación de remanentes y 
tener menos limitaciones en el control del gasto. Eso debería haberle permitido bajar los 
impuestos como hacen los países serios como Italia, Alemania, Francia y un largo etcétera. Aquí 
los suben. Sí, porque subir el billete de autobús y otras cosas es subir impuestos, no lo 
olvidemos. Contrariamente a lo que se podía esperar, al tener esta buena financiación,  no han 
mejorado las cosas, al revés, seguimos con malos resultados en áreas críticas, tales como 
Seguridad Ciudadana, Medio Ambiente, Modelo de Ciudad, Movilidad, Participación 
Ciudadana. Señor Hila, su mala gestión pone en grave riesgo no solo su cargo, sino también el 
de su partido pero por encima de su partido y de usted, están los ciudadanos que ya le están 
dando la espalda de forma clara. Un medio nos recordaba que en su partido tiene tres regidores 
investigados, lo que se llamaba imputados, y su código ético no sé dónde está. Si llegan a estar 
ustedes en la oposición y el equipo de gobierno hubiese tenido tres imputados, me imagino la 
que hubiesen montado. Ahora voy a pasar a analizar algunas áreas de gobierno. Con relación al 
Área de Modelo de Ciudad, recalcamos la lentitud en dar licencias de obras, más de año y 
medio, la falta de seguridad jurídica en determinadas intervenciones del ayuntamiento, la falta 
de construcción de viviendas sociales y de protección oficial, y la reciente aprobación del nuevo 
Plan General de Ordenación Urbana con importantes limitaciones. No es un plan general 
pensado para la Ciudad de Palma, al reducir el consumo de territorio y no permitir crecimiento, 
va a provocar el encarecimiento de la vivienda. Actualmente son necesarias 15.000 viviendas, 
de acuerdo con la juventud y la gente que tiene que tener, y este plan ofrece 9.587. Y cuando 
lleguemos al final del plan no van a ser 15.000 las necesarias, van a ser 21.000. La construcción 
de viviendas de protección oficial previstas, me temo que no se harán porque al costo real  no 
hay ningún constructor que quiera hacer viviendas de protección oficial. Porque sale más caro 
que lo que realmente pueden y permite la ley. No sabemos quién va a pagar las expropiaciones 
para las zonas verdes estas tan necesarias. La nueva ley de la vivienda frenará la construcción de 
pisos, ya se ha producido una retracción en la inversión, ya se ha producido, hay gente que no 
va a invertir o va a retirar y pronto veremos obras paradas por la falta de seguridad jurídica y 
riesgo que provoca esta ley. Hablamos mucho de humanizar la ciudad, de pacificar el tráfico, de 
la agenda 2030. Por cierto Vox ha presentado hace poco la Agenda España, que va directamente 
a resolver problemas y a proteger a los españoles en vez de tener mucha filosofía. Sigo con el 
problema del acceso a la vivienda, llevamos más de diez años sin ver la construcción de 
viviendas en Son Busquets, todavía no está el PERI y me temo que no se le espera. Seguimos 
con eso de que Cort espera poder reactivar el nuevo plan, pero para ello es necesario traspasar la 
titularidad del terreno, etc, etc... es decir que no lo veremos y así llevan seis años perdidos. 
Ceden terreno urbanizable municipal al IBAVI para no hacer casi nada. Entre el Ayuntamiento 
y el Govern no han hecho las miles de viviendas que habían prometido. 250 cuando faltan 
15.000. ¿Cómo podemos tomar en serio a este Ayuntamiento? Nuestro Alcalde el pasado 2 de 
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agosto le transmitía a S.M. El Rey su preocupación por la falta de viviendas, especialmente para 
los jóvenes que no se pueden emancipar. Les recuerdo que en el pasado Pleno, rechazaron 
ustedes una proposición del grupo municipal de Vox en la que se pedía que se tomasen medidas 
como facilitar la construcción de VPO, la ayuda al alquiler y trasladar al Gobierno Balear el 
modelo de aval para residentes menores de 35 años para la adquisición de viviendas, un modelo 
que recomienda el Banco de Santander, modelo que se aplica en el Reino Unido y que también 
se aplica en otras comunidades autónomas como la de Murcia. El pasado domingo un periódico 
local, nos anuncia el bono vivienda del gobierno para jóvenes de 250€ a partir del 1 de enero de 
2022 todavía sujeto al desarrollo reglamentario, pero cuando hablan ustedes de futuro, ustedes 
no tienen la menor credibilidad. Dicen que van a hacer hacer y miramos los 6 años pasados y no 
han hecho. Pero es electoralismo, el mismo de los 400€ para los afortunados jóvenes de 18 años, 
con dinero que les sacarán a sus padres con el aumento de los impuestos. Como ejemplo de la 
aplicación caprichosa de la normativa, es decir absoluta falta de seguridad jurídica, tenemos el 
caso del mural del Hotel Artmadams, un proyecto atractivo pintado por un famoso artista. Se ha 
aplicado de una manera sectaria el criterio, a mi modo de ver, llamado “impacto visual” algo 
que es difícil de interpretar y además no se le ha permitido realizar obras en la piscina y se le ha 
abierto un expediente sancionador. Luego hemos visto que cuando la pintura proviene del 
feminismo y de la Universidad de las IB se autoriza y se pinta en la Plaza de Ses Veles o en el 
mismo cuartel de la Policía Local, el llamado mural de autobombo con un coste de 8.000 euros 
según la prensa. Porque para ustedes esto no es impacto visual. Esto lo interpreto como una 
decisión errónea, esa que les caracteriza por la mala gestión, imposición de ideología o 
capricho. Paga el pobre y desesperado contribuyente. Con el anuncio populista de que el 
Ayuntamiento de Palma será el primero en subir el IBI a los pisos vacíos, así como la nueva ley 
de la vivienda, nos llevarán al fracaso absoluto de Barcelona, donde ha habido una retracción de 
oferta de la vivienda del 50%. Más problemas, se lo repito, tras seis años de gobierno 
progresista les puedo decir que no tienen mucha credibilidad. Si vamos al  Área de Seguridad 
Ciudadana. En todas las visitas realizadas en los barrios o las llamadas ciudadanas, se quejan de 
la falta de seguridad y de la presencia de la Policía de Barrio, que no la ven. Y nos dicen que la 
situación es muy mala en determinados barrios o zonas como Son Gotleu, Camp Redó, La 
Soledad, Calle Manacor, parque Wifi y otros. Gracias por estar arreglando el parque Wifi. Esto 
tengo que reconocerlo. Han tardado 4 años pero están en ello. Muchas gracias. Hemos 
denunciado reiteradamente esta falta de presencia policial, hemos presentado proposiciones que 
daban soluciones alternativas mediante la contratación de seguridad privada para dar seguridad 
a los parques y determinadas zonas como la Plaza de España, Intermodal y otras zonas 
conflictivas. Los traficantes de drogas, el movimiento ocupa, los inmigrantes ilegales 
abandonados en las calles, las peleas entre bandas de jóvenes o la prostitución y robos son cada 
vez más frecuentes y de forma más violenta, con tiroteos o el incendio de la casa del terror. 
Palma es, además de esto, una ciudad muy ruidosa, me lo dicen frecuentemente. Palma y 
Mallorca. No se toma ningún tipo de medidas para evitar motocicletas que hacen mucho ruido, 
vehículos o ciudadanos que no cumplen la normativa y hacen ruido, como el botellón que 
impide descansar a los residentes. Lo hemos vivido tras la pandemia y creo que hay que 
intensificar el control. Hay muchos barrios en los que el descanso es casi imposible debido a 
voces, gritos y ruidos por la noche, como en el Paseo marítimo, la Lonja, Son Gotleu, Camp 
Redó, etc. Hace poco hemos tenido conocimiento de que un buen Jefe de Bomberos, que se ha 
dejado la piel para poner en orden el parque de bomberos se ha ido. No lo han echado. Se ha ido 
porque no ha tenido el apoyo que necesitaba. Se ha ido un magnífico Jefe de Bomberos que 
estaba poniendo en orden toda la problemática de Bomberos. No se le ha apoyado. Y se ha ido 
por esto, no por otra razón que ha puesto algún medio de alguna manera totalmente injusta e 
injustificada o algún sindicato de bomberos. No se le ha apoyado y nada más. Con relación al 
Área de Movilidad, con su eslogan Palma Camina, la realidad es que Palma no camina, es un 
desagradable atasco y una ruina para el comercio y una gran molestia para los residentes y 
ciudadanos. Estos días el colapso en la ciudad ha sido y es escandaloso, para entrar en Palma 
largas colas debido a los cuellos de botella. La indignación ciudadana es alarmante. Toman 
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medidas atractivas de limitación de velocidad, 30km, 80 en la Vía de Cintura… sin haber dado 
alternativas. Odian el coche porque son incapaces de resolver el problema del tráfico y falta de 
aparcamientos. El coche es el medio imprescindible para la mayoría de ciudadanos. Empiezan la 
casa por el tejado antes de poner los cimientos. Buscar un equilibrio entre peatones, bicicletas, 
patinetes, motos y coches es complicado, pero al imponer medidas sin alternativas han creado el 
caos. Zona ACIRE, peatonalización de calles, sin la debida participación ciudadana es su marca. 
Ejemplos los tenemos con Nuredduna, plaza de Cuadrado, calle Unión o ACIRE de San Jaime. 
Que los ciudadanos no sean escuchados, los vecinos de verdad no sus vecinos, por este 
ayuntamiento, que quiebren negocios y se vean expulsados del barrio como ha ocurrido en 
zonas de la Rambla, Plaza des Mercat y tantas otras zonas, no les importa. Lo hemos repetido 
mil veces, faltan parkings residenciales, disuasorios y sobre todo el buen funcionamiento de la 
EMT, para que podamos dejar el coche en casa o aparcado. Sobre la EMT el cambio de líneas 
ha sido un fracaso total que tratan de corregir, afortunadamente, devolviendo algunas líneas a su 
estado original. Todavía tienen que mejora mucho. Han subido el precio del billete, tienen 
muchos servicios que no cubren por falta de conductores, a los que se les persigue y sanciona 
sin razones claras y de forma exagerada, de acuerdo con algún sindicato de la empresa. Con 
relación al SMAP, aparcamientos, subida de precios y ningún nuevo aparcamiento. Nuestro 
regidor de movilidad es el más criticado, claro está haciendo la reforma, no solo por la 
oposición sino también por los usuarios de la EMT, por sus trabajadores y conductores y por 
supuesto por la oposición. Ahora pretenden resolver todos estos problemas con un nuevo plan 
general que va a hacer parquins, que va a hacer todo. La realidad es que en 6 años no ha fet res. 
Con relación al Área de Justicia Social, Feminismo y LGTBI podemos resumir que su actuación 
es la del adoctrinamiento de género y de la continua provocación en vez de resolver tantos 
problemas sociales, no solo el de la violencia, que es algo que tiene todo el apoyo de la justicia 
y las fuerzas del orden público, pero no he encontrado a nadie del gremio defendiendo a las 
jóvenes tuteladas y prostituidas, o a las jóvenes acosadas y agredidas en el parque Wifi y en 
otras tantas zonas. Lo suyo es el espectáculo, la subvención para talleres de dudoso gusto o 
necesidad y ha convertido su local de Flassaders en territorio morado y ha hecho de este local 
símbolo de su partido y de su ideología. El Señor Hila mira a otro lado o es cómplice de este 
extremismo y adoctrinamiento. Esta Regiduría realizó recientemente una donación de 15.000€ a 
la Asociación de amigos del pueblo saharaui, cuando podemos ver cada día una larga cola de 
gente que busca comida en muchos sitios. Entramos en el Área de Medio Ambiente, con el gran 
problema de vertidos al mar, razones por las que hay una Regidora que está imputada por la 
denuncia de un abogado. Si preguntamos a la ciudadanía su opinión sobre medio ambiente y la 
empresa municipal EMAYA, la respuesta es general y muy clara. No aprueban la gestión 
medioambiental a pesar de las grandes inversiones hechas con compra de material y otras 
inversiones. Los vecinos nos dicen que la ciudad está sucia, que hay hierbas por muchas calles y 
aceras, que Palma es un Grafitis, que la recogida de trastos no es lo suficientemente ágil y que 
hay muchos barrios con un estado deplorable. Sé que el Regidor del Área de Medio Ambiente 
nos dirá que hay ciudadanos que no colaboran y que dificultan sus objetivos, no le falta la razón 
no son todos. Y esto tiene otras soluciones. El grupo municipal Vox ha presentado muchas 
proposiciones en este sentido al igual que las asociaciones de vecinos y la respuesta no ha sido 
la esperada. Sobre los Grafitis, nos ha costado mucho al grupo municipal y a la oposición que se 
haya actuado ahora con decisión. Al cabo de dos años. EMAYA ha empezado a trabajar muy 
tarde en este sentido y ha puesto unos precios atractivos para la limpieza de estas pintadas 
propias del vandalismo, pero no basta con solo limpiar, hay que hacer otras cosas. Nos dicen 
que han puesto a 20 trabajadores en ello y que han limpiado miles de pintadas. Si limpiamos y 
siguen pintando no ganamos nada, hay que concienciar, prevenir, vigilar y sancionar a los 
infractores. Palma sigue siendo un Grafitis, la limpieza de la ciudad sigue siendo poco eficiente 
y los ciudadanos no aprueban su gestión. Con relación a los vertidos al mar, afortunadamente, 
ya tenemos proyectos en marcha, con lo cual aplaudimos este proyecto aunque tardara mucho 
tiempo. Al final, la denuncia puesta por un abogado sobre los vertidos lo que realmente provocó 
que se destinara el dinero finalista a su objetivo y no a otras cosas. Con relación al Área de 
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Hacienda e Innovación, recordar que la transparencia es la mejor expresión de la democracia, 
que deben poder analizarse todas las partidas presupuestarias y con la mayor rapidez posible. 
Les recuerdo la dificultad de conocer con detalle las partidas y con relación a la presentación de 
los presupuestos generales, y lo repetimos todos los años. Se suele hacer con poco tiempo y 
poca transparencia. Si analizamos el desarrollo del IMI, no da los servicios requeridos para una 
buena y ágil administración y ofrecer la mejor respuesta a los ciudadanos. Es imprescindible 
que la digitalización llegue a todas las áreas, especialmente en aquellas con grandes retrasos 
como la de las licencias de obras o dar salida a expedientes o de poner en jaque la tramitación 
de los tributos municipales Que a estas alturas el Alcalde culpe a T Systems es para decirle oiga 
lleva dos años y medio y ya podrían haber previsto y solucionado el problema. Con relación al 
Área de Cultura y Bienestar Social, no la compartimos porque la Cultura se ha orientado al 
color político de los que componen el gobierno, sin abarcar a todos los ciudadanos de Palma. La 
mejor muestra la encontramos en los actos culturales y su orientación política o en el uso de la 
lengua, como en los premios de la Ciudad de Palma donde dejan la lengua oficial del estado, el 
castellano español fuera de la convocatoria. Con relación a la educación y política lingüística es 
totalmente catalanista y la oferta de escolarización muy reducida. Hay muy poca gente que se 
pueda acoger a esto y no tener otra subvención. La última ha sido retirar la placa de la Plaza 
Mayor en homenaje a Gaspar Fuster Mayans, un afamado periodista de la época y autor de las 
tertulias de la Plaza Mayor y es que ustedes interpretan la historia y los hechos con la misma 
falta de rigor que interpretan a los Almirantes de la armada del siglo pasado o anterior. Con 
relación al promoción económica y ocupación, Palma activa, indicar que se ha reaccionado 
tarde y con insuficientes medios para ayudar a la pequeña y mediana empresa y autónomos. La 
ayuda económica no ha sido suficiente ni se ha dado con la urgencia necesaria. Esta falta de 
apoyo ha llevado al cierre de muchos negocios y al paro a mucha gente. Estas empresas y 
negocios han tenido que seguir pagando impuestos en situación de cierre o falta de actividad. La 
administración pública ha vivido una situación de privilegio con relación a todo ese sector, que 
en cierto modo se ha visto completamente abandonado. Nos decía ayer un representante del 
comercio: “Hila ha convertido a Palma en una ciudad de comercios vacíos”. Con relación al 
Área de Participación Ciudadana vamos a destacar que hay dos problemas que hay que tocar. 
Uno de ellos la remodelación de las galerías de la Plaza Mayor, que por razones inexplicables 
todavía no se ha llevado a cabo. Las Galerías de la Plaza Mayor eran el mayor centro del 
comercio minorista de la ciudad. Una ciudad tan visitada como Palma, y cuyo centro es el casco 
antiguo, requiere una mayor atención. La plaza Mayor da muy mala imagen y además con las 
galerías cerradas. Los residentes de la zona y los comerciantes están indignados por su estado 
actual, con locales cerrados, sin supermercados y por la lentitud del proceso. Hablamos de 
participación ciudadana y lo que nos dicen los afectados es que no ha habida esa supuesta 
relación con el ayuntamiento. Eso lo dicen los comerciantes. Otro problema es el de las citas 
previas y ciertos trámites municipales en los que existen numerosas quejas por falta de atención 
o lentitud en resolver expedientes y facilitar al ciudadano la respuesta a sus peticiones. Me lo 
decían esta mañana, me lo dicen continuamente. Se quejan de que es muy difícil tener 
respuestas o de sacar documentos o de hacer. Me lo han dicho esta mañana sin buscarlo 3 
personas. Para finalizar, Señor Hila, le reitero que deje el sectarismo y el adoctrinamiento y 
haga como algo prioritario la buena gestión, resuelva los problemas de los ciudadanos, no los 
cree. Debe ser el Alcalde de todos, no solo de los que le han votado y por cierto, supongo que 
muchos se pensarán de votarle por su gestión y no repetirán errores que han hecho 
anteriormente. Baje los impuestos, nos ha dicho que no los iba a subir, no, bájelos. Porque los 
ciudadanos lo están pasando muy mal, apoye con todas las fuerzas posibles a los más 
vulnerables. Sé que la Regidoría ha estado a la altura para atender con estos millones de euros a 
la gente, pero no solamente son esta gente, si no muchos más. A la pequeña y mediana empresa, 
a los autónomos, a los trabajadores que no pueden pagar los impuestos y están desesperados. 
Deje de tirar el dinero en populismo, imponga la austeridad y la eficiencia, usted se debe a todos 
los ciudadanos, especialmente, repito a aquellos que pagan los impuestos y tienen dificultades 
para llegar a final de mes. Ha tenido los mejores presupuestos en décadas y el resultado es un 
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fracaso porque no hay gestión. Porque no prioriza la gestión. De seguridad a la ciudad, ya 
hemos hablado, que sea una ciudad limpia, ya hemos hablado, que se construyan viviendas, no 
hemos visto nada, y se pueda garantizar la seguridad jurídica para que haya la inversión 
necesaria para reactivar la economía y transformar esta ciudad en un referente de la Costa 
Mediterránea como era hace décadas. Debe alejarse de aquellos que no respetan la Constitución, 
de los que están con los que quieren romper España, de los que quieren derribar monumentos, 
con sentencia para ser protegidos, de los que interpretan mal la historia, de los que le llevan por 
el peor de los caminos, de los que viven fuera de la realidad. No son acertados estos eslóganes 
de que Palma Camina, Cuidant Palma y así un largo etcétera. Haga como hacen los demás 
Alcaldes, busque la mejor gestión, acérquese al ciudadano y atienda sus problemas. Han 
buscado dar la mejor imagen en muchas ciudades hermanas nuestras. Y lo han conseguido. Con 
menos presupuesto. Nuestra situación es privilegiada y hay que aprovecharla y no se está 
aprovechando. Para finalizar decirles que Vox gestionará, dejará a parte sectarismos y otras 
ideas. Gestionará para resolver los problemas de los ciudadanos. Los problemas de los 
ciudadanos y devolver Palma el aspecto atractivo y brillante que tuvo hace décadas. Muchas 
gracias.” 
 
Sra. Celeste Palmero (PP): 
 
“Gràcies Sra. Adrover. Bon dia. Buenos días a todos. En primer lloc en nom dels regidors del 
grup Popular voldríem enviar unes paraules d’ànim, de força i de conhort a totes les persones, 
dones i homes, que pateixen en aquest moment un càncer de mama. Voldríem també enviar un 
missatge claríssim a la Sra. Armengol, amb la salut no se juga. No hi ha excuses  per retallar en 
el servei de detecció de càncer de mama. Només amb una detecció ràpida podem lluitar 
fortament contra aquesta tristíssima i dolorosíssima malaltia. També voldríem aprofitar aquest 
minut, si me permeten, per agrair a tots els funcionaris i treballadors públics municipals la seva 
tasca diària. L’últim any i mig ha estat molt difícil, amb això coincidim Sr. Batle vostè i jo, en 
que han fet una feina extraordinària, han sabut estar no tan sols a l’altura de les circumstàncies 
si no molt més enllà de l’altura de les circumstàncies en molts de moments. Per tant, noltros els 
hi volem agrair sempre la seva predisposició i aquells que tenim un tracte més habitual, més 
proper cada dia, doncs agrair-li, com no pot ser d’altra manera la seva cordialitat i la seva bona 
predisposició en tot moment. Es hoy una alegría poder vernos acompañados hoy en este salón 
de plenos, lleno de gente aquí dentro. Es una maravilla. Por fin parece que estamos saliendo de 
esta durísima pandemia que se ha llevado por delante a más de 90.000 compatriotas. Hoy, Sr. 
Alcalde, nos encontramos en un punto de inflexión. Ahora sí que podemos hablar de que Palma 
recupera la normalidad. Y todo gracias al personal científico y al personal sanitario que trabajan 
incansablemente para investigar y para cuidar de nosotros. Gracias a ellos hemos podido 
abandonar ya el aislamiento y estamos empezando a vivir nuestra vida, nuestra actividad social. 
Ahora bine, tampoco debemos olvidar a todos aquellos que no cumplieron las normas. Incluso a 
aquella que no supo dar un buen ejemplo. ¿Se acuerda del Hat Bar y de la acta que se perdió? 
Sr. Batle, avui hem vengut per parlar de coses importants que nos afecten a tots. I ara dirà, 
aquesta començarà parlant de Son Busquets. No. Si Son Busquets no és seu, no n’hem de parlar 
vostè i jo. No és seu, ja li vaig dir fa un any. Que no havíem de parlar de Son Busquets. Que 
deixin Son Busquets, que primer arreglin els problemes que tenen a Madrid. Que ara ni té el 
Ministre interlocutor. Jo crec que ja no se deu saber ni a quina porta ha d’anar a picar. I ara me 
dirà, idò ara me parlarà vostè del Canòdrom. .  No s’assusti. No es preocupi. No venim a 
demanar-li ni per Son Busquets ni pes Canòdrom. Ara resulta que el Canòdrom té vostè un 
follón de senyora Truyol i la senyora Pastor, i si ha de mediar entre elles. Miri, farem una cosa. 
Ho deixarem a part. No vull xerrar del tema. Deixarem Son Busquets a un calaix de desitjos i 
deixarem el Canòdrom al racó de pensar. Però sí que venim a parlar de coses importants. Mir, 
venim a parlar de PALMA, amb MAJÚSCULES. De sa Palma que tenim i de sa Palma que mos 
varen prometre que tendríem. Vostè en el seu discurs avui, ha estat mitja hora xerrant de futur, 
futur, futur, però s’oblida que fa 6 anys que l’arrossegam. Què ha fet aquests 6 anys. D’això 
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veníem avui, de rendir comptes d’aquests 6 anys, no que nos conti lo que pensa fer quan plogui. 
Jo li diré que fa ja més de 6 anys en aquesta mateixa sala  va prometre i citaré textualment: 
“treballar de forma responsable per a la transformació de Palma, sota les premisses dels valors 
tradicionals del progrés que segueixen sent: la llibertat, la igualtat i la justícia social. Valors als 
quals hi afegirem els nous del segle XXI: la participació, la transparència, la convivència 
respectuosa amb la diversitat, la qualitat dels serveis públics...” Avui nos ha refrescat de fet. I jo 
li diré: De veres Sr. Batle pensa que avui els palmesans són més lliures que fa 6 anys? De veres 
ho pensa? Baleares está a la cabeza de las comunidades autónomas con la tasa de criminalidad 
más alta y Palma es el principal foco. El otro día me decía una señora: mi hija no va tranquila 
cuando sale a trabajar. Mi hija no está tranquila cuando va a correr por las tardes. Es que vivo en 
la calle Manacor. Es que estoy al lado de la vivienda esa que llaman la casa del terror. Los 
vecinos de Camp Redó y de Son Gotleu o La Soledad, sufren a diario por el incivismo creciente 
en sus zonas y muchos viven intimidados aguantando insultos, pedradas, okupas, suciedad y 
vandalismo. Si sale a la calle, se lo dijo hace un año, Alcalde salga a la calle y  escuche a los 
ciudadanos, ellos mismos se lo dirán. Pero es igual, no quiere salir, no salga. Mire, yo le traigo 
la calle aquí. Periódicos, los tiene cada día: “Vecinos de Pere Garau denuncian el miedo y los 
problemas de inseguridad que generan los okupas, así como la suciedad del barrio”; “Alarma 
por un gran incendio en el conflictivo piso okupa de la calle Manacor”; “Alarma en Palma por 
un grupo de menores que roba, insulta y agrede a los vecinos”; “Mi madre no puede salir a la 
calle porque tiene miedo de los okupas de Son Oms”, una vivienda del ayuntamiento. Sr. 
Alcalde: ¿Ésta es la libertad que nos prometió? ¿Quiénes son más libres hoy? ¿Los ciudadanos 
de bien o los incívicos? Hoy se lo han dicho también, es que ni siquiera podemos hablar en la 
lengua que queramos. Con la administración tenemos que hablar siempre en catalán. Y ¿Per 
què? Deixi que la gent parli com vulgui. Contesti a la gent com li parla sempre que sigui en les 
dues llengües oficials. Pues vostès si neguen taxativament. Sí o sí. Obligan a los autores a 
escribir sus obras en catalán y si no, no se pueden presentar a los premios de su propia ciudad. 
Que es nostra Sr. Batle. Que no és seva, que és de tots. I vostè parla de libertad. Y ahora, nos lo 
acaba de decir hoy, pretenden decirnos cómo debemos administrar nuestros bienes particulares. 
Se han abrazado a la nueva ley que prevé su Presidente Sánchez, para decirnos en qué 
condiciones podemos alquilar nuestras viviendas. ¿Y qué hacéis? Castigarnos cuando no lo 
hagamos. Sr. Alcalde, hoy nos ha dicho en su discurso que no iba a subir los impuestos. Miente. 
Porque al que no, ¿verdad? Lo ha dicho, al que no alquile la casa a ese sí se lo subo. Sea franco. 
Va a subir los impuestos. A quienes usted decida. Y eso ¿es libertad? Eso es opresión.¿Son más 
libres hoy nuestros jóvenes para empezar un proyecto de vida en Palma o lo tienen mucho más 
difícil?  La libertad también es poder hacer. ¿Son más libres los comerciantes, los restauradores, 
los autónomos o los que desean iniciar un nuevo proyecto empresarial o profesional en nuestra 
ciudad? ¿De verdad cree que son más libres? ¿Les ha preguntado? Claro, usted no sale a la 
calle. ¿Y la libertad de aquellos empresarios que tienen ustedes atados a la administración, con 
contratos prorrogados eternamente? ¿Esos no pueden ser libres, Sr. Alcalde? Y aquellos 
empresarios que quieren presentarse a concursos y ustedes no los sacan, ¿Son libres, Sr. 
Alcalde? ¿De verdad ésta es su apuesta por la libertad? Permítame pues que le diga que la 
libertad por la que ustedes han trabajado estos últimos 6 años es una libertad muy sectaria: eres 
libre si hablas y escribes en catalán; eres libre si el incivismo forma parte de tu forma de vida; 
eres libre si haces con tus propiedades lo que yo te digo; eres libre si no estás atado a un 
contrato con el ayuntamiento… Eso, para nosotros Sr. Alcalde, no es libertad. Le queda mucho, 
mucho que practicar de libertad. Y el tiempo se le acaba. En junio de 2015 nos prometió una 
ciudad en la que primarían la igualdad, la justicia social y la convivencia respetuosa con la 
diversidad.  Pues mire, si sale a la calle y se va a ver a nuestros queridos ancianos que viven en 
la residencia de la Bonanova, sabrá que si quieren salir a pasear por Palma o a visitar a sus 
familiares y conocidos tienen que coger el autobús a las 9:35h. Más tarde ustedes no bajan a 
buscarles allí. Tienen que subir una cuesta, que es insuperable para ellos. Los pacientes con 
movilidad reducida que acuden a Sant Joan de Déu, ustedes no les dejan con el bus en la puerta. 
No. Les dejan en la carretera y ¡para lo que queda! Lo que queda para usted. Y para lo que 
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queda para las personas que tienen problemas de movilidad o van a rehabilitación. ¿Eso es 
justicia social? Ustedes priman el ahorro en la EMT a dar  un buen servicio justo, justo a sus 
usuarios, a sus ciudadanos. El ascensor de la Rambla a la Plaza Mayor. Ese, cada mes nos 
abochornan. Les dicen: trabajen, arréglenmelo. Y ustedes ni se mueven. La gente necesita ese 
ascensor, ¿lo entiende? No pueden subir esa escalera. Eso es justicia social. Palma es hoy la 
ciudad de las desigualdades. Oímos constantemente como los vecinos, con total normalidad, 
hablan de barrios de primera y de segunda y de tercera. Esta es la realidad de su modelo de 
ciudad. Se han olvidado de  Son Roca. De Son Gotleu. Camp Redó sólo existe cuando están 
campaña electoral Se han olvidado de la Playa de Palma. Se han olvidado de la Palma rural. 
Dígame, Alcalde, que todavía le suena el nombre de Son Gual. Me gustaría que ustedes por una 
vez reconocieran que en los años de bonanza económica, como los que han vivido antes de la 
pandemia, han sido incapaces de mejorar, en lo más mínimo, la vida de estos ciudadanos. 
Ustedes han tenido unos presupuestos generosos. Pero no les han invertido ni cinco. Ellos 
siguen teniendo las aceras rotas, los alcorques vacíos. Están amenazados constantemente  y 
además con la retirada de los contenedores. Pero qué le pasa Sr. Perpinyà deixi d’amenaçar a la 
gent amb els contenidors. Que no són seus. Y ustedes hablan de justicia social. Hablemos de 
justicia social. Pero si unos rabajadores de EMAYA tuvieron que acudir al juzgado de lo social 
para que ustedes les permitieran conciliar la vida familiar y laboral. Pero si ustedes tienen 
sentencias por incumplimiento de los convenios colectivos de la EMT.  Pero si ustedes tienen 
más de 200 demandas en el juzgado de lo social de la EMT, más unas 80 y pico que tienen de 
EMAYA. Pero de qué justicia social hablan ustedes. Tres despidos improcedentes en la SMAP, 
casi 180.000 euros en indemnizaciones pagadas con los impuestos de los ciudadanos. Y mire, le 
voy a decir una cosa: ¿Sabe cuánta comida se hubiera podido repartir entre las personas de las 
colas del hambre con esos 180.000 euros? Eso sí que habría sido justicia social. Hable con los 
Capuchinos, hable con la Cruz Roja, hable con todas las asociaciones que cada día socorren a 
sus ciudadanos y explíqueles que ha tirado esos 180.000 euros por el capricho de su Gerente y 
de su Regidor. Y después hable de justicia social. Ustedes, todo muy progre, muy justo y muy 
social. Pero suena a todo lo contrario. La pobreza aumenta a pasos agigantados en nuestra 
ciudad. La desigualdad se acrecienta sin que nadie, ni usted, ni la Sra. Cladera ni la Sra. 
Armengol se pongan a trabajar en el asunto. De todas maneras lamentablemente, lo más 
significativo de su injusticia social es la actitud que han mantenido hasta el momento con los 
casos de abusos sexuales a menores tutelados por el Consell de Mallorca. Es inexplicable que 
ustedes se pongan de perfil. Es inexplicable que ustedes vengan aquí a este Pleno y nos traigan 
la defensa de las mujeres y las niñas afganas o el enfrentamiento entre israelitas y palestinos y 
sean incapaces de reconocer que ahí hay un problema y que deben solucionarlo ya. No quieren 
llegar hasta el final. No les interesa. Se  ponen de perfil. ¿Eso es justicia social? No proteger a 
los únicos que no tienen a nadie que les proteja más que ustedes mismos que son la 
administración, de quienes se tienen que hacer cargo de ellos. Y se olvidan que todo esto se 
destapó en Camp Redó por una violación a una niña, que eran varios además. Ustedes ni una, ni 
una muestra de solidaridad, ni una palabra de consuelo. Como si no hubiera pasado nada. Nos 
prometieron una Palma más participativa, nos prometieron una gestión más tranparente. Oiga, 
pues no lo digo yo lo dicen los periódicos, tiene un suspenso en participación. La reurbanización 
de la calle Nuredduna es el máximo exponente de su nula capacidad de negociación y de la 
soledad de su equipo de gobierno para esta actuación. Hemos visto como las entidades 
vecinales, asociaciones de comerciantes, asociaciones de conservación del patrimonio han 
venido a esta sala, a implorarles que les atiendan, a implorarles que no dividan el barrio de Pere 
Garau en dos, a implorarles que no talen los árboles sanos de Nuredduna, a implorarles que no 
impidan el paso del transporte público y de los servicios de emergencia por Nuredduna. Pero 
ustedes nada. El no es no. Esto qué pasa, son las nuevas siglas del Psoe, porque ya es que lo 
llevan en el ADN. Pero es que nadie se opone a su promesa electoral, Sr. Alcalde. Usted 
siempre nos dice lo mismo. Es que yo lo he prometido. Pues cúmplalo. Pero haga una 
peatonalización del siglo XXI, no una peatonalización del siglo XX. Avance. Permita que el 
transporte público y el transporte sanitario avance por allí dentro, no corte los árboles que ya 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

11
12

5_
01

_0
01

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
25

/1
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
47

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
0C

29
E

A
28

A
81

E
D

C
93

B
A

96
5C

A
F

15
9A

B
4

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

- 30 - 

están. Es cuestión de adaptar su programa electoral a lo que realmente la gente le pide y 
necesita, porque son ellos los que van a vivir ahí. Suspenden en participación en Bonaire y 
Santa María del Sepulcro. Vecinos y comerciantes se han puesto de acuerdo y les han dicho, 
oiga, nosotros nos ponemos de acuerdo para convivir vecinos y comerciantes. Y ustedes han 
dicho: no. ACIRE, se acabó. Pues Palma se traspasa. Cada día más vemos como Palma, ese 
búnker que están convirtiendo el centro de Palma se convierte en una ratonera para los 
ciudadanos que deben huir a otros sitios, la gentrificación. Ustedes son muy responsables del 
proceso de gentrificación. Y además ustedes mismo están arruinando a los comerciantes. 
Incluso los distribuidores han venido aquí a decirles no podemos trabajar. Ya no hablemos del 
carril bici de la calle Aragón.  Que ha quitado no sé cuántos aparcamientos y que también han 
supuesto un montón de negocios que están quebrando. Están quebrando. Pero bueno, un més un 
menos. Por tanto, Sr. Alcalde, yo sé que usted tiene buen talante y siempre pone una buena 
sonrisa, pero eso no basta. Hay que hablar con la gente, escuchar. Escucha activa. Se lo han 
dicho hoy. Escuchar y después negociar. Ceder un poco cada uno. Después de estos 6 años de 
gobierno ustedes también merecen un sobrado suspenso en sostenibilidad y protección del 
medio ambiente. ¿Quién lo diría? Necesitaron de una investigación judicial para desempolvar 
los proyectos adecuados, para acabar con los vertidos fecales a la Bahía de Palma. Los tuvieron 
4 años escondidos, porque eran del Partido Popular. Su sectarismo no tiene límite. Los 
proyectos no son suyos ni son nuestros, son de los ciudadanos y los proyectos son de  la ciudad. 
Lo pueden entender. 4 años parados. Al juez les ha dicho, sí, se han puesto en marcha,  pero es 
que la depuradora va a llegar casi 13 años después de que alguien dijera aquí hay que poner esta 
depuradora y cómo hay que ponerla. ¿Eso es una gestión eficaz? ¿Eso es sostenibilidad? 
Enarbolar la bandera de la sostenibilidad y la protección del medio ambiente no es comprarse un 
juguete para contar árboles y plantarlo en el cemento de la plaza España. Tampoco es ponerse el 
logo de la agenda 2030 en la solapa. Es respetar, cuidar y proteger todos y cada uno de los 
elementos de nuestro patrimonio natural. Eso es sostenibilidad. Pero la tala de árboles sanos, la 
suciedad en las calles, la ocupación de viviendas y locales sin ninguna medida de salubridad, el 
chabolismo, los grafitis por todos lados. Por cierto, no sé si se ha enterado que el Consell de 
Mallorca ha decidit que de momento no pot llevar els grafitis de la murada. No sé qué les 
habrán presentado. No sé qué les habrán presentado que han dicho primero haced una prueba 
porque no nos fiamos de los que vais a hacer. Es que es muy serio esto. Eliminación de líneas y 
paradas de bus. Tampoco es una apuesta de sotenibilidad. Nada de esto, obedece a una puesta 
real por la sostenibilidad. Y lo que nunca hubiéramos esperado de ningún gobierno municipal es 
que se dedicara a destruir el Bosque de Bellver. Tiempo habrá para debatir sobre este tema, 
espero. Espero que nos dé un margen. Pero de todas las cacicadas y metidas de pata que les 
hemos visto hacer en los últimos tiempos, ésta es la peor. Sr. Alcalde, el Bosque de Bellver no 
es un juego, no es un juguete, es nuestro único pulmón verde. Y quien no tenga claro eso y 
juegue con el Bosque de Bellver no merece gobernar esta ciudad. Así de claro se lo digo. Entre 
sus propósitos no figuraba modernización de la administración. Ustedes llegaron y dijeron este 
contrato es muy caro, fuera el contrato. Hacemos unos pliegos deprisa y corriendo y ja tenim 
contractades. Un caos. Hay un caos informático en el ayuntamiento. A mí me sale muy mal 
decirlo pero es que ustedes cuando se proponen les sale mal o muy mal. Esto que no se lo 
habían ni propuesto es un caos. Es un desastre. ¿Ustedes saben que hay veces que días y días, 
que los funcionarios llegan y están más de media hora para encender los ordenadores? Ha 
contado las horas per descontar-les. Descontar-les no, perquè ells hi són. Però que no li fan 
feina. No poden. El colmo, lo último que sabemos del tema es que incluso peligra la 
recaudación en tiempo y forma de 122 millones de euros. Pero la recaudación que va como un 
tiro, Sr. Alcalde, es la de los radares. Sus medidas estrella para pacificar el tráfico, según dice, 
son un verdadero atraco al bolsillo de los ciudadanos. Casi todas las familias han sufrido una o 
dos multas. Mejoras en la movilidad ni una. A mí no me venga con el rollo de los 30. Los que 
íbamos a 60 ahora vamos a 50, los que iban a 50 a 40. Este trozo me va bien que sea 30. Y 
cuando ya no sabes a qué velocidad vas, vas y te encuentras un forat així de gros enterra que 
diu: a 20. Pero bueno, Sr. Alcalde, ponga orden. Es que nos adelantan los patinetes y nos hacen 
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la foto a nosotros y al patinete no. Esto no puede ser. Ustedes han convertido la movilidad de 
Palma en un caos. En un caos absoluto. Y ya, es que el colmo de sus actuaciones ha sido, de 
verdad se lo digo hasta con cariño, oiga. Lo del  aparcamiento en Son Moix. Una mañana nos 
levantamos y resulta que el Alcalde está anunciando que tenim un aparcament a Son Moix. Y yo 
que soy inocente, digo: ¿Y dónde está este aparcamiento? Y me dicen: es de sempre. Com? Es 
que aparcam quan anam en es futbol? Aquest l’està inaugurant es Batle. Es que lo inauguró todo 
contento y encima nos dice: es que la línea 8 para allí. Però si fa 30 anys que hi atura. Es que 
algún día, a ver. Sus Regidores le están poniendo trampas: que si los Almirantes, que si el árbol, 
que si tal. Y usted cae en todas. Es que algún día le dirán vamos a inaugurar la Catedral. I hi 
anirà. I mira, ja hi era quan vostè va arribar. I no la fe es PP. No importa que se pengi aquesta 
medalla. Yo es que creo que ya es hora de que se tomen en serio el tema de la movilidad en 
Palma. Es que ustedes lo han entorpecido todo. Es que ustedes luchan contra el coche particular. 
Luchan contra el coche particular, pero es que la mejor manera de luchar contra el coche 
particular es poner alternativas. De verdad pongan aparcamientos disuasorios. ¿Dónde está el de 
Sant Agustí? I aquell de Can Tàpera? No lo tenían prometido también. Porque usted hay cosas 
que las prometen y las cumple y hay cosas que dice que no. De este se ha olvidado, de esta 
promesa electoral que hizo. No el tenen ni expropiat. Ponga transporte público de verdad y 
ayude a la gente a dejar el coche y la gente lo dejará. No somos tontos. Si nos sale más barato el 
aparcamiento que ustedes han subido y que hoy no ha dicho que vayan a bajar, de los 
aparcamientos públicos. Esto estaría bien. Si ustedes nos suben los aparcamientos y nos 
complican el transporte público porque no pasa, porque no saps mai quan ve, porque la 
aplicación no funciona o la aplicación te dice alguien te ha ganado. Això ha passat. Pues 
lógicamente la gente coge el coche. Busquen alternativas y verá como la gente no quiere pagar 
gasolina.  Sr. Alcalde, cuando ustedes llegaron en el 2015, se encontraron con una ciudad en 
pleno crecimiento. Ustedes se encontraron con una Palma de oportunidades. Ustedes se 
encontraron con una Palma activa. Ustedes se encontraron con una Palma moderna. Ustedes se 
encontraron con una Palma abierta. Ustedes se encontraron con una Palma el mejor sitio donde 
vivir. ¿En qué han convertido esta Palma? ¿En qué han invertido los generosos presupuestos de 
los que han disfrutado?  Yo se lo diré, en gasto corriente. Ustedes no han hecho nada. No han 
hecho nada. Dónde están Sr. Alcalde, dóndes están las viviendas de la antigua presó. Ustedes 
hablan mucho de Son Busquets y yo creo que he llegado a la conclusión que ustedes hablan de 
Son Busquets, porque como no lo tiene, pues puedo hablar lo que me dé la gana. S’Antiga Presó 
la tienen, ¿dónde están las 800 casas? ¿Dónde están? Sr. Alcalde, ustedes en lo que no han 
invertido ya no es solo en vivienda, que tienen las políticas de vivienda peores. Porque los datos 
lo dicen, no lo digo yo, es que se lo ha dicho la Sra. Truyol esta mañana. Le ha contado todos 
los índices cómo están. Que ella gobierna, pero bueno, esto es aparte, yo allí ya no entro. Pero 
ustedes lo único que han hecho es engrosar la administración como siempre. Ustedes lo único 
que han hecho es gastar en gasto corriente, como siempre. Ustedes lo único que han hecho es no 
invertir nada, cero, en iniciativas encaminadas en mejorar de verdad la calidad de vida de los 
ciudadanos. Ustedes no han invertido nada en estimular la iniciativa privada, es que parece que 
la iniciativa privada es su enemigo, que no lo es Sr. Alcalde. Que son los únicos capaces de 
darles la mano y construir con ustedes. La iniciativa privada, vamos de la mano. La 
administración no debe hacerlo todo sola, todo lo contrario. Es que lo que hace sola, 
normalmente lo suele hacer mal. Ustedes no han invertido ni un céntimo en dar apoyo a nuestro 
tejido empresarial y comercial. Lo hemos visto, lo estamos viendo. Han pasado la peor época de 
su vida y ustedes les siguen estrangulando. Y les prometen, y les  prometen, y les dicen y les 
prometen. Pero ¿llega? Es cuando llega la mitad ya están arruinados. Es que los que están 
arruinados ya no tenen solución. Sr. Alcalde. En este momento lo que tenemos es una ciudad 
triste,  tenemos una ciudad a la que le falta luz y alegría, que hemos pasado de una ciudad en 
color a blanco y negro. Hay momentos, de verdad, que tengo la sensación de que ustedes a 
Palma le han robado el alma. Mire, le voy a decir claro, si siguen destruyendo nuestra casa. Si 
siguen destruyendo Palma como lo han hecho durante estos 6 años, en los 2 que les quedan, lo 
único que va a quedar en pie es Sa Feixina. Es lo único que conseguirán que quede en pie. Yo 
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creo que deberíamos, todos, Sr. Alcalde, nosotros, el equipo municipal, le vuelve a tender la 
mano para sentarse con ustedes, hablar de lo que realmente importa a la gente, dejarse estar de 
sus ideas y de sus futuros y hablar del presente. Y ayudarles. Estamos dispuestos a ayudarles a 
salir del pozo del que nos tienen metidos. Y durante estos dos años trabajar para que por lo 
menos, los ciudadanos puedan estar orgullosos. Orgullosos de todos los que estamos aquí. De 
ustedes los primeros. Gracias Sr. Alcalde.” 
 
Sr. Ducrós Salvá (PSIB-PSOE): 
 
“Muchas gracias Sra. Presidenta. Buenas tardes. Este es un Pleno en el que debatimos, 
deliberamos sobre el estado de nuestra ciudad. Tanto retrospectivamente, en lo que se refiere a 
todos estos meses que han pasado, como en relación a los retos que debemos afrontar hoy y 
también en el futuro. Hay una circunstancia que es absolutamente imprescindible mencionar en 
primer lugar y es la pandemia que ha sacudido nuestra sociedad. No solo en Palma, si no en el 
mundo entero. Una pandemia, la del Covid 19 con sus efectos sociales, económicos y de 
pérdidas de vidas humanas. Una pandemia en la que llevamos inmersos muchos meses ya. De la 
que aún no hemos salido del todo, pese que se han hecho grandes esfuerzos y avances. Los 
principales esfuerzos que tenemos que resaltar son los que el conjunto de nuestra sociedad, 
desde la ciudadanía hasta los servicios públicos, han tenido que llevar a cabo. Hay que 
reconocer también el compromiso y la dedicación, el esfuerzo de la ciudadanía por hacer frente 
a una pandemia y a unas medidas de contención para afrontar la situación, que han modificado 
sustancialmente el día a día de muchas personas. En sus ámbitos sociales, laborales y con 
profundas consecuencias económicas. Y hay que decirlo claramente, no lo he escuchado con 
tanta contundencia en la oposición, la ciudadanía de Palma ha sido y continúa siendo ejemplar y 
solidaria. La suma de los esfuerzos colectivos ha permitido que podamos hacer frente con 
ciertas garantías la lógica incertidumbre que esta situación ha generado. Desde el Grupo 
Municipal Socialista queremos reconocer el esfuerzo de todos los colectivos: personal sanitario, 
de emergencias, seguridad, servicios sociales y todas las personas que con su dedicación 
profesional han hecho un frente común para atender nuestras vidas en una situación 
extremadamente difícil e inaudita. Estamos en el debate del  estado de la ciudad y resulta 
interesante también recordar lo que se decía hace un año, lo que se dice ahora, hacer una 
comparación. Lo que dice la oposición también, lo que calla. Que ha callado más de lo que ha 
dicho. Intentaré hablar un poco sobre estas cuestiones. Una cuestión que me llama mucho la 
atención por parte de lo que ha trasladado la derecha de esta ciudad es el diálogo, la necesidad 
de escuchar, estar en la calle, el autoritarismo también han hecho referencia. En primer lugar a 
la Sra. Pomar, le quiero recordar que el diálogo también en casa es fundamental. Ustedes eran 4, 
ahora son 3. En el Parlament de les Illes Balears también nos han demostrado el espectáculo que 
están haciendo. Ese es su único poder, la auto organización y no la están haciendo. O sea que 
luego para dar lecciones creo que ya no es muy coherente lo que nos trasladan. Desde nuestra 
opinión no es admisible que la oposición afirme que no hay diálogo, que no hay escucha, única 
y exclusivamente porque se mantengan criterios diferentes. Simplemente porque haya 
discrepancia. No hay que hacer de la discrepancia tampoco un abismo. La discrepancia no es 
sinónimo de falta de diálogo ni de falta de comunicación. Les pongo un ejemplo. Tanto ustedes 
como el resto de grupos municipales, entendemos que el Pleno es el espacio de representación 
democrática de la ciudadanía de Palma. Un lugar de deliberación política en el que normalmente 
se debate sobre un conjunto de problemas que afectan a la ciudadanía y las respuestas que 
podemos ofrecer. Que hay muchas. No solo una, no solo la suya. Hay diversas. Si hacen un 
seguimiento del nivel de consenso que se hace en este Pleno, nosotros lo hacemos, ya lo saben 
que los tenemos en cuenta aunque creo que lo saben. Analizamos cada mes el nivel de consenso 
que hay en este Pleno. Y del total de mociones y propuestas que ustedes plantean aquí se ha 
alcanzado algún tipo de acuerdo en un 52,55%. Eso nos da que la mayoría de cuestiones, un 
poco más que la mayoría de temas que se tratan aquí, hay acuerdo. Por lo tanto podemos 
deducir que hay escucha, que hay diálogo y que en parte también hay entendimiento. ¿Cómo 
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pueden afirmar entonces que no hay diálogo? Si estamos pactando cuestiones. Y sobre todo 
pactamos cuestiones del día a día, porque en las que hay una gran diferencia ideológica, que la 
hay, porque por parte de algunos partidos aquí se intenta disfrazar su programa como totalmente 
aséptico y … una ideología absolutamente tremenda. Cuando no es en esos temas, hay acuerdo. 
Cuando son ideológicos no lo hay. Es lógico también. Por lo tanto hay algo que no se ajusta a la 
realidad de lo que ustedes están planteando. Este gobierno dialoga día a día en la gestión de los 
asuntos que afectan a la ciudadanía, en proyectos de presente y de futuro, en el contacto diario a 
través de los distritos de nuestra ciudad. ¿Y es ello garantía de consenso absoluto en cada uno 
de los temas que debemos abordar? No, por supuesto que no. No es una garantía. Siempre habrá 
personas, habrá colectivos que no comparta las soluciones que se plantean y en eso también 
reside la democracia, en entender que en la diferencia hay una posibilidad también. Ustedes 
siempre lo han hecho más fácil, el silencio absoluto. Les recuerdo que fue el gobierno de 
izquierdas de Aina Calvo en el 2007 el que introdujo a las entidades vecinales en los órganos de 
decisión de este ayuntamiento. Sin olvidar los presupuestos participativos, que se pusieron en 
marcha en el anterior mandato y a día de hoy y en el futuro se van a continuar ejecutando. 
Respecto a muchas cuestiones que nos trasladan aquí una de las principales es el mantenimiento 
de limpieza. Compartimos con ustedes, esto creo que es una obviedad, la importancia de este 
tema. Pero les quería preguntar. Díganme una ciudad de España, de Europa, que pueda decir 
hasta aquí hemos llegado de limpieza, todo perfecto, todo está como debería estar. Díganme 
una. Si lo saben luego en el turno de réplica pueden decir cuál. Y también me lo pueden decir a 
mí o se lo pueden decir a compañeros suyos porque antes hablábamos, medio en broma medio 
en serio, de la herencia recibida y nadie ha hecho referencia a la herencia recibida. Pero hay una 
peor que es la herencia simultánea, y es que ustedes están gobernando en otros lugares también. 
Y eso no es una herencia para nosotros, es una herencia para ustedes. Y eso a ustedes les 
vincula. Y pongamos el ejemplo que nos ponen encima de la mesa todos los días ustedes: 
Madrid. ¿Saben ustedes cómo gestionan el Ayuntamiento de Madrid la limpieza? ¿Han 
preguntado? Nosotros hemos preguntado. ¿Han preguntado? Sí, desde la libertad pero con 
suciedad, ya se lo digo. Con mucha suciedad, con unos contratos pendientes de adjudicar de 
hace años, con un déficit de más de 2.000 trabajadores en el servicio público. Ese es su modelo 
de libertad. No lo sé. Pero de suciedad seguro que lo es. Con esto lo que les quiero decir es que 
ustedes no tienen una varita mágica. Se presentan aquí como la gran solución. No lo son. Lo 
estamos viendo en otros lugares. Hay otras ciudades. Y no se lo digo solo al Partido Popular, se 
lo digo al resto de partidos porque gobiernan con ustedes en esos mismos sitios. Tranquilos, no 
estoy personalizando con ustedes. Lo que ustedes plantean es una mera ilusión. Cuando tienen 
la capacidad de tomar decisiones no las toman. Aquí lo hemos vivido y en algunas cuestiones 
relacionadas con la situación económica y presupuestaria de este ayuntamiento. Anuncian una 
cosa y luego hacen otra. Con ello lo que queremos ilustrar, a parte de sus incoherencias, que a 
veces no es necesario porque son evidentes, es que los problemas complejos no se solventan con 
frases simples, con meras ocurrencias, con medias proclamas de decir: hay que limpiar más. Sí, 
estamos de acuerdo, está claro, hay que hacer algo más. Me gustaría saber qué proponen ustedes 
al respecto. Porque también han gobernado esta ciudad y cuando pudieron hacerlo tampoco lo 
hicieron. En Palma, pues tenemos un acuerdo histórico para la nueva depuradora con más de 
100 millones de euros. Añado también que el Estado se hará cargo de los 35 millones de euros 
para el emisario de la nueva depuradora. Y con una coordinación con el Govern de les Illes 
Balears y el Estado que con ustedes estaba claro que era absolutamente imposible. No solo 
conseguir la financiación, si no que lo que intentaron es que la gente no lo supiese, no daban 
información ustedes de los vertidos. Y lo sabían. Eso es especialmente grave. Eso es grave. 
Respecto al plan anti grafitis, ya se ha comentado, un servicio de EMAYA que se puso en 
marcha a 2 euros el metro cuadrado. También el contrato de limpieza de elementos 
patrimoniales. Pero también les quería hacer una reflexión. Ustedes que tanto hablan del 
mensaje de la ciudad, ¿No estarán alentando la idea de grafitee usted libremente? Con esa 
continua referencia, enseñando cuáles son los espacios en los que se puede pintar. Que ya les 
hemos dicho en muchas ocasiones, este ayuntamiento en colaboración con las fuerzas y cuerpos 
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de seguridad del estado está actuando, se han producido, incluso, hasta detenciones. La verdad 
es que ustedes llevan a la paradoja absoluta aquello de cuanto peor mejor. Igual que su 
presidente cuando sale en una entrevista alegrándose de un deseo, más que de una realidad, de la 
quiebra de España riéndose. Y hoy también lo hemos vuelto a ver. Cómo puede ser si se toman 
tan en serio esta ciudad que puedan reírse de una situación que ustedes consideran que es real. 
Que les vuelvo a repetir, creo que están más en sus deseos que en la calle. Su orgullo de ciudad 
deja mucho que desear en nuestra opinión. Otro dato, les recuerdo nuevamente, 3.600 
actuaciones durante el 2021, ya se lo ha dicho el Alcalde, en materia de eliminación de grafitis. 
En limpieza también es importante señalar una cuestión muy relacionada también con la 
pandemia, que también ustedes lo único que han hecho es una mera referencia a, igual que he 
hecho yo, al trabajo y el esfuerzo de la ciudadanía. A partir de ahí, el Covid ha desaparecido 
para ustedes en su discurso. Cuando es la peor crisis sanitaria mundial de la historia o de la 
historia reciente. Y por lo tanto económica y social. Y ninguna referencia. Esto ha producido, 
evidentemente, al poco a poco ir eliminándose las diferentes limitaciones y condicionamientos a 
la movilidad, un aumento muy condensado también de la actividad pública en la vía pública, en 
la calle, actividad económica y demás. Y se ha visto traducido en un nivel de incidencia mayor 
en el mantenimiento de nuestra ciudad. Y EMAYA ha respondido y continuará haciéndolo, se 
ha hecho referencia ya. Ayer se estuvo explicando cuál es el refuerzo de EMAYA que incluye 
50 personas más: agua a presión, servicio adicional de 4 equipos de limpieza por la noche, etc. 
El Alcalde ya se lo ha explicado con mucha claridad. Otra vez, sí que es cierto que queda mucho 
por hacer, eso es evidente y nadie lo puede negar. Caer en la autocomplacencia es un error, pero 
no es un error de este gobierno. Sería un error de cualquier persona que se dedicase a lo que nos 
dedicamos que es representar a la ciudadanía e intentar resolver los problemas de la gente. Es un 
trabajo permanente. Entonces uno nunca puede estar plenamente satisfecho de las cosas que se 
ponen en marcha porque los retos son permanentes. Otro aspecto que resulta necesario comentar 
es cómo han abordado los servicios públicos de nuestra ciudad la situación en la que nos 
encontramos. Se han mejorado sustancialmente el conjunto de recursos, tanto humanos como 
técnicos, en el Área de Seguridad Ciudadana: Policía Local, Bomberos, Protección Civil. 
Recibieron la autoescala ayer, creo. Se ha realizado un enorme esfuerzo para la implantación 
territorial de la Policía a través de la Policía de Barrio. Y lo más importante, de manera 
coordinada con las entidades vecinales para garantizar un modelo de seguridad ciudadana que se 
base en el principio de proximidad. Y no hablamos de una situación sencilla. Ya que en el Área 
de Seguridad Ciudadana se ha abordado también con una colaboración y una coordinación 
totalmente eficaz, los botellones de nuestra ciudad. Tampoco han hablado. Era el fin del mundo 
ya parecía. No han hablado. Los botellones de nuestra ciudad se abordaron con mucha eficacia. 
Con dificultad pero con eficacia. Les vuelvo a recordar un lugar donde gobiernan: Madrid. Es 
que basta con encender la tele y sin querer lo verán. Batallas campales cada dos por tres. En 
Madrid. Gobiernan ustedes, no, es culpa de Pedro Sánchez. Todo es culpa de todo el mundo 
menos de ustedes. Otro aspecto fundamental, ya hemos hablado de él, es el Palma Camina. 
Continuaremos con este proyecto. La cuestión es que estas actuaciones, yo se lo digo claramente 
y basta que estudien un poco los temas de transición ecológica, no sólo en Palma si no en la 
mayoría de ciudades de España y de Europa, tendrían que haberse puesto en marcha hace 
mucho tiempo. Hace años. Por eso en el 2017 se inició con el gobierno de izquierdas de Aina 
Calvo la ejecución de ejes cívicos. Esta era la línea a seguir. Es una tónica absolutamente 
imprescindible para abordar los retos de la transición ecológica. Si queremos un futuro 
compartido y justo tendrá que ser sostenible. Y desde el Grupo Municipal Socialista nos 
preguntamos: ¿Qué propone la oposición al respecto? Entendemos que no niegan la realidad, 
pero bueno, teniendo en cuenta que últimamente hasta ponen en duda la palabra del Papa, todo 
podría ser posible. Insisto, ¿cuál es el modelo para conseguir una sociedad sostenible, para 
reducir el consumo excesivo de recursos naturales? Hay que empezar hoy, de hecho tenemos 
que haber empezado ayer y lo único que ustedes plantean es: no empecemos, no lo hagamos, 
esperemos. ¿Esperemos a qué? Cuanto más tardemos en adoptar medidas decididas, más 
difíciles van a ser las que tengamos que tomar en el futuro. Esto es de lógica. Yo sinceramente, 
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con sus trabas se están anclando ustedes mismos en el pasado. Sobre este tipo de cuestiones, en 
materia de movilidad y recuperación de espacio para la ciudadanía, ustedes siempre vaticinan el 
fin del mundo. Un fin del mundo que nunca acaba llegando. Lo hicieron con Blanquerna. Les 
recuerdo también la calle Olmos, el conjunto de ACIRES que se contemplan en el PMUS, igual 
que en otras ciudades de España. Yo les pregunto: ¿También quieren retroceder en estos temas? 
¿Quieren volver atrás? Sus ideas son del pasado, han caducado y lo peor de todo es que aún no 
lo saben. Y los fantasmas que ustedes agitan es que no se manifiestan nunca. Yo les he hablado 
ya de Blanquerna. Recuerdo hace unos meses Palma 30. Palma 30 era el fin del mundo también. 
¿Lo recuerdan? Hoy ni una mención del Palma 30. No he escuchado tampoco a ningún Alcalde 
de España criticar este tema. La única referencia, la Sra. Celeste, que ha dicho que bueno, que 
claro, con estos cambios que hay de velocidad en según qué vías es difícil circular por la ciudad. 
Yo le doy un consejo, quizás le parezca estrafalario, abra más los ojos al conducir. Ya está. Ya 
está. Punto. Ese es el consejo. No es tan difícil adaptarse a los cambios Sra. Celeste. Como 
decía, se realizan apuestas decididas en materia de movilidad partiendo desde la recuperación de 
líneas de la EMT que estaban condicionadas, estaban limitadas por las restricciones de la Covid. 
Nuevos autobuses sostenibles en la flota y la contratación progresiva de conductores y la 
gratuidad de la línea que recorre el centro histórico de nuestra ciudad. Ello complementado con 
el proyecto muy importante, de ampliación del servicio de Bici Palma que se presentó ya hace 
unos días, con un aumento absolutamente exponencial de los medios y aumentando su alcance a 
15 barrios adicionales y superando, ampliamente, los 100 kilómetros de carriles bici. Una 
inversión de más de 2,6 millones de euros. Y sin olvidar una cuestión que ya se ha comentado 
de las mejoras en inversiones en aparcamientos. La recuperación de algunos, que ahora ya son 
públicos como Juan Gris o las Avenidas. Todo ello en un contexto en el que también se ha 
abordado con insistencia la mejora del mantenimiento, así como la inversión en espacios 
públicos para la ciudadanía. Y contamos con el primer parque inclusivo de nuestra ciudad en el 
Parque de Sa Riera. A lo que hay que añadir mejoras en todos los distritos de nuestra ciudad. En 
barrios como el Rafal, Son Oliva, Santa Catalina, Pere Garau, Plaza de Toros, Camp Redó, Can 
Pastilla, Son Cotoner, Son Dameto, Foners. Así como el inicio de las obras de la calle 
Nuredduna, una inversión absolutamente transformadora para recuperar espacio libre y verde 
para la ciudadanía tal y como nos habíamos comprometido cuando nos presentamos a las 
elecciones. Y con ejemplos de cómo lo habíamos hecho antes. No era ninguna sorpresa. 
También quiero recordarles las inversiones públicas en instalaciones deportivas: en Son Hugo, 
también 2,5 millones de euros, la reforma del nuevo campo de rugby, el primero homologado en 
las Islas Baleares en el Germans Escales con nuevo campo de futbol y la renovación de campos 
municipales que tienen que continuar. Todas estas actuaciones hablan del presente pero también 
de un futuro. Un futuro del de nuestra ciudad, que va a estar condicionado por el papel 
fundamental que debe reunir en este caso el Plan General de Ordenación Urbana, como ya se ha 
comentado. Que era todo un reto que al menos se está iniciando la tramitación, algo 
fundamental y muy difícil en los momentos en los que estamos. Porque todo ello atravesado por 
una situación, que vuelvo a repetir, absolutamente imprevisible, una pandemia mundial. Ha 
existido una coordinación absolutamente eficaz con el Govern Balear, tanto en la gestión de las 
líneas acordadas como poniendo a disposición para fines sanitarios el Palacio de Congresos por 
un lado, o el espacio de vacunación de Germans Escales durante los últimos 6 meses. Quizás 
ahora pueda parecer sencillo, de hecho lo parece a la vista de la oposición que se ha olvidado 
del covid. En este mismo debate hace un año, que fue más o menos hace un año, aún no 
teníamos ni una vacuna aprobada por la Agencia Europea del Medicamento. Y hoy, sobretodo, 
gracias a la responsabilidad de la ciudadanía y al compromiso de muchos profesionales se ha 
superado ampliamente en el Estado Español, el 70% de la población vacunada de nuestro país. 
Esto que es el hecho fundamental y que creo que se tiene que reconocer, no han hecho ni una 
sola referencia. Ha salvado vidas, ha salvado vidas. Mientras todo esto ha sucedido, también 
podemos confirmar datos que ya apuntan hacia una dirección de reactivación económica. Los 
datos de empleo conocidos estos días lo expresan con claridad. El paro interanual se ha reducido 
en más de un 30% y con más de 15.000 personas más con nuevos contratos afiliadas a la 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

11
12

5_
01

_0
01

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
25

/1
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
47

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
0C

29
E

A
28

A
81

E
D

C
93

B
A

96
5C

A
F

15
9A

B
4

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

- 36 - 

Seguridad Social. Este es un aspecto absolutamente fundamental y clave y estamos cerca de 
recuperar los datos de empleo que antes de la crisis del Covid19. Con dificultades lógicas 
derivadas de las limitaciones para viajar, los condicionamientos para la movilidad, hemos tenido 
una temporada turística buena, con una sólida y eficaz estrategia de promoción turística que 
sitúa a Palma como uno de los principales destinos turísticos del Mediterráneo. Uno de los 
grandes referentes europeos en la recuperación de la actividad turística y además una actividad 
turística innovadora. Y todo ello con una estricta gestión presupuestaria y económica del 
Ayuntamiento, cumpliendo los parámetros de estabilidad presupuestaria que ha permitido una 
mayor flexibilidad en la gestión económica, sin incremento de impuestos y tasas, si no con 
bonificaciones en ámbitos concretos y específicos como tenemos la tasa de ocupación de la vía 
pública. Incluso en instalaciones deportivas se ha reducido el coste para entidades deportivas. Y 
el fraccionamiento y aplazamiento de pago en determinados casos. A lo que cabe añadir, por 
una misma situación económica en cuanto a gestión presupuestaria, nos encontramos con una 
puesta a disposición para la ciudadanía de un conjunto inaudito de ayudas. De ayudas sociales, 
ayudas dirigidas a comercios, a emprendedores, a autónomos, al sector de la cultura, a la 
movilidad. Todo ha exigido un esfuerzo brutal por parte del ayuntamiento, que alcanza los 40 
millones de euros. 24 millones de euros en el ámbito de Bienestar Social, entre el 2020 y el 
2021. Y 11,5 millones de euros para comercios, autónomos, pequeñas empresas, restaurantes, el 
sector del taxi también tiene a disposición un conjunto de ayudas, que sumados a los 6 millones 
del año anterior, tenemos un total de 17 millones de euros que se han puesto a disposición de la 
gente. No sólo gracias a la voluntad del ayuntamiento, si no al compromiso conjunto del Consell 
de Mallorca y del Govern de les Illes Balears. Para ir finalizando quería hacer una referencia al 
conjunto de proyectos europeos que ha explicado el Alcalde, que recoge el Plan Estatal de 
reactivación económica. Ese plan que la derecha, además, como no podía faltar, no ha apoyado. 
Ya sabemos como la derecha afronta las crisis de este país, con austericidio y un patriotismo de 
cartón piedra. Unos proyectos europeos que van a suponer, como ha comentado el Alcalde, una 
inversión histórica de 800 millones de euros. Y los retos que ha tenido que afrontar nuestra 
ciudad durante el último año, han sido enormes y Palma en su conjunto ha estado, sin duda, a la 
altura. Significa ello pensar que estar todos los problemas resueltos. Por supuesto que no. 
Responder a nuestra ciudad, a nuestra comunidad, es un trabajo permanente, que exige 
dedicación y de diálogo para adoptar medidas eficaces en el día a día. Sin por ello renunciar, 
obviamente, a los retos que afronta Palma y avanzar en una ciudad socialmente atenta, del 
cuidado mutuo y colectivo, y que sea sostenible, libre, democrática y justa. Gracias.” 
 
Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 
“Moltes gràcies. Iré contestando, al menos intentaré sin alargarme demasiado, espero, a las 
intervenciones de los diferentes grupos y empezaré per Ciutadans. Mire, usted ha acabado su 
intervención con una frase y es que a ustedes les eligieron para defender Palma del Psoe, Més y 
Podemos. No, y ese es su error. No les eligieron para eso. A ustedes no les votaron como 
votaron al PP y Vox, a ustedes les votaron para otra cosa. Usted cuando oía hablar a los 
ciudadanos supongo que debía escuchar a los ciudadanos cuando les hablan de su partido y de 
su forma de presentarse por ejemplo en el Ayuntamiento de Palma. A ustedes no les eligieron 
para estar en contra de todo y anunciar el fin del mundo, para eso votan a PP y Vox. A ustedes 
les eligieron para llegar a acuerdos, para estar centrados y para ser capaces de ser capaces de 
tender la mano y ser modernos. Y ser modernos. Y escucho su discurso y no lo diferencio del 
PP más rancio y de Vox. Si hasta utiliza calificativos para este gobierno que utilizó la 
ultraderecha. Sr. Pomar, por desgracia, y lo digo siendo consciente de ello, por desgracia 
probablemente usted será la última portavoz de Ciudadanos en este ayuntamiento. Por 
desgracia. Por desgracia, cuando nació su partido muchos pensamos que saldría un soplo de aire 
fresco de la derecha y que podríamos tener una derecha centrada europea. Creo que ha 
decepcionado a mucha gente y creo que están viendo las consecuencias. Entonces cuando a mi 
me diga, y yo lo tengo que hacer y lo hago, escuchar a los ciudadanos, usted también. Y cuando 
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haga sus discursos, cambie el tono y cambie lo que incluye. Porque ya le digo, la gente y los 
ciudadanos votan siempre al original. Y si cuando le escuchan a usted escuchan a Vox o 
escuchan al PP, no tienen nada que hacer, les votarán a ellos. Por ejemplo, en el tema de 
movilidad, la verdad es una pena que no tengamos en la derecha, como digo, un partido que 
piense que la movilidad sostenible es buena. Es el futuro, que apuesten por ello, que no hagan 
las mismas críticas que ha hecho el PP durante 50 o 40 años en esta ciudad. Si es que ha dicho 
lo mismo, lo mismo. Apuesten por una movilidad sostenible. Hay que ser valientes para cambiar 
las cosas. Hay que ser valientes, hay que ser diferentes y hay que atreverse. Nosotros nos 
atrevemos. Tan mal no lo hemos hecho cuando es la segunda vez que gobernamos y eso no 
ocurría desde Ramon Aguiló. Tan mal no lo hemos hecho. Y nuestro mensaje siempre ha sido 
clarísimo, por ejemplo en los temas de movilidad. Clarísimo, transparente. Y lo estamos 
aplicando. Porque luego los ciudadanos también dicen aquello de cuando gobiernan no aplican 
lo que decían en la campaña electoral o cuando estaban en la oposición. Pues nosotros sí lo 
aplicamos. Sí. Y por eso creo que los ciudadanos nos dieron una segunda legislatura de 
confianza, porque veían que efectivamente íbamos a hacer lo que ellos desean, que es apostar 
por la movilidad sostenible en esta ciudad. Utilizan el tema de inseguridad, ya digo, como Vox. 
Miren, yo estoy orgulloso de la actuación de los cuerpos de seguridad del estado y de Palma. 
Este mes hemos tenido ocasión todos, de ir a ver los actos que han organizado Policía Nacional, 
Guardia Civil, Policía de Palma. ¿Han escuchado, no son cargos políticos, han escuchado el 
Coronel de la Guardia Civil lo que dijo? ¿Han escuchado el Comisario Jefe de Baleares? ¿Los 
escucharon lo que dijeron? ¿Qué dijeron? Que en este año ha disminuido la delincuencia y han 
aumentado las detenciones. Eso escuché yo. Deben ser políticos social comunistas. La EMT. 
Mire, ustedes atacan por atacar. Pero comparemos. Nosotros gobernamos ahora. Antes también 
gobernó otro partido. ¿Qué hizo en la EMT? Yo le digo lo que hemos hecho vosotros. Ustedes 
me dicen después lo que hizo el otro partido. Nosotros hemos aplicado la gratuidad hasta los 16 
años, la gratuidad de la línea 2. Hemos comprado 100 autobuses nuevos para sustituir a los de 
20 años, que gastaban 100 litros a los 100 kilómetros. Hemos contratado más chóferes. Hemos 
incrementado las líneas y los buses que están en la calle trabajando. Hemos creado el billete 
único EMT-Metro. Algo que tenía que llevar muchísimos años en vigor y ahora lo vamos a 
hacer con el TIB. ¿Le parece poco? Y no hemos parado, seguimos. Eso es nuestro balance de 
gestión en la EMT. Quiero conocer otro balance de gestión anterior a este, a ver cuál era. En 
movilidad, vamos a llegar a los 100 kilómetros de carriles bici. Vamos ahora en el 2022 a 
renovar completamente y ampliar BiciPalma. Hemos creado aparcamientos disuasorios. Los 
criticarán,  pero sólo los hemos creado nosotros. También han gobernado ustedes. Díganme uno. 
Díganme uno que crearon ustedes. Critican lo que hacemos nosotros pero no son capaces de 
poner ejemplo de lo que han hecho ustedes. Y algo muy curioso que me ha pasado con 
Ciudadanos pero me ha pasado con los dos grupos municipales, parece que no hubiese existido 
pandemia. Lo han hecho en el sentido de ponerse al lado de las personas que lo han sufrido. 
Lógico y normal. Lo aplaudo. Pero a partir de ahí se ha acabado la pandemia. Nos están 
hablando como si nosotros no llevásemos de los 2 años de legislatura prácticamente todos 
gestionando una pandemia mundial. Y debe haberse hecho razonablemente bien cuando en 
lugar de estar hablando de estar inmersos en una crisis económica y social sin paliativos, 
estamos hablando de temas de normalidad de la ciudad. Creo que se ha hecho un buen trabajo. 
Me hablaba del comercio. Mire, el mayor competidor del comercio de proximidad de esta 
ciudad. ¿Cuál ha sido históricamente? Las grandes superficies. Muy bien. ¿Qué pasaba antes de 
llegar nosotros? Cada vez se abrían más. Palma no dejaba de crecer en grandes superficies. 
¿Quién las paró? Este equipo de gobierno. Desde que gobernamos no se ha abierto ninguna. Y 
no por falta de ganas. Ses Fontanelles, Polígon de Llevant y Estadi Balear. Tres se han 
propuesto. Si no estuviésemos nosotros estarían en marcha y el pequeño comercio de Palma 
tendría los días contados. Esa es la realidad. ¿Qué tiene hoy en día el pequeño comercio, aparte 
de esto como mayor rival? Amazon. Fíjense las ganas que tiene el comprador de coger un coche 
para comprar con Amazon. Coge el móvil, se mete en el coche y se va a algún sitio para 
comprar con Amazon. Pues no. Lo hace desde su casa. Están cambiando las costumbres 
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comerciales. Amazon es el mayor rival del comercio de proximidad. Se hace desde casa. Si no 
somos conscientes de eso lo tenemos fatal. ¿Qué hará que una persona que compra con el móvil 
desde su casa tenga ganas de salir andando, en bici, en coche, en autobús, me da igual cómo, en 
patinete, a comprar? ¿Qué hará ganas que tenga eso? Fácil, que le aportemos algo extra. Que 
cuando vaya paseando por el centro, no vaya con sus hijos cogiditos de la mano, porque tiene 
miedo a que le atropelle un coche. Por ejemplo. Que cuando va por el centro pueda pasear 
tranquilamente y se pueda tomar algo y pueda ir a una actividad cultural. Y comprará. Todo eso 
es el futuro del comercio del centro. Es así, es innegable. Las costumbres comerciales cambian. 
El turismo ya está, tiene nombre, la experiencia turística. La gente no va solo a un hotel, quiere 
mucho más. La experiencia turística. En el comercio se quiere la experiencia comercial. Y el 
que la ve, le irá bien y el que no la ve le irá mal. Y para darla, miren ustedes lo que hace 
cualquiera cuando va a un centro comercial. El coche se queda fuera. El coche se queda fuera. 
Los centros comerciales se han dado cuenta. Se queda fuera. No entra hasta dentro de la tienda o 
del comercio. Se quedan fuera. Es el futuro y es el presente. Y yo creo que de la mano lo 
resolveremos. Y otra cosa más, el comercio del centro de Palma es importantísimo. Pero el de 
los barrios también. Y esta pandemia ha hecho que muchos ciudadanos descubran el comercio 
de barrio. Es así. Ustedes mismos seguro que lo han hecho. Han descubierto tiendas de su 
barrio, que con el confinamiento y las dificultades de movilidad han ido a comprar. Pues el 
comercio de barrio es importantísimo y es el más numeroso de esta ciudad. También pensemos 
en él cuando hacemos nuestros discursos. No solo el comercio del centro. En cuanto a Vox. Sr. 
Coll, yo se lo respeto porque le tengo respeto personal a usted y porque yo soy también un 
fanático de la puntualidad, siempre me lo recuerda. Pero le diré, llevamos 4 horas de Pleno y le 
faltan 2 Regidores. Si hay que hablar de puntualidad, ¿dónde están los suyos? Uno ha elegido 
estar en un Pleno ordinario del Parlament, en lugar del Debate del Estado de la Ciudad. Llega 4 
horas tarde. Llega 4 horas tarde. Entonces, cuando se pide respeto se demuestra. Yo siempre 
digo lo mismo, primero lo demuestro yo y luego lo exijo a los demás y no es la primera vez que 
nos pasa. Entonces, a lo mejor eso de tener dos cargos a la vez no era la mejor solución. Pero 
aquí están, 2 de 4. La puntualidad 4 horas después, brilla por su ausencia. Ha hablado de 
encuestas, Sr. Coll. Mire, yo lo dije cuando me dijeron que pidiera la valoración de las 
encuestas. Yo pierdo las encuestas y gano las elecciones. Sí, es mi experiencia personal. Fíjese, 
ya llevo 2 legislaturas siendo Alcalde. Fíjense las encuestas lo que decían. Mire la misma 
encuesta de hace 4 años a la altura de la pasada legislatura. Mire los resultados. Mire lo que 
decía, qué iban a sacar los partidos de la derecha y los partidos de la izquierda. Mírela. Y 
entonces quédese con la encuesta. Miren, ustedes nos intentan despistar hablando de temas para 
que caigamos en la trampa. Yo hablaré de un tema que me interesa hablar de Vox, y es su 
política económica. Me he leído su programa. Sí, soy economista. Tengo esa tendencia a 
mirarme la parte económica siempre de los programas. Vox, es un partido ultraliberal en la 
economía. ¿Qué significa ser ultraliberal? Muy bien, estado mínimo, reducción de servicios 
públicos, bajar impuestos. Sí, a los ricos. A los ricos, por Dios. A los pobres no. A los ricos. 
Desregulación, el mercado lo puede todo. Y así nos fue en la anterior crisis cuando lo pudo 
todo. Vamos, que nos hundió en la miseria. A la gente humilde. A la gente humilde nos hundió 
en la miseria. Y, esto lo han añadido últimamente y nos recuerda a otra época, aislacionismo 
internacional. Van en contra de todo lo que dice la Unión Europea y en contra de la ONU. Ya es 
lo último. O sea, la Agenda 2030, que es un acuerdo internacional de gobiernos de todo el 
mundo, de todos los colores políticos, ahora son unos radicales y ustedes tienen que inventar la 
agenda España. Es decir, España sola en el mundo. ¿No os recuerda algo esto? España sola en el 
mundo podrá con todo. Por Dios. Eso es el siglo XX, pero de mediados, y no nos fue muy bien. 
Nos ha ido mucho mejor cuando nos hemos abierto como país, hemos buscado socios 
internacionales, nos hemos centrado y hemos entrado en la Unión Europea y en todos los 
organismos internacionales. No hay color. Ustedes vuelven al pasado, no lo digo yo, es 
evidente, todo el mundo piensa lo mismo, y no queremos volver a esa España en blanco y 
negro. Hablan de seguridad. Es un tema que les gusta. Mire, se lo vuelvo a decir lo que le he 
dicho a Ciudadanos,  nosotros creemos en el trabajo de los profesionales que se dedican a la 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

11
12

5_
01

_0
01

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
25

/1
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
47

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
0C

29
E

A
28

A
81

E
D

C
93

B
A

96
5C

A
F

15
9A

B
4

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

- 39 - 

seguridad. Fíjense si creemos que contratamos más. Porque creo que hacen un buen trabajo. Lo 
comentaba el Sr. Ducrós, botellones. Habrán visto que en Palma no estamos teniendo las 
imágenes que están teniendo en ciudades donde gobierna la derecha. No las estamos teniendo. 
No es casualidad, no ha caído del cielo. Es que llevamos 3 meses luchando cada fin de semana 
con los botellones. La Sra. Adrover, se lo puede explicar en detalle, cada fin de semana los 
Policías de Palma, la Policía Nacional, la Policía Portuaria y los inspectores del Govern juntos 
montando dispositivos para luchar contra los botellones. ¿Qué ha conseguido eso? Que no 
tengamos las imágenes que vemos en ciudades como por ejemplo gobierna la derecha. Porque a 
ustedes les gusta criticar mucho alguna que gobierna la izquierda, pero las que gobiernan las 
suyas no dicen nada,  pero también salen en los telediarios. Y en movilidad, Sr. Coll, recetas de 
mediados del siglo XX para los problemas del XXI. Es que con ustedes seguiríamos con la 
misma movilidad que cuando éramos una ciudad de 200.000 habitantes. Usted lo ha dicho. 
Mire, Palma, en el año 2000 tenía 320.000 habitantes. Hoy tiene 465.000, hemos subido 
120.000 habitantes en 20 años. A un ritmo de 6.000 al año. Es lo mismo que subimos el año 
pasado y el anterior. En crisis Palma ha subido de habitantes. Tan desastre de ciudad no debe ser 
porque la gente se mueve a ciudades atractivas. Pues en crisis, ya me gustaría saber cuántas 
ciudades lo pueden decir, Palma ha subido de habitantes. 6.000 el año pasado y 6.000 el 
anterior. 120.000 en los últimos 20 años. ¿Usted cree que la calle Aragón, las Avenidas, General 
Riera, Eusebio Estada, calle Manacor, por poner algunas, se pueden poner más carriles? Cree 
que tiraremos los edificios de al lado para poner más carriles o ¿Los pondrá encima de los que 
hay actualmente? Porque claro, la media de Palma es un coche por habitante. La seguimos 
teniendo hoy. O sea, 120.000 habitantes, venga vamos a ser generosos, 100.000 coches. 
¿Seguimos en esta línea o intentamos reconducirlo y que, una parte de la población 
voluntariamente, se pase a otro modo de movilidad? Porque así los que van en coche podrán 
circular. Porque si no, ¿a qué vamos? ¿Cuál es la alternativa? La alternativa es clara. Una Palma 
atascada en todas sus calles, porque no caben los coches. No caben. Ya no hay más espacio que 
darle al coche. Ya sólo falta quitar los edificios de las casas para dárselo al coche. Ya no hay 
más espacio en esta ciudad que no tenga el coche y no basta. Algo habrá que hacer. Mire lo que 
hace Europa, mire lo que hacen las ciudades españolas,  apuestan por la movilidad sostenible. 
No somos ningunos revolucionarios ni nos estamos inventando nada. Usted que ha viajado lo 
habrá visto. Hay ciudades que hace años que aplicaron estas recetas y les está funcionando muy 
bien. Partido Popular, mire, hay algo que nos repiten habitualmente y hoy lo ha dicho usted otra 
vez. En 2015 Palma era una ciudad maravillosa. Muy bien. Vamos a aplicar la lógica que nos 
enseñan en Bachillerato. Si Palma es una ciudad maravillosa y los ciudadanos de Palma son 
inteligentes, que lo son, quiere decir que entonces premiaron a sus gobernantes. Y que el Partido 
Popular que en el 2015 estaba gobernando debió sacar más Regidores, porque era una ciudad 
maravillosa y la ciudadanía de Palma es inteligente y vota a quien le hace tener una ciudad 
maravillosa. Muy bien, vamos a ver el resultado electoral. Ustedes tenían 17 Regidores y 
pasaron a 9. ¿Dónde está la ciudad maravillosa? ¿O es que los ciudadanos de Palma no saben lo 
que votan? Es que no han reconocido, desde entonces, ni un solo error. Ni hoy siquiera. Nos dan 
lecciones todo el día y no reconocen errores. Y nos pone de ejemplo sus errores. Nosotros 
somos más humildes y reconocemos que nos equivocamos. Yo el primero, he pedido perdón 
más de una vez. Y ustedes se pegaron un tortazo, bueno 9, ahora son 6. 6, el PP en Palma nunca 
había tenido 6. 6. Entonces también reconozcan que algo hubo que no les hizo conectar con la 
ciudadanía de Palma y que no querían su modelo. Y mire, para mí, lo he dicho en alguna 
ocasión y lo he dicho en la intimidad y lo he dicho en público, es una pena y lo siento de 
corazón, para mí es una pena que para Palma el PP de Palma sea tan retrógrado en temas de 
sostenibilidad. Les tengo que decir que eso no es el PP de toda España. Tengo la suerte desde 
hace mucho tiempo de poder ir por otras ciudades. Mire, le pongo un ejemplo, iba en el coche 
con una Alcaldesa del PP, no voy a decir su nombre para no comprometerla, con una Alcaldesa 
del PP y pasamos por un carril bici en el centro y le digo: “Ah, y tú ¿haces carriles bici?” Yo 
claro, sorprendido. Que alguien del PP hiciese carriles bici. Y me dice: “Sí y los comerciantes 
están en contra y me están criticando pero yo creo que se tiene que hacer.” Eso era una 
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Alcaldesa del PP. Fíjense, el Presidente del PP del Consell de Ibiza, y lo he oído yo, ha pedido, 
fíjense si es un radical, pero un radical, que ha pedido que se limite la entrada de coches en 
Ibiza. Lo ha pedido el Presidente del Consell de Ibiza. Es del PP. Ha pedido que se limite la 
entrada de coches en la isla porque ya tienen demasiados coches. Fíjense, un radical. Fíjense si 
eso lo hiciéramos nosotros. Lo que nos dirían. PP de Ibiza. Váyanse a Ibiza y aprendan un poco 
de movilidad. Porque la verdad es que es una pena que su política de movilidad sea cuando 
gobiernan retroceder las acciones de movilidad sostenible del gobierno anterior. Como cuando 
se cargaron el carril bici de Avenidas o volvieron a dejar pasar coches por Blanquerna, que se 
pasaron tanto de la ralla que los propios ciudadanos consiguieron que retrocedieran la medida y 
volviese a ser peatonal. O sea que en temas de movilidad sí les pido que avancen y sean 
valientes también y apuesten por la movilidad sostenible. Algo que no hacen y que siguen sin 
creérselo. Y yo creo que Palma necesita de la movilidad sostenible para ser una ciudad que no 
pierda el tren del futuro. Porque si no nos quedaremos atrás y no nos lo podemos permitir. Y 
para eso necesitamos un partido que también gobierne nuestra ciudad, como es el PP, que 
avance mentalmente y que vaya a hablar con sus mismos compañeros de otras ciudades y que le 
expliquen cómo se hace. Miren, la informática municipal. Sí, hay que mejorar. Claro que sí. 
Pero es que yo les recuerdo que ustedes hicieron un contrato que llevó a los funcionarios de este 
ayuntamiento a tener que tener su propio Excel porque era imposible que el IMI te hiciese una 
aplicación. Su propia base de datos cada uno en su ordenador, porque era imposible tener una 
compartida en este ayuntamiento. Eso era el contrato que teníamos. Así, durante ¿cuántos años? 
20 ¿no? Durante 20 años un funcionario del Ayuntamiento de Palma no podía aspirar a tener 
una aplicación informática para resolver el día a día de su gestión y atender a los ciudadanos. 
Tenía que inventárselo él haciéndose un Excel. Esa es la realidad y no lo cuento de oídas. Lo sé. 
Bien, nosotros hemos acabado con ese contrato. Sabemos que es complicado cambiar toda la 
informática municipal, es complicadísimo en una ciudad tan grande como Palma. Con tantos 
trabajadores públicos y tantas demandas de ciudadanos y empresas. Y lo hemos hecho. Y les 
digo yo que ahora, por ejemplo, podemos comprar ordenadores. Podemos comprar ordenadores, 
algo tan básico como eso. Que no se compraban ni ordenadores. Ni eso se hacía. Entonces creo 
que es verdad, hay que ir mejorando pero creo que estamos en camino de conseguirlo porque 
hemos roto con el pasado que representó ese contrato que algún día nos explicarán cómo se 
hizo. Mire, nos ha hablado de los sucesos de la ciudad y nos ha contado algunas noticias de 
periódico, es cierto, en Palma ocurren cosas, es cierto, pero le digo yo que si acudimos a las 
páginas de sucesos de los periódicos cuando ustedes gobernaban también pasaban cosas cada 
día. O si no dígame una fecha y vamos a mirar la fecha del Última Hora, Diario de Mallorca, del 
ARA de ese día. A ver si ese día estaba en blanco. Porque Palma era tan maravillosa que no 
había sucesos. Es que también a veces, yo creo que se llega un poco al absurdo cuando se 
intenta decir: no, miren lo que ha pasado. Claro, que pasan cosas en Palma, por desgracia. 8ª 
ciudad de España, pero es una ciudad segura. Es una ciudad segura. Y es uno de nuestros avales 
turísticos. Y los turistas les gusta venir a Palma, porque se sienten seguros entre otras cosas. 
Porque si no justamente eso son uno de esos elementos más definitorios ahora mismo a la hora 
de elegir destinos turísticos. En vivienda, yo no he hablado de subir los impuestos a los 
trabajadores, a las clases medias. He dicho a los fondos de inversión y no venga usted a 
defenderlos que ya tienen ellos suficiente gente que les defienda. Si usted me quiere decir que 
un vecino, trabajador humilde, puede competir con el precio de la vivienda y el alquiler con un 
fondo de inversión internacional, multimillonario. Explíqueme cómo. El siempre va a poder 
ofrecer más dinero. Eso no lo podemos permitir en una ciudad. No lo podemos permitir. 
Tenemos 120.000 habitantes más. La ciudad no puede crecer indefinidamente en el territorio. 
Tiene que ocupar los pisos vacíos y tiene que lograr que sean los residentes de Palma los que se 
queden con las viviendas y no los fondos de internacionales. Por tanto, si les subimos el Ibi, por 
cierto, que si lo subimos seguiremos siendo de los más baratos de España. Porque usted vio que 
Palma tiene uno de los Ibis más bajos de las ciudades españolas. Es decir, que aún subiéndoselo 
le saldrá más barato que en Madrid, que en Málaga, que en Zaragoza, por poner ejemplos. O sea 
que habrá que subírselos algún día más. Pero bueno, vamos a empezar por la subida que nos 
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permita la nueva ley. Mire, ha hablado de Son Roca, Son Gotleu y Camp Redó, justamente son 
barrios que conozco, vamos. Es que paso alguno de ellos cada día de mi vida y tengo 49. Cada 
día de mi vida. Mire, yo le voy a decir qué hemos hecho. Luego usted me dice qué hicieron. 
Qué hemos hecho en estos barrios: plan de rehabilitación de viviendas. Me parece que ya vamos 
por la 4ª edición. Este fin de semana el Regidor Oliveira estaba con los vecinos limpiando la 
petanca que ya está en uso. Hemos hecho obras en las calles, hemos arreglado las calles. 
Algunos de ellos en su vida, cuando estaba el PP, habían recibido una obra de mejora. Hemos 
cambiado la iluminación de estos barrios. Tienen iluminación nueva. Tienen más iluminación y 
mejor. Hemos hecho obras en los colegios. ¿Usted iba al Joan Capó? No, ¿verdad? ¿Usted fue al 
Gabriel Vallseca? ¿Vio que en el sótano tenía una caldera de gasoil? ¿Le preguntó a la Directora 
lo que suponía de peligro? No, ¿verdad? ¿Fue al Joan Capó y le dijo que durante todo su 
gobierno no se gastó un duro en mantenimiento en ese colegio? ¿Ha vuelto ahora? ¿Sabe qué 
me pidieron a mí la última vez los niños del Joan Capó? Me pidieron que les quitara los 
contenedores de basura de la puerta y que les quitara los coches. ¿Ha vuelto? Ya está hecho. Ni 
coches ni basura. ¿Ha ido a Gabriel Vallseca? Ya no está la caldera de gasoil. Quiere que siga, 
es que me lo conozco tanto ese barrio. Tanto. Es mi barrio. Despidos. Mire, ¿quiere que 
hablemos de los despidos de la SMAP y de la EMOP? Yo era miembro del Consejo de 
Administración en la oposición. ¿Cuántos fueron? He apuntado 15 por intentar no pasarme. 
¿15? ¿Sólo en el SMAP-EMOP cuando los juntaron? ¿15? ¿Y en el SMAP cuando llegaron al 
gobierno cuántos despidieron al día siguiente? No lo sabe ¿no? Yo sí porque yo estaba. Les 
pusieron un cheque encima de la mesa. Así, literal, y dijeron te pagamos directamente el 
despido improcedente porque sabemos que es improcedente. Eso fue lo que ustedes hicieron. En 
la SMAP y en otros organismos de este ayuntamiento. Y nos dicen ahora a nosotros que en 6 
años, y es cierto, hemos despedido alguna persona, sí,  pero ustedes batieron todos los records. 
Y PalmaActiva que estaban aquí los trabajadores que venían aquí. 40 ¿no? Despidieron 40 de 
PalmaActiva. ¿Cuánto costó a las arcas municipales en Plena crisis recortando los servicios 
públicos? ¿Cuánto costó? Demagogia la justa porque estábamos aquí algunos para acordarnos. 
Participación, muy bien. ¿Qué hizo el PP cuando llegó al gobierno? No nos acordamos ¿Verdad, 
Toni? ¿Qué hizo? Cerró consejos de barrio, consejos sectoriales casi todos. Dejó el Consell 
Social de la Ciutat porque no se lo podía cargar. No nombró Defensora de la Ciudadanía porque 
proponían siempre personas del Partido Popular y no consiguieron unanimidad, claro. Y ¿qué 
más hicieron? No recuerdo nada más. Nosotros hemos puesto en marcha los consejos de 
participación, hemos puesto en marcha la Oficina de la Defensora, reelegida. ¿Ustedes 
acordaron por unanimidad la ampliación del Puerto del Molinar? ¿Fue por unanimidad que lo 
hicieron? ¿La ordenanza cívica fue por unanimidad? Que se la recurrieron y la tuvieron que 
derogar. Eliminar el carril bici de Avenidas, ¿fue por unanimidad? ¿Dejar pasar coches por 
Blanquerna fue por unanimidad? No sé, igual es una unanimidad mal entendida, pero me parece 
que no. Le pondré otro ejemplo, ustedes que critican que hacemos actuaciones donde no todo el 
mundo está de acuerdo, claro, es que le he leído antes todas las que estamos haciendo, la lista 
era larga. En alguna hay ciudadanos que no están de acuerdo, sí, es cierto, es normal. Pero es 
que son tantas que hay en marcha. Pero le diré que imagino que cuando usted ve a su portavoz 
nacional, al Alcalde de Madrid, le habrá dicho ya que el Madrid 360 no lo puede poner en 
marcha. Supongo que se lo ha dicho ya. Porque el Madrid 360 que yo sepa no cuenta con 
unanimidad de nadie. Ni de los grupos municipales del ayuntamiento ni de la ciudadanía. 
Supongo que le habrá dicho que no se atreva a poner en marcha el Madrid 360. Confío en ello, 
porque si es la vara de medir, se la tiene que pedir él también, pero no, no lo habrá hecho. 
Incluso le habrá dicho que es fantástico. Mire, usted ha dicho, dejan Son Busquets y el 
Canódromo en el cajón. Efectivamente, esa era la técnica del Partido Popular. En el Partido 
Popular los cajones estaban llenos de proyectos, bueno ni siquiera proyectos, de problemas de la 
ciudad sin atender. Nosotros los hemos cogido, los hemos sacado y los hemos puesto en la mesa 
y empezamos a gestionarlos. Usted me dice: usted en 4 años no fue a ver, no sé qué ha dicho, no 
habló, no hizo nada con el tema de la depuradora. Increíble. Neus, ¿te acuerdas cuando nos 
fuimos a ver el primer año a la Directora General del Agua del Gobierno de Mariano Rajoy a 
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Madrid al Ministerio? ¿Verdad que sí? ¿Qué recibimos? ¿Dinero? Ni un duro. Buenas palabras. 
Amabilidad. Tuvo que haber un cambio de gobierno para que alguien pusiese sobre la mesa 135 
millones de euros para resolver un problema de Palma. Es así. Bueno, esa es también la 
contestación a lo que han ido explicando. Yo creo que Palma es una ciudad en constante 
cambio, que tiene muchas cosas por hacer. Claro que sí. No conozco ningún gobierno que haya 
conseguido hacerlo todo en una ciudad. Porque es que después ya no sé qué habría. No habría 
más gobierno. Todos los gobiernos, hasta el que mejor lo haga, siempre le quedan asignaturas 
pendientes. Nosotros tenemos asignaturas pendientes en nuestra ciudad. Somos conscientes. Y 
lo vamos a hacer. Y si les digo que en 2 años, con una pandemia mundial y una crisis 
económica y social hemos sido capaces a la vez, no de decir no hay dinero, no se puede hacer 
nada, todo lo que dijimos va a quedar sin hacerse, porque nos tenemos que dedicar en exclusiva 
a la pandemia. Podría haber sido algo que habríamos podido decir, otros lo hicieron en otras 
épocas históricas, nosotros no hicimos eso. Dijimos: vamos a atender la pandemia y a la vez 
vamos a seguir con los proyectos. Sabiendo que las decenas de millones de euros que hemos 
dedicado a la pandemia no los podríamos dedicar a estos proyectos, por eso hemos ido a buscar 
dinero debajo de las piedras. A Europa, al Gobierno de España, al Govern y al Consell. Porque 
sabíamos que el dinero que tenía el Ayuntamiento solo era para atender la pandemia. Y si ya 
solo en cuestiones de ayudas hemos dedicado 40 millones, súmele desinfectar la ciudad, los 
colegios, los parques, las calles, los equipos de protección, la recaudación, la bajada de 
recaudación de impuestos. Vaya sumando. Servicios públicos cerrados pero sin despedir a sus 
trabajadores, por tanto pagándoles a final de mes. Pero sin ingresos. Sume. Eso quiere decir que 
hemos atendido a la pandemia y a la vez hemos buscado dinero para llevar adelante los 
proyectos municipales porque pensamos que Palma los necesita. Nos quedan casi un año y 
medio para poder destinar todos esos recursos a esa mejora del día a día de la ciudad. Lo vamos 
a hacer. Los proyectos están todos en marcha. Todos. Creo que como nunca hay tantos 
proyectos en marcha en la ciudad como en esta legislatura y ahora vamos a dedicar los esfuerzos 
a los servicios públicos, al día a día de la ciudad y al presupuesto. Y espero contar con el apoyo 
de todos los grupos municipales posibles. Normalmente en los Plenos nos ponemos de acuerdo 
en muchos puntos. Creo que es bueno para la ciudad. Nosotros hacemos proyectos, no sólo los 
que pensamos nosotros, si no los que piensan ustedes también y los ponemos en marcha, los 
ponemos en el presupuesto y los hacemos. Y yo creo que así es como se construye una ciudad y 
que lo vamos a conseguir. Hemos sido capaces de superar una crisis como la que hemos 
superado. Creo que ahora está lo mejor por venir. Muchas gracias.” 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“Gràcies Sra. Presidenta. Miri, me quedaven un parell de punts per dir-los. Sobre tot no hi és el 
Sr. Ducrós per dir-li que amb els temes dels acords que hem arribat, estaria bé que quan 
arribàssim als acords se duguessen a efecte alguns d’ells. Com per exemple Cultura, quan vàrem 
parlar dels inventaris dels mobles històrics de l’Ajuntament. Que se fes públic aquest registre. 
Que se publicàs a la web. Igualment es va publicar i es va acordar per majoria del Ple un sistema 
per poder prevenir el deterior i conservació de les obres que hi hagués a dins l’Ajuntament. 
Perquè lo important no és tenir el patrimoni si no conservar-lo, tenir-lo inventariat i protegir-lo. 
En matèria de conciliació laboral i familiar, en aquest aspecte l’Ajuntament té un compromís 
que complir amb la ciutadania en matèria global. No és necessari que cap llar de Palma no 
tengui cobertura d’aquesta franja d’edat de 0 a 3 anys, per poder tenir els al· lots cuidats i 
guardats, mentres les persones adultes poden anar a desenvolupar les seves activitats laborals. 
És una necessitat que nos afecte a tots. I a pesar del compromís que hi va haver per obertura 
d’escoletes, aquest compromís no s’ha dut a efecte. No s’ha dut a efecte i això que ho han 
anunciat any rere any. És una necessitat de primer ordre que facilitaria molt el tema de la 
conciliació familiar i la vida de les famílies. Si no poden ser escoletes municipals perquè no se 
poden obrir, en facin vostè amb ajuts que puguin arribar a les famílies i donguin cobertura a 
aquesta necessitat tan important. En els temes de participació ciutadana, jo darrerament lo que 
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veig és que s’han quedat amb el tema de donar ajuts a les associacions a i a la Federació a la 
seva, però. Perquè puguin realitzar les seves feines respecte a la ciutadania. Però han deixat en 
el costat aquella vida participativa que hi hauria d’haver a dins els consells socials que 
necessiten un reforç i un impuls important. Igualment que el tema del pressupost participatius 
que jo crec que no s’han gestionat d’una manera correcte. S’han anat allargant a dins el temps i 
això ha generat un cert desànim en els veïnats amb moltes barriades que havien posat molta 
il· lusió amb aquest tema. En el tema de medi ambient noltros nos congratulam amb el tema 
d’acabar aquesta obra del depòsit de pluges que ajudarà a pal·liar, en certa manera, la situació 
que vivim quan se produeixen aquestes pluges i els vertits que donam a la Badia. Però aquesta 
solució està en mans de tenir ja una depuradora. Perquè hem de veure com s’ha pogut arribar a 
una situació com aquesta i és una pregunta que no li faig a vostè tot sol. Dic: Com es possible 
no preveure aquestes situacions i no arribar al punt a on hem arribat? En quan a la neteja, no 
seré l’únic que els hi dirà que esteim a una ciutat que realment és bruta. També els hi dic que si 
a la legislatura passada algú se li hagués ocurrit dir que la culpa de la falta de neteja era culpa 
dels ciutadans, tothom se li hagués tirat a damunt. Avui en dia ho deim tranquil·lament. I ho 
diuen vostès mateixos. És a dir, acudeixen a dir que hi ha brutor a la ciutat per falta de civisme 
de molts dels nostres conciutadans. Jo crec que s’han d’habilitar i moltes vegades hem discutit 
aquest tema, habilitar mesures efectives  per a què la gent tengui un ús senzill de poder depositar 
els seus residus, de poder depositar les seves escombraries. De tal manera, que si noltros donam 
aquesta facilitat al conjunt de la ciutadania,  per ventura noltros també trobarem com a resposta 
el que serà més senzill el poder dur a terme la neteja de la nostra ciutat i per tant, el tenir d’una 
altra manera els nostres carrers. Per cert, les herbes continuen allà mateix. És a dir, no s’han 
mogudes. Els cicles biològics de les herbes jo li convit que vengui a veurer-ne a qualque parada 
de bus. Que vegin com creix, com fa flor i com se torna a morir i torna a reviure aquella planta. 
I això no és culpa del ciutadà. És culpa de que no se fa la feina que s’hauria de fer. Amb el tema 
de seguretat ciutadana i bombers, seguim amb necessitats d’efectius de la Policia Local. El curs 
de la Policia s’ha transformat amb un conte d’en Walt Disney. I això és los 101 Policías que van 
a entrar en pleno servicio. No hem de deixar qeu aquesta situació dels passes a la segona 
activitat i les jubilacions, nos tornin dur a una situació que esteim sofrint, perquè necessitam 
estar permanentment avaluant, les necessitats d’efectius que tenim i que necessitam tant en 
Policies com en Bombers. Per cert, nos agradaria saber a veure a mem quines actuacions han dut 
a terme per resoldre el tema del Parc de Bombers. Miri, en els temes d’esports. Han estat vostès 
anunciant, fixat que una ciutat de 500.000 habitants no tenim pista homologada d’atletisme. Que 
sigui d’una instal· lació esportiva de l’Ajuntament de Palma. Nos varen anunciar que 
expropiarien uns terrenys a Son Moix. Que se construirien aquestes instal·lacions. També 
formam part d’un Consorci com és el Palma Arena. També encara hi ha lloc per poder fer 
aquesta instal· lació. Si no se pot fer a un vent, se pot fer a l’altra. I una altra cosa que noltros 
hem anat insistint molt amb aquest tema, fins quan seguirà aquesta administració sense 
reconèixer els drets que tenen els treballadors interins a la nostra administració amb aquesta 
sentència del Tribunal de Justícia Europeu? Que jo crec que l’Ajuntament de Palma hauria de 
fer l’esforç de reconèixer aquesta situació d’una vegada per totes. I ja moltes gràcies Sra. 
Presidenta. Gràcies Sr. Batle.” 
 
Sr. Jarabo Vicente (UNIDES PODEM): 
 
“Para responder a dos intervenciones únicamente. Sr. Coll, antes les decía que yo les veo a 
ustedes como criogenizados, como congelados en el tiempo. Pero es que sus palabras me lo han 
venido a confirmar. Una frase que ha dicho usted: “Sr. Alcalde, imponga la austeridad.” 
Justamente la austeridad que vivimos en la pasada crisis esa es la que nos llevó a unas 
consecuencias para la mayoría de la población, terribles y que desde mi punto de vista eran 
incluso crueles, por innecesarias. Siguen en la misma lógica. Europa está girando hacia un lugar 
en el que ustedes, creo, que no pertenecen. Y es verdad que se está produciendo una 
polarización a la que ustedes defienden, la congelación del planeta o algo así, mientras al mismo 
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tiempo se está produciendo un cambio climático ante el que los demás intentamos reaccionar. 
Yo sé cuál es su posición,  pero entienda también cuál es la nuestra. Y desde luego, con 
austeridad no se habrían podido afrontar la mayoría de inversiones para poder paliar las 
consecuencias que estaba teniendo sobre los comercios de nuestra ciudad esta crisis. Hemos 
tenido pérdida de ingresos, mientras que hemos tenido que incrementar el gasto para poder 
atender a las consecuencias de la crisis sin paralizar los proyectos. Lo siento mucho pero eso no 
se consigue con austeridad. Dos, reclamaba usted la Palma de hace décadas. Lo siento mucho 
pero yo no quiero la Palma de hace décadas, yo quiero una Palma democrática en la que 
trabajamos todos. Y espero que todos conjuntamente como sociedad. En la que podamos vivir 
un poquito mejor. Y no esa aparente felicidad que usted defiende, que se vivía hace décadas. Y 
tres, tema grafitis. El único partido que se ha hecho fotos alabando un grafiti ha sido Vox. En 
una pintada de una escultura en otro lugar de España. Por tanto aquí, el único partido que se ha 
enorgullecido de este tipo de incivismo ha sido Vox y creo que conviene recordarlo. Y Sra. 
Celeste, sabe que yo no soy autocomplaciente. Creo que se pueden mejorar muchas cosas y que 
hay que trabajar desde una humildad, pero me da la sensación de que usted se ha pasado de  
osada. No sé qué película o qué serie vio ayer. Pero esa mezcla de comedia y sangre que usted 
ha descrito me recordaba mucho a la del juego del calamar, que yo sí que la estoy viendo, pero 
le recomiendo que no la vean sus hijos. Usted en su discurso, lo que más ha destacado en cuanto 
al tema de la vivienda, ha sido exclusivamente la perspectiva del propietario. Exclusivamente. 
Parece que en Palma no hay ciudadanos con dificultades de acceso a la vivienda. Y creo que lo 
que no se está cumpliendo en Palma es garantizar el acceso a la vivienda. Y es en lo que 
estamos trabajando. Y su perspectiva vuelve a ser casi la misma que defendía el Sr. Coll de hace 
décadas: Defendamos al pequeño propietario que tiene que poder alquilar su piso para poder 
tener una renta de cara a la jubilación. Bien, con el incremento de población eso ha cambiado 
muchísimo. Y los fondos de especulación nos han incrementado los precios. Ha habido una 
espiral de crecimiento de precios a la que los fondos de inversión han contribuido de una 
manera inmensa. Y ante eso no podemos hacer políticas de hace décadas. Tenemos que entender 
cuál es el diagnóstico de la política de vivienda actual. Que en España ha sido prácticamente 
inexistente porque no se ha construido vivienda pública, es que es lo que le decía. Y tenemos 
que ver de qué manera podemos conseguir que más cantidad de ciudadanos puedan acceder a 
una vivienda. Que solo así tendremos una sociedad mejor. Defender únicamente a una parte a la 
que yo también defiendo, bien, y a la que la ley de vivienda no va a atacar, creo que no les 
ayuda. Creo que no les ayuda. Y creo que se están volviendo a equivocar una y otra vez con la 
política de vivienda, su partido a nivel estatal, pero usted creo y por lo que hemos hablado en 
privado alguna vez, parece que era más consciente de las necesidades de afrontar una política de 
vivienda común. Narices, háganlo, es que tenemos a mucha gente que no puede tener una casa 
dónde vivir. Y eso debería dolerle y no únicamente defender o a los fondos de inversión o a no 
sé quién. Vamos a defender que todo el mundo pueda tener ese acceso a la vivienda. Vamos a 
ver de qué manera lo podemos garantizar. Pero es que no ha dicho ni una sola palabra. Ni a 
favor de ninguna persona desahuciada, que ha habido muchas familias que en una 
vulnerabilidad tremenda han sido desahuciadas y ustedes no lo han mencionado. Y eso es Palma 
también. Póngase en situación de intentar acompañar a los débiles en sus problemas. Y no 
solamente al que tiene algo más de fuerza. Insisto, equilibrio entre pequeño propietario e 
inquilino. Pero sobretodo a quien tenemos que atacar es a quien nos está comprando viviendas y 
está jugando con el precio del mercado. A este es el que tenemos que atacar. Y ese tiene que 
pagar más impuestos. Y sobre todo tiene que poner las viviendas a disposición. Y luego, 
simplemente, cuestiones de las que usted no ha hablado y que también son relevantes. Y las 
enumero simplemente. No han mencionado la Policía de Barrio, a la que creo que hay que dar la 
enhorabuena a la Regidora Joana Mª Adrover. No ha hablado del funcionamiento de la Oficina 
Antideshaucios que requería de más personal para poder atender más casos. Eso también es una 
política de vivienda activa. No ha hablado de la implantación de los buses de noche, que 
últimamente acabamos de informar. Y creo que también es una medida importante que garantiza  
parte de esa seguridad que usted dice que no existe. No ha mencionado el cambio climático. Sra. 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

11
12

5_
01

_0
01

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
25

/1
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
47

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
0C

29
E

A
28

A
81

E
D

C
93

B
A

96
5C

A
F

15
9A

B
4

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

- 45 - 

Celeste, no ha mencionado el cambio climático. El Partido Popular en su intervención hoy no ha 
mencionado el cambio climático. Piénsese dónde están. No han mencionado el trabajo de 
Bienestar Social para atender a las personas vulnerables de esta ciudad. No lo ha mencionado. 
No lo ha mencionado y me parece grave porque ha sido uno de los esfuerzos que hemos hecho 
como equipo de gobierno, el ir aportando cantidades para que Bienestar Social las pudiera ir 
aportando a las personas que las necesitaran. Y tampoco ha hablado de terrazas. Una medida 
arriesgada que asumimos, para permitir que los restauradores pudieran ocupar parte del espacio 
público y recuperar una parte, también, de los ingresos que habían ido perdiendo y cómo 
además cumplimos con nuestra palabra y la retiramos cuando dijimos que las íbamos a retirar, 
para poder garantizar que todo iba volviendo a la normalidad. Y hay que felicitar a los 
restauradores por cómo las han retirado, la tranquilidad con la que se ha hecho. Y creo que la 
ciudad ha ganado de nuevo tanto en normalidad como en calidad de vida. Simplemente le digo 
que como modelo político, me da la sensación que no mencionar todos estos temas que son 
claves para cuestiones clave de la ciudad, como es vivienda, como es seguridad, deberían 
hacérselo pensar. Y me hace tener también más claro que hay encuestas que no son muy de fiar 
tampoco. Quienes son de fiar son siempre los ciudadanos. Y es a ellos y a su inteligencia y en el 
contraste de modelos claros entre el suyo y el nuestro, quienes acabarán decidiendo quién es el 
que más les interesa para el futuro. Muchas gracias.” 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 
“Gràcies. Sr. Alcalde. Ahora que ya nos escucha poca gente vamos a tener una conversación 
entre usted y yo. Usted no me puede decir qué pensar, qué sentir, ni tampoco qué tono de voz 
decidir aquí. ¿Lo entiende? Usted acaba de mostrar su peor versión de sí mismo. Me ha 
sorprendido que lo hiciera aquí en público y quedara gravado delante de las cámaras. Usted pide 
la moderación y falta al respeto. Le ha comprado el discurso a los populistas y a los 
nacionalistas. Salgo yo a hablar, pero si a caso salga usted aquí,  porque nos ha dicho lo que 
quiere que nosotros digamos de usted. Usted quiere que digamos que lo hace bien,  pero lo hace 
mal. Se lo dicen los vecinos. Escuche los vecinos, no se lo digo yo. Se lo dicen los vecinos. 
Habla de consensos, pero si quienes no cumplen son ustedes. No cumplen los acuerdos en los 
Plenos. No nos va a encontrar blanqueando el populismo y el nacionalismo así como están 
haciendo ustedes. No. Usted se ha convertido en un Alcalde radical porque se junta con 
radicales. Y no me sea visionario. No me sea visionario. A ver si usted va a ser el último 
Alcalde socialista de Palma. Y no lo digo yo, lo dicen los vecinos de Palma. Lecciones pocas 
del Psoe. Filesa, Gal, los 680 millones que robaron en Andalucía y entre los gastos que había, 
uy! se lo habían gastado todo en prostitución y cocaína. Lecciones pocas. Abrazados al 
populismo y al nacionalismo. Pero Sr. Alcalde, todo en orden. Todo en orden. Yo esta mañana 
cuando venía hacia aquí, me he permitido el lujo de pasar revista a la ciudad. Y he podido ver la 
Plaza de las Columnas con las papeleras llenas de cerveza, porque allí se hacen botellones. 
Luego la suciedad, rebosando. Eso sí, la calle Nuredduna, las obras van a un buen ritmo. Van a 
un buen ritmo y también todavía sin el consenso de la ciudadanía. He seguido andando porque 
siempre vengo a pie a este  Pleno y he podido comprobar que en la Puerta de San Antonio las 
baldosas siguen rotas y algunas que tambalean. Que las chicas cuando llevamos tacones nos 
podemos caer. Esa es la Palma feminista que usted proclama. Y luego, cuando llego aquí en la 
Plaza de Cort, pues sí, seguimos con las también las baldosas rotas y todo de la misma manera. 
Ah! Eso sí, no me he cruzado con ningún Policía, excepto de los señores que están en la puerta 
que hacen un buen servicio. Y todo esto se lo vengo diciendo porque vengo de un barrio de 
l’Eixample, figúrese si llego a venir desde Son Gual, todo lo que le contaría hasta llegar aquí. 
Pero claro, usted está metido en otros menesteres como ya le he dicho. Incluso su réplica 
centrada en Ciudadanos, tampoco ha dado respuesta a las soluciones que les pedimos en el 
presente de Palma. Prefiere más hablar de futuribles. El futuro, los proyectos, los fondos 
europeos. El año pasado eran los remanentes, no ha vuelto a decir nada. Pero bueno, nos dice 
que ya actúa contra los grafitis,  pero si eso lo anunció ayer. Mire, se me ha impreso mal, pero lo 
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he impreso. Esto es el último anuncio publicado en su cuenta de Twiter. Y luego, ah! sí. Mire, 
esta foto a mí me parece ejemplar, esta foto significa mucho. No sé si la ven los que están 
detrás. Es una foto donde el Alcalde está en las alturas. Es su sitio. Es su sitio para mostrar su 
prepotencia. Es el mejor sitio. Y la autoescala, que tienen que tener los Bomberos de la misma 
manera que usted se pone una medalla porque tienen que tener mangueras y para usted eso es un 
triunfo. Yo la verdad, Sr. Alcalde, que usted podrá seguir con su imposición, con sus palabras y 
venga. Palabras y palabras, como ya he dicho yo antes, pero palabras es que son potentes y 
poderosas esas palabras que usa. Usted y todo su equipo de gobierno. Humanizar la ciudad. 
Democratizar las aceras. Regeneración urbana. Pacificar la ciudad. Soberanía alimentaria. Yo lo 
admito, es que son y lo hacen con un vocabulario estupendo, pero a la hora de la verdad, esas 
palabras que ustedes pronuncian no se plasman en la realidad. Palma sigue estando sucia. Palma 
necesita un futuro. Ah! y el Sr. Ducrós. Sr. Ducrós, es que le tengo que hacer esta dedicatoria 
hoy aquí porque considera que nos quejamos poco. Lo acaba de decir. Porque no hemos dicho 
nada del Palma30. Sí, pero es que tranquilo, porque se ha pasado de frenada. Se ha pasado de 
frenada y como decimos en mallorquín: ha posat s’arada davant es bou. No sé si el Sr. Noguera 
igual se lo puede explicar. Ay! No, que es una expresión mallorquina, no es catalana. Hemos 
vuelto hoy a escuchar lo mismo. Lo mismo de siempre. Y bueno, los engaños, los engaños no 
nos han pasado lista de los engaños Sr. Alcalde. No hemos pasado lista. No se puede construir 
el futuro con políticas del pasado, como usted ha dicho. Y yo le digo: que cómo va a tener 
futuro si no se preocupa por el presente. Con esos engaños que está haciendo a todos los 
ciudadanos, que lo único que crea es desilusión. El fracaso de los presupuestos participativos. 
¿Alguien se acuerda? Porque era una idea bien planteada, eso hay que reconocerlo. Y mal 
ejecutada. De 63 proyectos, 11 han hecho o están en curso, porque todavía no los hemos visto 
terminar. A los vecinos de Pere Garau les vendieron un eje cívico y se quedaron con una 
peatonalización. Un gatillazo. A los de la Plaza des Mercat les quitaron los parquings y para 
poder acceder a un parquing de la Plaza Mayor les dijeron tonto el último. El transporte a 
demanda en Son Gual, un fracaso. Están dejando los niños y los adolescentes llorando en las 
paradas porque llevan horas esperando a que alguien pase por allí, por el colegio. Los vecinos 
de la Playa de Palma indignados porque un día con nocturnidad, ocupan un solar para la acogida 
de inmigrantes sin preaviso. Así improvisando. La pintada. Es que no ha salido. La pintada de la 
puerta del Parc de Ses Veles. La pintan y la quitan. El nombre de las calles. Las ponen y las 
quitan. Y bueno inseguridad ciudadana. Nosotros no le pedimos que conviertan esto en un 
estado policial. Lo que necesitamos es en primer lugar una buena gestión. Un número de 
Policías suficiente. Los medios adecuados, bien dirigidos, bien formados, bien protegidos y 
respetados. Y en segundo lugar también tratar a nuestros vecinos como adultos y no engañarles. 
No presentarles una realidad envuelta de papel de celofán. Que usted cuando ha salido aquí 
solamente faltaba ya los fuegos artificiales, de lo bien que lo está haciendo. Pero mire lo bien 
que usted se está preocupando de esta ciudad. Porque han traído a esta sala unas propuestas de 
lo más útil, de lo más útil. La reprobación de las Infantas. Yo es que esto era imprescindible 
para el buen funcionamiento de esta ciudad. Luego se niegan a quitar el contador de árboles. El 
cambio del nombre de las calles entre varias cosas, pero bueno, todo va bien. Todo en orden Sr. 
Alcalde, todo va bien. Y la accesibilidad, pues bueno, podemos hablar de accesibilidad que 
Palma sigue contando con un montón de problemas en accesibilidad y todavía nos queda 
muchísimo por mejorar y usted sabe muy bien que Ciudadanos le  presenta propuestas positivas 
para esta ciudad. Y por eso, muchas de ellas, el 52% que ha mencionado el Sr. Ducrós, 
pertenecen muchas de ellas a Ciudadanos. Ese partido al cual ha despreciado tanto. Y después 
también le quiero contar una cosa, también que quede entre usted y yo. Nosotros con la 
agrupación de Palma y los afiliados de Palma montamos carpas por Palma. Y le tengo que 
confesar una cosa y es que se lo tengo que decir, porque creo que a lo mejor le hará un poco de 
bien. Yo le preguntaba a los ciudadanos cuando se nos acercaban a darnos su cariño y su apoyo. 
Les preguntaba: si usted fuese Alcalde de Palma ¿qué le gustaría cambiar de nuestra ciudad? 
¿Sabe qué me dijeron? A Hila y a la Armengol. Pero no uno ni dos. Todos. Porque ustedes 
forman parte del problema. Son incapaces de solucionar las necesidades presentes de nuestra 
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ciudad. No por mucho hablar y hacer propaganda y hablar de futuribles, no les da solución a los 
problemas cotidianos. Bueno, pues vamos a seguir o ¿quiere que diga algo? Es que me lo 
hubiese podido anotar y yo hubiese dicho lo que usted quería que yo dijera. Otra cosa, que creo 
que vale la pena que lo sepa. Recientemente han anunciado la mejora de calles en Pere Garau, 
en la calle Nicolás de Pacs, Plaza Guillem Moragues y la calle de Pere II. Pues mire, la calle 
Nicolás de Pacs, en el Plan E de Zapatero ya fue reformada. Pero es que hay calles que nunca 
han sido merecedoras de un cambio de baldosa. Plantéeselo esto. Tienen en Pere Garau. Y 
quizás les podría dar votos, porque ustedes solo cuentan votos. Son matemáticas puras hasta el 
año 2023. Ya hablaremos, ya veremos. … Pero yo solo le puedo asegurar una cosa. Yo siempre 
me he sentido una persona libre y voy a estar dónde quiera estar. Voy a ser lo que quiera ser. No 
tiene que venir nadie de la izquierda a decirme ni dónde estaré, ni lo que tengo que decir, ni 
cómo lo tengo que decir. Que le quede claro a usted y a toda esta bancada que tengo yo aquí 
delante. Dice Palma se preocupa por su patrimonio. Usted se siente orgulloso de la oferta 
cultural de nuestra ciudad. Pues yo creo que Psoe y Més no se hablan entre ellos. Mire lo que le 
digo. Porque es verdad, tenemos una de las mejores ciudades con la Catedral más maravillosa, 
el barrio judío, los baños árabes, pero luego suspende en turismo cultural. Es que esto no se lo 
hemos dicho antes. Sr. Ducrós, usted que encontraba que nos habíamos quejado poco, pues en 
turismo cultural también suspenden. Y no lo digo yo, hay una tesis doctoral de una señora 
experta que es autora de una tesis que se llama: “Museus i turisme cultural a les Balears.” Y esta 
señora apunta que los grandes problemas es que no existe un trabajo coordinado entre las áreas 
de turismo y cultura. Mira que sería fácil de arreglar. Pero no, entre ustedes no hablan. Quiero, 
sobre todo antes de irme hoy de aquí, quiero agradecer y dar un mensaje de tranquilidad a los 
vecinos de Palma. Yo sé que esto un día se va a acabar. Nunca todo dura siempre. Y las 
películas no siempre acaban bien. Pero sé y creo profundamente en la justicia. Y cada uno va a 
estar en su sitio. Y quiero agradecer a las entidades del tercer sector  y a las ONGs que acuden a 
dar ayuda a las colas del hambre, cosa que usted no ha pronunciado, para cortarlas. Quiero 
también agradecer a todos los científicos del mundo porque hoy estamos aquí sanos. Y por 
último también quiero agradecer a todos los vecinos de Palma que nos han abierto sus puertas, 
nos han abierto sus puertas para que yo hoy pueda estar aquí y defenderlos. Defenderlos de 
ustedes. De Psoe, Més y Podemos. Muchísimas gracias.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Muchas gracias Presidenta. Sr. Hila, le agradezco el tono de su réplica. Yo también le aprecio 
cuando tiene este tono y esta proximidad. Nos separan muchos años pero no la idea de tratar de 
hacerlo mejor, aunque para algunos salga más o menos. Bien, empezaré diciendo que en su 
primera respuesta en este caso con relación a la oposición, con la postura con la portavoz de 
Ciudadanos, ha sido demasiado duro. Daba la sensación de que la oposición no puede ser 
oposición. Da la sensación de que nosotros no podemos hacer oposición y que somos 
extremistas. Porque nos ponen calificativos, que si es esto o es lo otro. Y además ha hecho 
referencia Eva a una persona, Joan Mesquida. Del que desgraciadamente lo hemos perdido pero 
tenía un profundo aprecio. Era un hombre de estado. Era un socialista. Era un hombre que estoy 
convencido que se fue a otra formación política porque no cabía en el Psib tal como se estaba 
comportando el Partido Socialista de les Illes Balears. Para tratar de dar espacio a esa social 
democracia que el Psoe ha abandonado. Por tanto, yo aquí rindo homenaje, como ella, a Joan 
Mesquida porque sí trabajé con él y sí vi su gran capacidad. Bien, dicho esto, usted ha hablado 
sobre democracia también. Y a ciertos partidos los sitúa en la derecha, la derecha cavernícola, 
etc. Pero si hay un partido hoy en día que tiene que ser muy prudente de hablar de democracia 
es un partido que está gobernando con aquellos que aplauden a terroristas, con aquellos que 
aplaudan a golpistas y además, está pagando los tributos que no se pueden pagar para poder 
gobernar. Si alguien ha pasado las líneas rojas de una democracia, tenemos el ejemplo en la 
Moncloa. O sea, los demás una oposición, tenemos nuestras ideas. Coincidiremos en algunas, 
pero cuando hable de democracia mire para dentro porque hay muchos puntos que yo hace 
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tiempo dije que se han pasado líneas rojas y son un grave peligro para España. Para todos los 
españoles. España, para Europa y para lo demás. Dicho esto vamos a entrar un poco en el 
discurso. Usted ha hecho un discurso que realmente es muy agradable, es muy bonito. Voy a 
tener dinero, Europa me va a dar dinero y ya tengo pensado en qué gastarlo. Muy bien. Pero 
conociendo un poco cómo funciona la política y cómo funciona Europa y lo demás, veremos si 
llega. Y veremos si se puede financiar. Ojalá llegue. Y ojalá se gaste en la mejor dirección. No 
en pagar a una comunidad autónoma díscola, que es la que más se va a llevar eses dinero. Pero 
hay una cosa que es muy importante. Usted ha dibujado lo que se puede hacer, lo que se va a 
hacer cuando lleguen estos fondos. Y coincidiremos en muchísimas cosas, sin lugar a dudas. 
Porque todos queremos una Palma mejor, una ciudad. Y cuando hablo yo de una Palma brillante 
hace décadas, no me voy a los años 50. Digo que sea un referente hoy como en su día lo fue. 
Esto es lo que quiero yo decir. Bien, pero hay una cosa que a mí no me cuadra. Es decir, va a 
venir dinero, lo vamos a gastar en un polígono de innovación en Nou Llevant. ¿Qué ha pasado 
con el Parc Bit? Vamos a gastar dinero todos para marcarnos una cosa que luego fracase. 
¿Tienen ustedes garantizado que van a venir, que se va a hacer? Porque la realidad no puede ser 
que cada administración haga un castillo de naipes. Y cuando hablo de credibilidad quiero decir 
usted me está vendiendo un programa que yo votaría ahora mismo. Vamos a hacer esto y esto. 
Pero tengo memoria, más de 3 días de memoria. He visto y analizado lo que ha hecho este 
partido en los últimos 6 años. Sea en el Govern o sea en el Ajuntament. Y vuelvo a repetirle, 
ustedes han tenido un presupuesto espléndido. Muy superior al del anterior y hoy en día, 
afortunadamente, para subvencionar la crisis brutal que hemos vivido del Covid, se ha inyectado 
mucho más dinero. Pero a pesar de todo usted está financiando. Y cuando yo hablo de 
austeridad, no me refiero que la hagan los ciudadanos. Me refiero que la haga usted, usted y yo. 
A la hora de cobrar, a la hora de gastar papel o lápices. Quien tiene que dar ejemplo de la 
austeridad somos nosotros, los políticos. Yo sé que es austeridad cuando había recortes en los 
presupuestos y los más austeros, ¿sabe usted quiénes son? Mire usted, Defensa. Porque somos 
disciplinados y no tenemos sindicatos. Y cómo vivíamos. Sin combustible, sin material. Y yo sé 
lo que es vivir desde el año 2008 en una austeridad sangrante. Que no he visto aquí. Coches 
oficiales, ahora gasto, ahora gasto. Que gasten en autobuses me parece muy bien, pero hay otros 
gastos que no han dado el ejemplo. Y todos estos comerciantes que están sufriendo dicen: 
ustedes los políticos vivís en una burbuja. No os enteráis del problema real del ciudadano que 
no llega a final de mes o que ahora la factura de electricidad va a romper todos los esquemas de 
desarrollo económico, de PIB y todo lo demás. A eso me refería en esta respuesta. Pero la 
credibilidad es lo mismo, ustedes han tenido 6 años de buena financiación y qué han fet. 
Cuántas viviendas han hecho. Cómo está la Policía Local. Cómo están en los Bomberos. Que sí 
que ahora están gastando, pero en estos 6 años teniendo medios, ¿qué hemos hecho? ¿Cuántas 
viviendas? ¿Qué pasa con Son Busquets? ¿Qué pasa con tantas cosas? Por esto digo yo que no 
me creo su discurso porque están diciendo cosas. Haremos, haremos y no miro para atrás y 
digo: Què han fet? Tienen usted razón, se han hecho cosas. Se han hecho cosas, se han arreglado 
aceras, se han hecho parques. Se ha hecho, pero la oposición tiene que criticar aquellas cosas 
que han dicho que iban a hacer y no han hecho. Tenemos la obligación de decirle: oiga, para 
esto está la oposición, no para aplaudirle. Para esto de la bancada. Cuando el Alcalde se sienta 
están todos aquí sentados. Cuando el Alcalde no está la mitad de asientos están vacíos. Sobre 
puntualidad, sí. Sobre presencia hay dos bajas laborales porque tienen trabajo en otro sitio y está 
justificado y dicho. No es que se han ido a tomar cafés como me parece que hay alguien por 
aquí que ha desaparecido. Y desaparece con mucha frecuencia. O sea, seamos puntuales y 
seamos serios. Usted dice que: yo soy el primero en puntualidad. Usted perdone, usted será 
puntual, su equipo de gobierno no lo es. Y usted es el responsable. Esto es lo que quiero decir. 
Vamos a ver el tema que ha sacado y que voy a tocar un poco porque ha tocado, se ha metido 
con Vox y con nuestra agenda. Y somos lo que somos, ultraliberales. Bien. No, yo le dije antes,  
por favor, Sr. Hila vuelva a la senda que tenía este gran político Félix Pons o el Sr. Joan 
Mesquida. No se ponga al lado de los más extremistas que quieren derribar monumentos. Es lo 
que le pido yo y le pide mucha ciudadanía. Dejemos la imposición ideológica fuera. Usted tiene 
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que venir aquí a gestionar. A resolver el problema de los ciudadanos. Ya sé que hacen cosas 
bien, que trabaja, que aquí hay una Regidora que se levanta a las 5 de la mañana. A pesar de 
tratar de resolver, pero no ha podido tener el apoyo necesario para que se le fuera un magnífico 
Jefe de Bomberos. Bien, sobre Vox. El diable. Afortunadamente han pasado dos años y medio y 
le puedo decir que la percepción social ha cambiado completamente. Cuando empezó como 
partido éramos lo que éramos, pero la gente se ha dado cuenta de que en el Congreso se 
defienden ideas y posturas, aunque no sean las suyas, brillantemente. Y que aquí tratamos de 
hacer lo mismo, tenemos nuestro espacio. 4 millones casi de votantes, pues que posiblemente 
subiremos 2 millones más dentro de poco. Muy bien. Me ha hablado usted de la agenda. Vox no 
quiere estar fuera del mundo. Todo lo contrario. Quiere estar fuera de la dictadura de ciertos 
grupos multinacionales que nos dicen cómo hemos de comer, qué relaciones podemos tener, con 
quien me tengo que acostar, cómo he de escribir y un largo etcétera. Y nos quieren quitar 
nuestra identidad, nuestras raíces. Que ustedes seguro que están orgullosísimos de sus 
antepasados y de los sitios de dónde venían. Vox es, como podría decir un amigo mío, un 
partido que es conservador, en el aspecto de que conservamos las tradiciones buenas y útiles 
hoy en día y está abierto a la innovación más que ninguno. Le voy a leer de la agenda España, 
no de la agenda 2030, de las Naciones Unidas, sí. Pero las Naciones Unidas todo lo que hace no 
está bien hecho porque si miramos los componentes y la mayoría  pues sale una agenda como 
sale. Bien, igualdad entre los españoles. Unidad de España. Empleo y salarios dignos. 
Educación en libertad. Acceso a la vivienda. Producido en España. Salud. Protección social a 
los españoles. Fiscalidad para la prosperidad. Seguridad y Defensa. Inmigración. Identidad 
nacional. España verde. Reindustrialización y soberanía energética. Despolitización de la 
Justicia. Unión Europea. Biosfera. España rural. Libertad de expresión. Perspectiva de familia. 
Dignidad humana. Estos son los 20 puntos de la agenda España. Que yo suscribo. Usted no. 
Pero en fin, cada uno escoge lo que quiere. Bien, y al final le voy a decir y le digo de nuevo, 
gracias por su tono conmigo. Porque sé que hay una relación más allá de la política, el respeto 
de lo que cada uno ha hecho en la vida. Pero yo soy oposición y perdóneme que se lo diga, 
tengo que decirle que movilidad es un fracaso. Que lo vivo todos los días. Que es desesperante. 
No pueden tener el barrio antiguo, unos atascos. Lo estoy viviendo todos los días. Qué más 
quisiera yo tener una EMT que me fuera ágil y que me trabajara. Ustedes están suprimiendo 
vías y el otro día un taxista le dijo al otro: oiga, esto es un caos, 30 minutos para hacer no sé 
cuántos kilómetros. Y siguen quitando vías. Esto lo dice un taxista amigo mío. Es la realidad y 
para esto está la oposición. No están en posición de la verdad. Hacen cosas bien hechas y hacen 
cosas mal hechas y hemos de hablar. Bien, movilidad no funciona. Porque no han dado 
alternativas. Es que Londres, es que Dinamarca, sí. Pero han hecho buenos metros, buenos 
aparcamientos, han hecho todo muy bien. Hay unos taxis que funcionan y puedo ir en bicicleta. 
Que no es el caso de Palma. Por eso decimos que esta Palma Camina es un atasco. Yo no sé si 
viene en coche oficial, andando o en bicicleta o como viene. Es que hay que mejorar muchas 
cosas y ya he dicho que es muy complicado meter en la cesta y buscar un equilibrio. Pero no 
han hecho el estudio day after, lo que le ocurrió a Estados Unidos en Irak, porque no habían 
pensado en lo que pasaba luego. Fracaso absoluto. Bien, no digo para ustedes. Bien, seguridad. 
Lógicamente la gente dice dónde está el Policía de Barrio. Sí, lo han puesto, pero lo quieren ver 
en la calle y no lo encuentran. Limpieza. Bueno, no entraré en este tema porque ya todos 
sabemos un poco el déficit. Que Ramón es una persona que se vuelca. Perdona que te llame 
Ramón aquí pero es que te llamo, yo lo sé, y escucha. Y me contesta a los mails cuando se lo 
mando con una educación exquisita. Tú también, gracias. Después de un debate que agradecí de 
3 horas en tu sede. Con relación al Plan General de Ordenación Urbana. Yo no defiendo el 
capital, todo lo contrario. A mí me gusta estar con la tropa, comer lo que come la tropa y dormir 
en el suelo. Y no estamos lejos del ciudadano de a pie, que es el que me encanta. Pero tampoco 
estoy en contra del que hace empresas y da empleo. Porque el uno sin el otro no existen. Y 
parece como que el capital, la banca, los grandes tenedores. Tengo un coche, no tengo dos,  pero 
si tuviera dos igual pensaría que me quitan uno. Entonces, en estas cosas hemos de ser más 
modernos. Me han congelado, de siglo, de los Faraones o de cuándo. Yo no estoy congelado. 
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No estoy congelado. No, tengo muchos años pero tengo la visión del futuro porque estoy 
pensando en mi nieta Isabel y quiero lo mejor para ella. Que es lo hemos de hacer los políticos. 
Se lo he repetido, austeridad. Nosotros hemos de dar ejemplo. Porque si yo corría con 64 años 
delante de mis soldados para que vieran que yo digo una cosa y lo hago yo el primero. Si 
hacemos austeridad, si la gente está mal, que vea el ciudadano de a pie que el primero que hace 
austeridad es la administración. A esto me refería. En fin, un debate más. Saldrá elegido o no 
saldrá elegido. Ahí tendremos elecciones y veremos lo que pasa. Lo que hemos de hacer y lo 
repito Sr. Hila, abandone los extremos. Siga el ejemplo de aquella persona tan extraordinaria 
que puso firmes a Idígoras en un momento determinado. Sea valiente, vuelva a donde tiene que 
volver y aléjese de los extremos no recomendables que van contra España o contra la lengua del 
castellano y cosas de este tipo. Muchísimas gracias.” 
 
Sra. Celeste Palmero (PP): 
 
“Gràcies Sra. Adrover. Alcalde, parece mentira. Usted lleva 6 años gobernando y sigue 
haciendo oposición. Es que es algo que lo lleva tan en el ADN. Oiga, que está gobernando. Que 
es el Alcalde. Que se lo dije el primer día, es usted el Alcalde. No me haga oposición. No me 
haga oposición, conteste a lo que le pregunto. No me cuente la vida que le pasó a usted porque 
ganó en el 2015. Oiga, qué quiere que le vuelva a dar la enhorabuena. Pues se lo digo 
enhorabuena. Y ahora qué. Empecemos. Los problemas. No me ha contestado ni uno. Usted se 
dedica a decirnos, lo cual, mire es que ya no sé si tiene o no tiene intervención después. Pero 
oiga, por favor, no diga a la gente porqué vota al PP. Pero usted quién es para decir a la gente 
porqué vota al PP. La gente vota al PP porque le da la gana, porque le gusta nuestro programa, 
porque le caemos mejor que usted o porque gobernamos mejor que usted. Y usted decide por 
qué la gente vota al PP. Pero qué estómago para decir eso. Sí, sí, lo ha dicho. Sé perfectamente 
que lo ha dicho. Está grabado. Lo ha dicho cuando hablaba con la señora de Ciudadanos, però 
de pas ja he rebut jo. Oiga, usted no diga porqué la gente vota al PP porque hay que tener 
respeto a los ciudadanos y a los votantes de todos. Entre nosotros podemos decirnos lo que sea, 
pero deje a la gente que esté tranquila. Por tanto, mucho más respeto a toda la gente que ha 
votado siempre al PP. A la gente que sigue votando al PP y a la gente que la votará. Igual que 
yo lo tengo con sus votantes que son mis ciudadanos. O sea que no se equivoque. Nuestros 
votantes son sus ciudadanos y su responsabilidad. No son esos que votan al PP. Muy mal 
Alcalde. No me ha gustado. Es una superioridad moral que es insultante. Pero ya no conmigo, 
que a mí me da igual. Con la gente que nos vota, que se merece un respeto, la suya y la nuestra. 
Es que usted habla del PMUS y de la movilidad sostenible y nos dice a los del Partido Popular 
que a ver qué día nos enganchamos con la movilidad sostenible. Lo ha dicho Sr. Alcalde. Pero a 
ver, es que puede entender ya que el plan que está usted todavía usando porque no ha sacado 
otro, es el nuestro. Que es usted el que nos votó a nosotros. Menos mal, nos pusimos de 
acuerdo. No lo use ahora como un arma arrojadiza. ¿Nosotros queremos carriles bici? Sí. Dice: 
es que quitaron el carril bici de las Avenidas. Lo pusimos detrás y ustedes no lo han cambiado 
porque está mejor ahí. Porque está mejor ahí. Y el de Aragón también se lo vamos a cambiar 
porque sabemos dónde va a estar mejor. Sí, Sr. Alcalde. Porque ustedes se tiran a la piscina sin 
pensar en alternativas y sin escuchar. Cuando escuchas y ves alternativas dices: aquella es 
mejor. Pero yo no tengo la culpa de que ustedes vayan así por la vida. Yo es que no tengo la 
culpa. Qué pasa, ¿Quiere que le diga cómo tiene que gobernar? No hay ningún problema. Le he 
ofrecido la mano. No me ha contestado. Ha tirado usted el guante. No, no tire el guante, recoja 
el mío. Es que es la pera esto. No me lo ha recogido el guante, no me ha dicho: me voy a sentar 
con usted y vamos a hablar. No. Ha dicho: yo … a ustedes para gobernar conmigo. Oiga, no. He 
sido yo la primera. Contésteme. Si quiere, claro. Usted nos habla de la EMT. 100 autobuses más 
y chóferes. Perfecto. Qué quiere que le haga la ola. Pero va a recoger sí o no a los abuelos a la 
residencia de la Bonanova. Va a llegar usted sí o no a Sant Joan de Déu. Porque de esto no me 
ha dicho nada. Es que le es bien igual. ¿Nos devolverá todas las líneas y paradas que nos birló? 
Con 100 autobuses más. Es que encima tenemos morro de venir a decir que con 100 autobuses 
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más trabaja menos. Pero usted se da cuenta que se tira tierra sobre sí mismo. O soy yo. Es que 
no ho entenc. Pero es que ha llegado un momento, aquí ja nos hem anat una estona, bueno me 
ha dicho que avancemos mentalmente. Mire, de verdad, un poco de respeto, que cada uno esté 
donde quiera mentalmente. Y yo creo que los que estamos aquí, gracias a Dios, que soy católica, 
apostólica y romana, somos muy avanzados mentalmente. ¿Sabe lo que es ser no avanzado 
mentalmente Sr. Alcalde? ¿Cómo puede decirlo con esta soltura, con esta tranquilidad? No se da 
cuenta de lo que dice. Yo que quieres que te diga. Pero es que encima nos ha dicho que los 
trabajadores de la casa: los funcionarios, los trabajadores públicos, que ustedes han hecho un 
gran sacrificio durante la pandemia para mantener sus puestos de trabajo y el sueldo y tal. Que 
ni ERTEs ni nada. Oiga, es que usted ha seguido cobrando los mismos impuestos cada día. Pero 
a ver, que usted no es un comerciante que le han bajado las entradas y no sabe cómo pagar a los 
trabajadores. Es que usted no nos ha perdonado ni 5 céntimos de los impuestos. Entonces ¿qué 
pasa? ¿Por qué tenía que usted echar a la gente? Si sigue teniendo el mismo dinero. Ah, sí, es 
que el Gobierno de España les ha birlado el IVA y les ha birlado no sé qué. Pero eso no es mi 
problema. Vaya usted al Sr. Sánchez. Gracias a la revolución de los Alcaldes y portavoces del 
Partido Popular usted ha dispuesto de más dinero que nunca de los remanentes que tenía 
guardados. Porque si hubiera sido por los suyos estos remanentes, ¿sabe dónde estarían? 
Confiscados. Dé gracias. Y eso es la hemeroteca. Está ahí. Yo misma lo traje aquí. Pero Sr. 
Alcalde, nos ha hablado de que ha quitado un contenedor en Joan Capó. De verdad, oiga, es que 
me parece perfecto. ¿Quiere que también le haga la ola? Pero ya que está cuando pase por Son 
Ferriol arregle el de Son Ferriol que tiene goteras que un docente ha estado de baja casi 7 meses 
por la caída que tuvo dentro de la sala de profesores, por el agua que les cae. Pero es que ya no 
fa un any d’això. En fa dos, en fa tres i vostès le pusieron una red, usted igual no lo sabe, yo lo 
entiendo. Es que usted no sale del despacho. Pero le pusieron una red y dijeron, ja tornarem. I 
no han tornat. Mire, Sr. Alcalde, recójalo, apúntelo y vaya y lo arregle. Y entonces yo estaré 
contenta por el contenedor de Joan Capó y por lo otro. Con la depuradora ha reconocido que no 
había hecho nada. Nos ha dicho fui a ver la Directora General, muy simpática y tal y me vine y 
tal y tuve que esperar a que cambiáramos el gobierno. Nos ha reconocido, menos mal, que 
estuvieron 4 años así. Gracias. Perfecto, ya lo sabíamos pero ahora lo han reconocido que ya era 
hora. En fin, es que claro, y después hablan sus socios de gobierno. Ah, bueno lo del comercio 
local. Decirnos que han sido las grandes superficies que están acabando con el comercio local. 
Le reconoceré siempre que li han fet mal. Pero li han fet mal perquè evidentment tenen unes 
prestacions que no té Palma. Estic d’acord. Pero es que después nos ha metido a Amazon. 
Alcalde, y si usted es tan consciente de que Amazon está matando el comercio local, ¿qué ha 
hecho en PalmaActiva para ayudar a que los comercios de Palma tengan una red importante de 
internet para hacer la compra online? ¿Ha hecho algo usted por ellos? ¿O sigue haciendo los 
mismos cursos de PalmaActiva de siempre, lo mismo de siempre, como si estuviéramos en el 
siglo pasado? ¿Ha modernizado PalmaActiva? ¿Les ha dado una base para trabajar a esta gente 
para que puedan llegar de verdad a vender ellos también online? ¿Les ha ayudado? Es una 
buena opción. Lis acab de donar una bona noticia. Aprovéchelo. Porque seguramente necesitan 
de su ayuda. Hágalo. Nos ha dicho que el futuro es que el coche se quede fuera de las tiendas. 
Bueno, yo no sé usted pero nunca he entrado en una tienda con un coche. Nunca. Siempre lo he 
dejado fuera. Pero bueno això és igual. Ja no ve d’aquí. Quan un ja xerra per xerrar i ja no sap 
de què xerra. Y siempre me recuerda lo mismo Sr. Alcalde: es que ustedes perdieron las 
elecciones y no se han recuperado y no sé qué. Y no han hecho acto de fe y no sé cuantos. A 
ver, Sr. Alcalde, usted gobierna desde hace 6 años, ha venido y nos ha hecho un discurso de lo 
que hará porque no tiene narices de contarnos lo que ha hecho. Porque lo que ha hecho tiene 
unas lagunas tan grandes y se las hemos dicho y se las hemos recordado y usted como si nada. 
Como si sentís ploure. Cuando no habla de futuro habla de pasado, pero del presente no dice ni 
mu. Usted es el Alcalde de hoy. Ahora preocúpese de lo que tiene que hacer. A ver, lo del 
SMAP y los despidos. Mire, es que si usted quiere volver al pasado, pues vamos al pasado, qué 
quiere que le cuente. Quiere que le cuente el 2011 después de la fiesta de la Sra. Calvo. Lo que 
había en los cajones, facturas y más facturas. ¿Quiere que se lo recuerde? Es que no les da 
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vergüenza, es que yo ya ni lo diría, de vergonya que me faria tornar-hi a pensar. I vostès ho 
retreuen sempre. Y se tuvo que hacer una remodelación. Pues claro, que se tuvo que hacer una 
remodelación. Sí, se tuvo que hacer una remodelación. Y se unieron dos empresas y 
lógicamente había cargos que se duplicaban. Pero hay una diferencia muy importante de lo que 
usted hace y nosotros. Y lo ha explicado, es que usted lo ha explicado. Ha dicho: les pusieron un 
cheque y les dijeron toma. Lo siento pero esto es un despido improcedente y aquí tienes tu 
cheque. ¿Usted sabe que los tres trabajadores que usted ha sacado del SMAP han tenido que 
arrastrarse por los juzgados para que ustedes reconozcan que es improcedente? Hay mucha 
diferencia, pero muchísima diferencia. No es una cuestión de cantidad, es una cuestión de 
calidad. Cuando uno dice lo siento, toma. O cuando ustedes dicen: vete a los juzgados y ja en 
parlarem. Sí, sí, ustedes tienen las sentencias judiciales. ¿Las quieres? Els hi doni per favor. No 
li faci fer més el ridícul. Li doni les sentències. No, no puede ser. Usted se tiene que poder fiar 
de sus Regidores, no tengo que venir yo a contar lo que está pasando en la calle. Y ya solo por 
cerrar, porque tampoco me vull enredar gaire y no quería contestarle. No quería contestarle al 
Sr. Jarabo. Pero claro, m’ha dit: el PP no ha mencionado el cambio climático. Es la pera ya que 
alguien diga el discurso que tengo que hacer. Oiga, yo creo que soy libre de preparar lo que 
quiera. Pero usted me dice no ha mencionado el cambio climático. ¿Me ha mencionado usted el 
Bosque de Bellver? Porque el cambio climático para ustedes es un cliché. Cuando les hablan de 
bajar a la tierra y hablar de lo que hay. Entonces ya, entonces esto no es cambio climático. ¿Qué 
es para ustedes el cambio climático? Usted sabe de lo que habla cuando habla del cliché. Yo sí. 
Por eso les he hablado de los vertidos fecales. ¿Quiere que le hable también de Son Reus que le 
he dicho? También he hablado del Bosque de Bellver. Aquí nadie me ha contestado nada. 
Seguimos pensando que el Bosque de Bellver es un sitio donde ir a acampar, fer torradetes y 
pasar todo el día. Y ¿ustedes saben qué es el cambio climático? ¿De verdad lo saben? Y después 
me ha dicho: oiga, i no ha parlat de Benestar Social. Sr. Jarabo, ¿Quiere que haga política con el 
Bienestar Social? Sr. Noguera, no en pens fer. Ho sap vostè, a que sí que ho sap? Sap que li he 
donat la mà des del primer momento. Sap que noltros des del primer moment nos ha tingut a 
devora. Noltros no li hem recriminat ni 5 cèntims que hagi pogut gastar en Benestar Social. 
Vostè ho sap, a que sí que ho sap? Per això no m’ho ha recriminat. Pues parli de lo seu. No se 
han repartido Palma en 3. Pues usted se ocupe de la participación que tiene un suspenso como 
un camión. Y deje al Sr. Noguera que ya nos entendemos él y yo con Benestar Social. No li 
pens dir res. Enhorabona Sr. Noguera. Seguesqui així. És l’únic, Benestar Social, que ho fa bé. 
No tenc cap problema. A mi no me cauen els anells per dir quan la gent ho fa bé. Què volia, que 
li digués. Pues ja està. Miri, ell no té cap problema. Vostè el té el problema, sap per què? Perquè 
ha suspès en participació. I com que no vol que li digui lo que ha suspès. Però és que m’és igual. 
M’entén. És que jo amb vostè ja està. És ell, que és el Batle. Sr. Hila, estimat Batle, li he dit que 
a Palma hi ha molts de problemes. Molts. És vera que no els pot solucionar tots. Però vostè en 
crea, vostès creen problemes. Grossos. De convivència. Vostès creen problemes grossos de 
convivència quan divideixen una barriada en dos. Vostès creen problemes de convivència quan 
enfronten els comerciants i els restauradors amb els ciutadans. Vostès generen conflictes de 
convivència de la manera més absurda possible. Ho solventi. És bo de solventar. Això no val ni 
doblers. És que això no val ni doblers. I deixi de dir, per favor, li deman. Bé, faci lo que vulgui. 
És que jo no entenc com pot dir que noltros esteim en contra de la mobilitat sostenible. De 
veres. No ho digui. Esteim molt a favor de la mobilitat sostenible. Molt a favor. Però anar a 30 
per Palma és una locura. No és mobilitat sostenible. Trobar aparcament a Palma sí que és 
mobilitat sostenible. Aquesta és la seva responsabilitat. No n’ha aconseguit ni un sol més 
d’aparcament a Palma. I diu: és que no sé què he de fer amb els cotxos. Vol que li digui el 
problema que generaran? Lo que hem vist, lo poc que hem vist de lo que algun dia pot ser Son 
Busquets, que no ho sabem si ho serà o no, però pot ser, i l’únic que vaig demanar. I aquestes 
casetes que pensau fer aquí no tenen aparcament baix terra. I me varen dir: no, surt molt car. Idò 
més cotxes que tendrà vostè en superfície Sr. Batle. Posi remei. És que vostès lleven places 
d’aparcaments en lloc de posar-les i se pensen que així la gent deixarà de tenir cotxo. No. Així 
lo que faran és col·lapsar i col· lapsar i col·lapsar. Lo que fan. Que Palma és un caos. Volen 
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reconèixer bé. No ho volen reconèixer, pues què hem de fer. És important Sr. Batle. Molt 
important i perquè ja només li queden 19 mesos. No sé si després més. Però ara de moment 
només li queden 19 mesos, que se mentalitzi que és vostè que hi governa. I que quan venim aquí 
i li deim les coses de Palma que no funcionen, no és perquè nos escupi a la cara que noltros hem 
perdut unes eleccions, ho sabem. És que a mi m’és igual, no sé si m’entén. Ho tenc assumit. 
També faig un metro cinquanta i tampoc no me preocupa gaire, no sé si m’entén. Però vostè 
assumesqui ja que és el Batle. I que les coses bones és ver que les inaugura vostè. Però les coses 
dolentes també són la seva responsabilitat i nos ha de donar una resposta. Què faig jo ara? Què 
dic al abuelos de la Bonanova? És que no ho sé jo encara. I dic els abuelos de la Bonanova per 
no dir tota la gent que vostès deixen sense autobús. Alerta! Amb 100 cotxos més. És que vostè 
ho ha dit. I la Policia de Barri. La Policia de Barri què vol que li digui, que l’humilli més. 
Vergonya. No existeix. No existeix la Policia de Barri. Sap lo que és un Policia de Barri? Un 
Policia de Barri és dues persones que donen voltes dins el barri i coneixen a tothom i xerren 
cada dia amb tothom i fan la revisió a tothom. Però si vostès els tenen explotats. Els hi han 
donat unes àrees, unes àrees... Per favor, dos Policies tutors en tot Palma. Però si hi ha poblets 
amb 5.000 habitants que els tenen, Sr. Batle. Això li dic per en Jarabo, perquè jo m’hagués 
callat. Amb aquest tema ja no hi hagués entrat a fer sang amb això. Però és que vostès m’hi 
duen. Un fracàs Sr. Batle. I no me digui que té més policies que abans. No. Alguns que tenien 
interins ara són fitxos i els que se li han jubilat, els comptes els hi surten negatius. Per favor, 
mentalment hi arribam. Gràcies.” 
 
Sra. Adrover Moyano (PSIB-PSOE): 
 
“Moltes gràcies Sra. Celeste. I des d’aquí m’agradaria agrair la feina que cada dia fan els 
Policies i les Policies de Barri de Palma. Moltes gràcies. Sr. Batle, la seva intervenció.” 
 
Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 
“Bueno, a ver, entiendan que ustedes en su trabajo de oposición critican al gobierno y que no 
pasa nada porque de vez en cuando yo, una vez al año, también critique alguna de las cosas que 
digan. No pasa nada. Igual que uno critica tiene que aceptar la crítica. Nunca es personal y es a 
un modelo que ustedes plantean, que en algunas cosas coincide con el nuestro y en otras no. Y 
yo tengo la oportunidad una vez al año. La verdad es que hay Alcalde que lo hacen cada día. 
Hay Alcaldes que pongo la tele y sólo les escucho criticar al Psoe o a Podemos. Diciendo 
auténticas barbaridades. Yo no. No lo verán. Y ya veo que cuando les digo una les sienta fatal, 
pero de vez en cuando también tengo que poder decir qué opino sobre las cosas que ustedes 
plantean, sobre las que no estoy en absoluto de acuerdo. No lo hago cada día. Otros Alcaldes sí. 
Bueno, quiero agradecer al Sr. Bauzá el tono de la intervención y lo que ha planteado. Es verdad 
que en algunas cosas no estaré de acuerdo pero en otras sí, porque yo reconozco, reconocemos 
que no todo está hecho. Que Palma no está perfecta. Que tiene cosas que mejorar. Claro que lo 
reconozco. Y algunas de ellas él lo ha dicho en su intervención y estoy de acuerdo en que hay 
que hacerlo. En que nos queda camino por mejorar. Que tenemos que seguir ampliando las 
plantillas de Policía. Ya está en marcha la siguiente oposición, no son 101, es que vienen más. 
De 0 a 101. A mí me decía 2 Policías de Barrio. 2 Policías Tutores. Son dos más que había 
antes. Que no había ninguno. Es que venimos de la nada en muchas cosas. En el cero todo es 
sumar desde el cero. Pero bueno, agradezco el tono. Ya digo, me digo con algunas de las cosas 
que ha dicho y yo reconozco que las tenemos que mejorar y en ello estamos. Y estoy 
convencido que ahora que podremos destinar recursos presupuestarios humanos a mejorar 
muchas de esas cosas que durante la pandemia ha sido imposible. Porque gestionar una ciudad 
como Palma que no deja de crecer de habitantes, dinámica, en medio de una pandemia mundial, 
reconocerán que eso no había pasado nunca nadie. Y nos ha tocado a nosotros. Y podríamos 
haber hecho cosas mejor, sí.  Pero creo que lo hemos hecho razonablemente. Razonablemente. 
Pues creo que también eso se puede reconocer. Porque ni eso han reconocido. Ahora lo 
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comentábamos. Va a parecer que salimos del Pleno, salimos a la calle y es el fin del mundo. Y 
seguramente vamos a salir a la calle y vamos a ver una ciudad espléndida, llena de vida y de 
actividad, seguramente. Y que ustedes van a poder ir por la calle tranquilos. Sin miedo a que les 
atraquen. Seguramente. No, no, seguro que irán tranquilas ahora cuando se vayan a casa 
tranquilos. Quedan cosas por mejorar, claro. Pero no es el fin del mundo esto. No partimos del 
fin del mundo. Partimos de una ciudad, que ojo, ya que nos gusta a veces hablar de lo que sale 
en la prensa, dos cosas que salen en la prensa: somos, estamos en el top 10 de las mejores 
ciudades españolas para invertir, la sexta. Por encima de Bilbao, de Málaga, de Alicante, de 
ciudades que gobierna la derecha. La sexta. Somos la ciudad de Europa que más rápidamente ha 
recuperado el turismo extranjero. La primera. Tan mal no lo debemos estar haciendo todos. No 
solo es mérito del gobierno, pero algo haremos también. Y sobre el equipo de gobierno, que 
ustedes siempre intentan criticar con tópicos. Yo diría que haber afrontado juntos una pandemia 
mundial de la mano, coordinados, priorizando, yo diría que hay gobiernos de mayoría absoluta 
que no lo han soportado y un gobierno de coalición sale más fuerte. Así que enhorabuena por el 
trabajo y gracias a los tres grupos municipales. Tenemos retos importantes que han puesto sobre 
la mesa. La vivienda es uno, no nos podemos conformar, tenemos que ser más ambiciosos 
porque es un tema que en las grandes ciudades, no sólo en Palma, en las grandes ciudades es el 
reto. Y en eso necesitamos ayuda, no lo vamos a resolver sólo las ciudades. Necesitamos que las 
comunidades autónomas, que el Estado y que la Unión Europea se impliquen. Porque este no es 
un tema de construir 100 viviendas más. Y una vivienda no se construye en un día. Usted decía: 
¿Dónde están las viviendas? Están las obras para hacer las viviendas, están en marcha. 11 obras. 
Pero hay que hacer las obras para acabar las viviendas y no se hacen en un día. Se tardan un par 
de años en hacer un bloque de viviendas y terminarlo. También tenemos el reto de la 
sostenibilidad y lo tenemos en el ámbito económico. Pero no es un tema que digamos nosotros. 
Voy a muchos foros donde empresarios hablan y tienen ya clarísimo que o se es sostenible o no 
se será. Es más, hacen bandera de su marca ligada a la sostenibilidad. O sea que ya no es un 
tema de radicales de izquierda. Es un tema que las empresas han hecho suyo y que son 
plenamente conscientes de que sin sostenibilidad no hay futuro. Y que sus usuarios, sus clientes, 
se lo piden. Que cuando van a un establecimiento hotelero quieren que el hotel sea sostenible. 
Eso no lo digo yo, lo dicen los hoteleros. Y que se ha notado. Y que con la pandemia se nota 
más. Entonces creo que ese es el camino que es una ventaja competitiva. Las ciudades que antes 
sean sostenibles y que antes impliquen  a sus ciudadanías, a sus empresas y vayan alimentando 
este círculo, serán más competitivas que las que se queden atrás. Es evidente. Entonces, 
vayamos hacia ello. Que tenemos que apostar por un turismo de calidad en lugar de uno de 
cantidad, si es que no lo decimos nosotros ya, lo dice el sector. El sector estuvo de acuerdo 
cuando se limitó el alquiler vacacional. El sector estuvo de acuerdo cuando hicimos la 
modificación del Plan General para limitar la apertura de nuevos hoteles. Estuvo de acuerdo. Y 
nos quedan los cruceros. Los que dependían del Ayuntamiento de Palma están todos regulados. 
El Ayuntamiento de Palma lo ha dicho claramente y el sector está de acuerdo que el futuro no es 
batir más records de turistas, si no incrementar el gasto turístico. Y eso se hace con calidad. No 
con turistas millonarios, si no con turistas que respeten el destino turístico. Queremos turistas 
que no vengan aquí a emborracharse y a destruir a las cosas. No los queremos esos turistas. 
Queremos turistas respetuosos con el destino. Da igual su poder adquisitivo. Ese es el futuro del 
turismo de nuestra ciudad. Plenamente compartido con el sector turístico. Y lo hemos hablado 
muchas veces, plenamente compartido. Reforzar la autonomía municipal. Totalmente de 
acuerdo. Los ayuntamientos fueron intervenidos en su momento para que redujesen gasto y de 
esta manera compensar el déficit del Estado frente a la Unión Europea. Eso es algo que ya todo 
el mundo tiene claro. Da igual el color político. Que las leyes de Montoro fueron perjudiciales 
para la autonomía municipal lo tienen claro todos los Alcaldes da igual el color político. Que 
esas leyes se tienen que eliminar lo tenemos claro todos, da igual el color político. Y a mí no me 
vale como se ha hecho, con suspender 2 años la regla de gasto. No me vale. Quiero que se 
elimine. Que nos digan que no podemos tener déficit. Perfecto. Lo firmo, pero a partir de ahí 
que nos digan nada más, porque entra la autonomía municipal. Somos elegidos en las urnas. 
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Tenemos derecho a gobernar. Y cada 4 años nos juzgarán. No nos tienen que juzgar alguien en 
una oficina de Madrid que interviene en nuestra gestión y nos dice lo que podemos y no 
podemos hacer. Entonces, sí, hay que reforzar la autonomía municipal. Hay que reforzar la 
financiación municipal, no sólo la de las comunidades autónomas, también la de los 
ayuntamientos y hay que clarificar cuáles son las competencias municipales. Porque los 
ayuntamientos, la administración más cercana al ciudadano, y ustedes lo saben, nunca podemos 
decir que no. Da igual de quién es competencia, al ciudadano le da igual. El ciudadano sabe 
dónde está el ayuntamiento, no sabe dónde está a veces otra administración. Y no le puedes 
decir esto no es competencia municipal, tampoco acepta esa respuesta. Entonces si esa es la 
realidad y la sabemos todos, creo que nos toca trabajar a todos los partidos políticos por reforzar 
a los ayuntamientos. Y yo en el mío así lo hago. Hay que reforzar a los ayuntamientos. Quiero 
acabar con un mensaje de futuro. Hemos superado la mayor crisis sanitaria del último siglo. La 
estamos superando todavía queda mucha gente que sigue sufriendo las consecuencias. Tenemos 
que trabajar para que eso sea cada vez menos personas las que la sufren y la ciudad cada vez 
salga más de esta crisis y sus empresas y empresarios y autónomos puedan continuar con sus 
negocios. Creo que estamos mejor que hace 3 meses, que hace 6 meses y estoy seguro que 
estaremos mejor el mes que viene. Pero es un trabajo que tenemos que hacer todos. La 
oposición tiene que criticar, sí. Tiene que hacer propuestas en positivo, también. Nosotros como 
equipo de gobierno valoramos vuestras propuestas, sí. Llegamos a acuerdos, sí. Sigamos 
trabajando con ilusión, con determinación. Palma es una ciudad maravillosa, con muchas cosas 
que mejorar, pero también sabrán como yo que es una ciudad a la que mucha gente quiere venir. 
Y uno no va a los desastres y al fin del mundo, va a ciudades que están bien. Y Palma es una 
ciudad de ellas, aunque lo vuelvo a decir, con muchas cosas que mejorar. Muchas gracias.” 
 
La Presidenta aixeca la sessió, de la qual, com a secretari, estenc aquesta acta. 
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